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Año IV. Número 151.150 Pesetas. 0,90 euros 

Castilla-La 
Mancha 

produce el 
22,1% de la 
Teimoarcilla 

Las dudas sobre la idonei
dad de utilizar en las cons
trucciones el bloque Termo-
arcilla parecen disiparse 
tras el revuelo de los últi
mos días. Aseguradoras 
consultadas por este' sema
nario niegan que existan re
ticencias a asegurar estruc
turas de Termoarcilla, aun
que sí se exige más contro
les porque se trata de mate
riales no tradicionales. En 
Castilla-La Mancha, y más 
concretamente en Toledo, 
se fabrica al día 2.200 tone
ladas de este producto, lo 
que representa el 22,1% a 
nivel nacional. 

Del 26 de octubre al 1 de noviembre de 2001 
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E S P E C I A L S O B R E '̂ sector de la madera se encuentra entre las actividades Industriales 
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Eii el segimdo tó 

Los piroyectos visados de 
viviendas caen un 5,6% 

^ presupuesto ¿iohcH ascenáió a 
46*748 millones de pesetas 

Este descenso es menos acusado 
que la media nacional 

El sector de la edificación de presente año el número de 5.618, con un presupuesto junto del territorio nacional. 
viviendas está en ligero re- proyectos visados haya des
trócese en Castilla-La Man- cendido un 5,6% respecto al 
cha, como lo demuestra que • mismo periodo del año an-

global de 46.748 millones de 
pesetas. Este descenso, sin 
embargo, es menos acusado 

en el segundo trimestre del terior, hasta situarse en que el registrado en el con-
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donde se visaron de media 
un 9% menos de viviendas 
que en el segundo trimestre 
de 2000. 

El 80% de la actividad de 
Incarlopsa se reanudará 
dentro de cuatro meses 

Después del incendio regis
trado el domingo 21 de octu
bre en el matadero que Incar
lopsa tiene en Tarancón 
(Cuenca) y que ha supuesto la 
destrucción de cerca de 16.000 
metros cuadrados de las ins
talaciones, el presidente del 
Consejo de Administración 
de Incarlopsa, Clemente Lo
ríente, ha mostrado su con

fianza en que dentro de unos 
cuatro ó seis meses la activi
dad de la planta pueda reanu
darse "con normalidad" en 
im 70 ú 80%. En cuanto a la 
plantilla de trabajadores, la 
empresa se ha visto obligada 
a poner en marcha un expe
diente de regulación de em
pleo temporal, que afectará al 
45% de los empleados. 

La planta de lUescas 
llegará a ser el 20% 

de Airbus España 
La compañía aeronáutica Air
bus España ha hecho una 
apuesta importante por la 
planta que tiene en la locali
dad toledana de Illescas, pues 
pretende convertirla en el cen
tro neurálgico del grupo en 
España, de tal manera que pa
sará del 8% al 20% en las acti
vidades que se realicen dentro 
de Airbus España. La compa

ñía va a fabricar en esta planta 
varias pie2as del avión A-380, 
im superjumbo que realizará 
su primer vuelo el 15 de no
viembre de 2004. Para ello va 
a ampliar las instalaciones, 
pasando de los 75.000 metros 
cuadrados actuales a los 
225.000 metros cuadrados, y 
la plantilla de trabajadores su
perará las 500 personas. 
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Ardo potenciará las ventas 
en España desde Albacete 

El grupo belga de alimentación Ardo va a 
potenciar las ventas en el mercado nacional 
desde la fábrica de vegetales congelados 
Danisco Food tenía en la localidad de Alba
cete, y que fue adquirida en octubre del 
año pasado. 

Las empresas de Guadalqfara, 
preocupadas por los robos 

Los comerciantes y empresarios de Guadalajara 
han manifestado su preocupación por el incremen
to de hurtos y robos en establecimientos públicos y 
empresas de los poKgonos de la ciudad. Por ello 
piden mayores medidas de vigUanda. 

Puertometafía invertirá 800 
millones en Puertollano 

Puertollano tendrá en un período de un año 
una fábrica de estampación y mecanizado 
de piezas, en la que se invertirán 800 millo
nes de pesetas y que supondrá la creación 
de alrededor de una treintena de puestos de 
trabajo. Ocupará una parcela de 13.000 m^ 

í lb l l lb i l i i Ulla 
La cosecha del azafrán 

prevé aumentar un 10% 
Aunque el bulbo del azafrán no se abrirá 
hasta dentro de escasas semanas, días 
quizás, las condiciones climatológicas ha
cen prever que la cosecha del azafrán es
te año supere en un 10% los 10.000 kilos 
recolectados, según el Consejo de la D.O. 
"Azafrán de la Mancha" 

Más de 110,000 autónomos 
están afíliadas al RETA 

En Castilla-La Mancha están afiliados al Régi
men Especial de Trabajadores Autónomos (RE
TA) 113.332 personas, que sumados a los agri
cultores por cuenta propia y al grupo de emple
ados de hogar forman el colectivo que se bene-
ficará de las nuevas ayudas anunciadas. 

i i r l l i i á i i i l s i l 

Los polígonos de Albacete se 
promocionan en la web 

Los polígonos industriales de la provincia 
de Albacete han presentado su catálogo 
promocional y la página web, dentro del 
marco de la VE edición de la Feria de mues
tras Expoalbacete. La Federación de Polígo- I 
nos se ha constituido con el objetivo de ha- < 
cer una oferta de suelo más interesante. 
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CARTA EDITORIAL 

Aguda a la 
tecnología con 

mayúsculas 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

La factoría que Airbus España tiene en la lo
calidad toledana de lUescas podría conver
tirse en el líder mundial en la fabricación de 
componentes del Airbus A-380. Esta es, sin 
ninguna duda, una buena noticia para la re
gión por cuanto supone que cuenta con una 
empresa de alta tecnología que está en un 
buen momento,a pesar de la crisis del sector 
aeronáutico, y que evidentemente contribui
rá a elevar el nombre de Castilla-La Mancha 
fuera de nuestras fronteras. 

Estoy de acuerdo con que el problema de 
suelo que tiene esta empresa ante el proyec
to de expansión previsto debe intentar solu
cionarse lo antes posible. De hecho, el ayun
tamiento illescano y el Gobierno regional ya 
han mostrado su disposición a intentar por 
los medios a su alcance que esta expansión 
sea algo más que un proyecto y se pueda lle
var a cabo. 

Lo que se me ocurre reflexionando sobre 
este asunto es que esta celeridad de los trámi
tes podría ser igual en todos los casos, porque 
la demanda de suelo industrial es una cons
tante que muchos empresarios, pequeños y 
grandes, reivindican de forma continua. En 
Castilla-La Mancha y, supongo, que en toda 
España es más habitual de lo que debiera en
contramos con casos de empresas que no 
pueden crecer porque no tienen espacios, de 
expedientes que duermen el sueño de los jus
tos en cajones, y de ayuntamientos que no 
funcionan como debieran a la hora de dar las 
Ucencias oportimas. 

La celeridad de los trámites también se 
agradece en la concesión de las subvencio
nes y esta semana tenemos otro ejemplo de 
esta desidia con la denuncia que desde la 
Consejería de Industria se hace de la de
mora en los expedientes de Incentivos Re
gionales que aprueba el Ministerio de Eco
nomía. Según dicen, son 70 expedientes so
bre los que todavía no se ha emitido una 
resolución. 

Decididamente, los empresarios no in
vertimos en función de la subvención por
que si fuera así muchas de nuestras inicia
tivas estarían en continua espera. 

Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

PINIGN VIERNES, 26 DE OCTUBRE DE 2001 

El empresario: un 
legislador de excepción 

IÍ3NACI0 F E L P E T O SANTERO 
TÉCNICO INFO CENTRO DE TOLEDO 

Los procesos legislati
vos han ido evolucio
nando con el tiempo en 
su afán de perfección 
del sistema democráti
co. Desde la concep
ción del modelo mismo 
de democracia, la preo
cupación fundamental 
radicaba en el control 
de los tres poderes so
bre los que se articula 
dicho modelo, a saber, 
legislativo, ejecutivo y 
judicial. Ahora bien, 
más allá del estableci
miento de unos meca
nismos de control, ¿por 
qué no analizar los ver
daderos desajustes que 
se están produciendo 
en el sistema? 

A nadie escapa el 
hecho de que actual
mente vivimos en una 
aldea global; los siste- En la imagen, Ignado Felpeto. 

mas de información se han per
feccionado hasta extremos in
concebibles una década atrás y, 
sin embargo, el grado de inco
municación entre las personas 
ha aumentado de forma expo
nencial. Si esta cir
cunstancia la lleva
mos al terreno polí
tico, podemos ha
blar de que en oca
siones se produce 
una cierta "descone-
xión"entre el legisla
dor y los destinata
rios de las normas 
que este genera. 

No es algo nuevo 
pretender acercar la política al 
ciudadano y, sin duda, es algo 
absolutamente necesario para la 
"buena salud" del sistema, aho
ra bien, en la mayoría de los ca
sos, esto no ha pasado de ser 
más que una mera declaración 
de intenciones (los referéndum 
no son sino una anécdota o ex
cepción en una democracia par
lamentaria). Sin embargo, se 
suele incurrir en el error de cul
par a los políticos, cómo si se 
tratase de un colectivo ajeno al 
mundo real, cuando el hecho 

cierto es que la realidad de cier
tos grupos o colectivos es muy 
difícil de aprehender si uno no 
la percibe a diaria. Pensemos, 
por ejemplo, en un funcionario 
de la Comisión Europea, encar

gado de ela
borar docu
mentos de 
trabajo que 
serán la base 
de las futu
ras directi
vas y regla-

sáiuá" del "^«ntos éuro-

^ mcesaxio 
acercar la poUtíca 

al ciudadano 
parala'%iena 

La red de Euro 
Ir^ Centros . 

Europeos recibe 
müesde 

La Comisión Europa 
consciente de esta si
tuación ha establecido, 
por primera vez, una 
fórmula para que los 
legisladores europeos 
puedan acceder a la re
alidad diaria de un co
lectivo como es el em
presarial. Se trata de 
una sistema informa ti
zado de consulta que 
permite al legislador 
europeo conocer los 
principales problemas 
que surgen el mercado 
europeo. 

A este tipo de iniciati
vas se les suele dar es
casa importancia y, sin 
embargo, la tienen. 
Reproduzcamos la gé
nesis del proceso: La 
red de Euro Info Cen
tros Europeos recibe 
miles de consultas re

lacionadas con el mercado inte
rior y con la política de empre
sa, dichas consultas son selec
cionadas según su importancia, 
frecuencia con se producen, gra
do de dificultad, etc. Dichas 

cuestiones se enví
an a través de una 
herramienta infor
mática a la Comi
sión Europea anali
za caso por caso gra
cias a un importante 
equipo de auditores. 
Los auditores tratan 

Sistema 

consultas sobre 
peos sobre _ j • . • de desentrañar en el 
^ , . mercado interior , , 
mercado in- marasmo de consul-
terior o empresa. Sin tas que les llegan, aquellas que 

duda, desde su posición privile- pueden revestir cierta importan-giada cuenta con muchos con
tactos y recibe a diario cientos 
de informaciones relacionadas 
con el mundo empresarial, sin 
embargo, dicho funcionario no 
tiene forma alguna de saber que 
un empresario, en ese mismo 
momento, tiene una mercancía 
bloqueada en la frontera al no 
contar con el "último" certifica
do exigido por la autoridades 
aduaneras. Acabamos de decir 
que no hay ninguna forma algu
na, ¿o tal vez sí? 

cia. En este sentido, se eliminan 
aquellas cuestiones rutinarias y 
se sistematizan por categorías. 

Tal vez sea tachado de inge
nuo, pero creo sinceramente que 
por primera vez, contamos con 
una herramienta eficaz y con 
unos legisladores preocupados 
por conocer la realidad cotidia
na de los colectivos a los que 
afectan dichas políticas. Europa 
se construye entre todos y eso 
hoy tiene más validez que nun
ca. 
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Bolsa 

Las órdenes de venta 
han predominado sobre 
las de compra a lo laigo 
de esta semana, aunque 
en los dos últimos días 
la Bolsa se ha recupera
do ligeramente. 

Dólar 
El dólar continúa re
cuperándose a mar-
dias forzadas con res
pecto al euro y se 
acerca peligrosamen
te a la barrera de las 
190 pesetas. 

Petróleo 
El miedo a una caída 
de la demanda de 
energía provoca que 
el precio del barril 
de crudo se manten
ga todavía en nive
les bajos. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE La apuesta decidida de las distintas orga
nizaciones empresariales paia que la lle

gada del euro sea lo menos traumática posible y no pille 
por sorpresa a las distintas empresas de CastiUa-La Man
cha. Así, por ejemplo, esta semana la Cecam y la Conseje
ría de Economía han íirmado un convenio para que todas 
las tablas salariales estén en euros el 1 de enero de 2002. 

u A J A ^^ oleada de robos que están sufriendo 
los comerciantes de Castilla-La Mancha 

en las últimas semanas -especialmente los de Gua-
dalajara y Tomelloso- y que ha llevado a estos a re
clamar mayores medidas de vigilancia por parte de 
las autoridades policiales y una mayor implicación 
de las correspondientes administraciones. 

LA IMAGKN DE LA SENLVNA 

LOS DIRECTORES DE RECURSOS HUMANOS DE LAS CAJAS RURALES SE HAN REUMDO EN TOLEDO. 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
! ^ S ^ ^ ^ ^ ^ D E CASTILLA-LA MANCHÂ  
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N O M B R E S D E A C T U A L I D A D 

Presidente de Apepal 

La junta directiva de la Asociación Provincial 
de Papelerías y Librerías (Apepal), presidida 
por Artirro Mesa, Kayaloradodefomia po
sitiva la confianza en el sector de la venta de 
libros de texto y se ha mostrado satisfecha 
por la evolución del programa de gratuidad 
de los libros de texto. 

CLEMENTE LORÍENTE 
Pte. Consejo de AdministraciÓQ. de Incarlopsa 

El presidente del Consejo de Administración 
de Incarlopsa, Clemente Loríente, tras el in
cendio registrado en el matadero el domingo 
21 de octubre, ha indicado que en un plazo 
aproximado de dos meses puede haber un lu
gar en Tarancón o en la comarca para traba
jar o ir recolocando a los trabajadores. 

I)OU)KK L l ^ 
Gerente de Balneario Cervantes 

El Balneario Cervantes, cuya gerente 
es Dolores Llano, va a invertir 200 mi
llones de pesetas en la ampliación de 
instalaciones, dotándolas de unos ser
vicios más modernos, como una pisci
na activa de miíltiples funciones. Las 
nuevas obras se iniciaron en julio. 

I Información a los lectores | 
•

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, • 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefleren al I 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

I e-mail econoniiayempresa-clm@ticom.es • 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir | 
acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. L J 

• • • i wmmm mmm mmm mmm mmm wmmi mmm • • • • • • EL DAT 

Los autónomdslistíjjonio Jipfl% 
de los afflfadó^Bí) la régÜT 

En Castilla-La Mancha están afiliados al Régimen 
Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) 
113.332 personas, lo que supone el 20,1% del total 
de afiliados a la Seguridad Social registrados en la 
región. Toledo es la provincia que concentra tm ma 
yor número de trabajadores del RETA, en concreto 
39.198. Después le siguen Ciudad Real, con 27.013 
autónomos; Albacete, con 24.087; Cuenca, con 
12.854, y Guadalajara, con 10.180 afiliados a este ré
gimen. 

ii] ITKE COUniLA 
pRANasco FERNÁNDEZ, DI 

RECTOR GENERAL DE AKBUS 

ESPAÑA: "Se ha defendido que 

la solución óptima de Airbus 
zm a ser el desarrollar el centro 
de Illescas hasta convertirse en 
el líder mundial". 

NURIA VaLANUEVA, TÉC

NICO SECrORL\L DEL ACEITE 
DE OLIVA DE UCAMAN (EN RE-

LAQÓN AL ANÁUSIS DE PUN
TOS CRÍTICOS): "Se eliminan 

los costes y se reduce el número 
elevado de análisis y las pérdi
das finales del producto son 
menores". 

MIGUEL SÁNCHEZ-FLOR 

PIQUERAS, PRESIDENTE DE 

ADECA (CON MOITVO DE LA 

PRESENTAOÓN DE LA WEB DE 

LA FEDERACIÓN DE POLÍGO

NOS DE ALBACETE): "Para mí 

es importante que desde la Fe
deración una vez constituida y 
funcionando, sepamos poner 
sobre la mesa todas las ventajas 
que tenemos y así, entre todos, 
consigamos llevar todo el suelo 
industrial pero sin olvidar que 
el cliente buscará el suelo que 
más le intereses". 

EMILIO MENÉNDEZ PÉ

REZ, INGENIERO DE MINAS E 

INVESTIGADOR: "La energía 

solar va avanzando poco por
que necesita un desarrollo 
tecnológico importante, al 
tiempo que ir vendiendo 
equipos para que sea compe
titiva". 

REVISTA DE PRENSA 
Vuelve la era del 
pacto social 

El Gobierno del PP ha 
vuelto a demostrar su 
capacidad de cintura pa
ra lograr pactos con los 
sindicatos. La sucesión 
de acuerdos desde 1996 
(dos sobre pensiones, 
uno sobre despidos y 
contratos, aparte de la 
concertación sobre for
mación) contrasta con 
las enconadas relaciones 
que, paradójicamente, 
mantuvieron CCOO y 
UGT con los Gobiernos 
del PSOE. 

Cinco Días 

La incógnita de las 
e}qx)rtaciones 

Cuando principios de año 
se analizaron los datos de 
la balanza comercial de 
nuestra provincia corres
pondientes al año 2000, 
ya mostrábamos cierta 
preocupación por la ten
dencia de nuestras expor
taciones, todo ello a pesar 
de que la tasa de creci
miento en el año pasado 
había sido del 17,5%, re
sultado un tanto engaño
so, pues se partía de unos 
datos no demasiado bue
nos en 1999. 

Fedeto 
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[ A SEMANA 
VIERNES, 26 pE OCTUBRE DE 2001 

LA COLUMNA 

ALIOA SÁNCHEZ 

Los 
interrogantes 
de la semana 

Esta semana nos encon
tramos con cuatro inte
rrogantes de gran cala

do. Por un lado, las Cámaras 
de Comercio de Castilla-La 
Mancha han dado golpedtos 
en la espalda al Gobierno 
regional por los "expansivos" 
presupuestos regionales, aun
que han dejado caer que "por 
el momento no es suficiente la 
inversión en infiraestructuras" 
¿Están esperando quizás a que 
se produzcan (en enero) las 
transferencias de Sanidad y a 
cambio ser resarcidos por el 
Gobierno central con avanzar 
las inversiones previstas con el 
AVE, la Autovía Madrid-Tole
do...? ¿Irán por ahí las nego
ciaciones? Otro interrogante 
es la desprotección de las 
empresas de azafrán de la 
región, que desde hace meses 
no pueden comercializar con 
el. indicativo "La Mancha" 
este oro rojo, a no ser que pase 
por el Consejo Regulador. La 
empresa Marosa (Albacete) 
critica que hay intereses para 
favorecer a ciertas empresas, 
que de prisa y corriendo se 
han puesto ha sembrar este 
azafi'án en detrimento de otras 
¿Será esto verdad? Por otro 
lado, hay incógnitas en cuanto 
a los "excesivos" requisitos 
que las aseguradoras piden a 
los fabricantes de bloques ter-
moardlla ¿Es que tienen inte
reses, quizás, en promodonar 
otro material de construcción? 
Por último, ¿Por qué el Mundo 
Civilizado lanza a Afganistán 
indistintamente misiles o len
tejas? ¿Será posible acabar con 
un pueblo que no tiene miedo 
a la muerte? 

LOS PROTAGONISTAS 

EL INCENDIO EN 
INCARLOPSA 
OBLIQAA 
REQULAR EMPLEO 
La industria del sector cár
nico Incarlopsa, de Taran-
cón (Cuenca), se ha visto 
obligada a poner en marcha 
un expediente de regulación 
temporal de empleo que 
afectará a más de un 45% de 
los 600 trabajadores que in
tegran la plantilla, tras el in
cendio que sufrió en la ma
drugada del domingo 21 de 
octubre, y que quemó gran 
parte de las instalaciones de 
uno de los mataderos frigo
ríficos más importantes de 
la región. Se contempla ade
más la reanudación de las 
tareas de producción en dos 
mataderos de la provincia e 
Toledo. 

FAEC aprueba un presupuesto 
de 130 millones para 2001 

La Federación de Asociaciones 
de Empresarios de Cuenca 
(FAEC) ha aprobado en la 
reciente Asamblea Ordinaria 
celebrada la memoria y cuentas 
anuales de 2000, destacando 
una liquidación de presupues
tos superior a los 140 millones 
de pesetas. Para el presente ejer
cicio se aprobó un presupuesto 
cercado a 130 millones de pese
tas. El presidente, Agustín de 
León, informó los asistentes de 
las acciones que la Federación 
ha realizado en los últ imos 
meses mostrando su satisfac
ción por el incremento de 
empresarios asociados y organi
zaciones como demuestra el 
hecho de que se ha pasado en 
pocos años de 8 asociaciones 

integradas a 24, con perspectiT 
vas de seguir avanzando en este 
incremento, dadas las ventajas 
de toda índole que ofrece la 
Federación a los empresarios. 
También se informó a la Asam
blea que en la actualidad traba
jan en FAEC 14 personas, 10 de 
elas titulados universitarios. El 
depar tamento de Formación 
también tiene un peso específi
co muy importante en la organi
zación. Atendiendo las deman
das formativas de muchísimos 
empresarios en Cuenca, Taran-
cón, Iniesta, San Clemente, 
Motilla del Palancar, Minglani-
Ua, San Lorenzo de la Parrilla, 
Mota del Cuervo, Las Pedrofte-
ras, Quintanar del Rey y otras 
15 localidades. 

Los polígonos de Albacete se 
promocionan en internet 

i Los polígonos industriales de la 
provincia de AlBacete p'reSenta-
ron esta sámana su catálogo pro
mocional y la página web, dentro 
del marco de la VII edición de la 
Feria de muestras Expoalbacete. 
La Federación de Polígonos de 
Albacete (Fepab) que se ha cons
tituido recientemente con el obje
tivo de unificar esfuerzos y ofer
tar a los empresarios nacionales y 
extranjeros los tres ifíillbne's de 
metros cuadrados de suelo 
industrial que existen en la pro
vincia, anunciaron que la elabo
ración -del catálogo y la página 
son un instrumento más para 
sacar al mercado exterior la posi
bilidades que tiene el sector 
industrial en esta provincia. A 
juicio de sus responsables esta 

irviciativa atraerá a inversores 
nacionales y fbráneoá't¡6¿'pkh'áií-
tirá crear mano de obra ynuevos 
puestos de trabajo que se traduci
rán en riqueza. En el catálogo se 
dan cita todos los polígonos de la 
provincia: CampoUano, Campo-
rroso. Casas Ibáñez, El Campillo 
(Elche de la Sierra), El Mugróri'dé 

Aimansá; 'El •Skí̂ á'dóf'"ÍÉ '̂iGaaj; 
-'Gá-rysc¿'''(t,k''Gií\é\ay,'Lo£'#íar'éá 

(Cáudéte),'' Rómica (Albacete) y 
Sapresvillarrobledo (Villarroble-
do) y se invita a incorporarse a 
los que de momento no se han 
sumado a esta iniciativa. En el 
caso de CampoUano se exponen 
las características técnicas del 
mismo, destacando que es la 
mayor zona industrial de Casti
lla-La Mancha con 700 empresas. 

ALDIA 
Las elecciones a la D.O. *^La 
Mancha*^ en los Tribunales 

Al cierre de esta edición, todavía el Juzgado de lo contencio-
so-administrativo de Ciudad Real no se había pronunciado 
sobre el recurso interpuesto el lunes, 22 de octubre, por la 
Coi\federación Regional de Empresarios de Castilla-La Man
cha (CECAM) contra la decisión de la Junta Electoral Central, 
que admitía finalmente la candidatura de Ucaman a las elec
ciones de los censos C y D en la D.O. Mancha. El secretario 
regional de CECAM, Félix Peinado, explicó a este semanario 
que esperaban que antes de que Uiviera lugar estas eleccio
nes, que finalmente se han trasladado al 15 de noviembre, 
exista una decisión al respecto. 

Albacete acoge la í l í Feria 
Regional de Formación 

El Paraninfo del Campus Universitario de Albacete ha aco
gido del 25 al 27 de octubre la ID Feria Regional de Forma
ción Profesional y Empleo que, este año, por primera vez, 
tiene las características de feria institucional, lo que significa 
que será la única que, sobre esta materia, se celebrará en Cas
tilla-La Mancha. Este evento ferial, que es organizado por el 
Consqo de la Juventud y las consejerías de Industria y Edu
cación, se celebró en las pasadas ediciones en Ciudad Real y 
en Toledo. El propósito es que esta feria sea un referente obli
gado entre todos los profesionales y ciudadanos que tengan 
interés por la formación y cualifícación de los trabajadores. 

Las Cámaras muestran su apoyo 
a los presupuestos regionales 

El presidente regional de las Cámaras de Comercio de 
Castilla-La Mancha, Juan Antonio León Triviño, fue el 
encargado de dar a conocer ante los medios de comuni
cación la valoración de las Cáinaras de Comercio sobre 
los presupuestos regionales, calificándolos de "expansi
vos" y mostrando satisfacción ya que "experimentan un 
incremento del 9% respecto al pasado año, situándose 
para el ejercicio 2002 en cerca de 4.000 millones de 
euros". Triviño apoyó también la decisión de transferir a 
inversiones empresariales 1.050 millones de pesetas 
-una cuarta parte de los presupuestos-. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

La Termoarcilla está 
dando que hablar por ser 
obligatorio desde la publi
cación de la Ley de Orde
nación de la Edificación, 
Ley 38/1999 un seguro 
decenal donde este ele
mento constructivo es cali
ficado como material no tra
dicional. Es imprescindible 
desde entonces, para que 
la obra sea asegurada, que 
un Organismo de Control 
Técnico (OCT) verifique su 
idoneidad. Desde Bureau 
Veritas (OCT) se manifies
ta que "en la 
mayoría de 
los casos el 
produ<;to en 
sí no da pro
blemas, las 
dif icul tades 
las estamos 
encontrando 
más en su 

peones no están lo sufi
cientemente preparados". 
En Castilla-La Mancha, 
concretamente en Toledo y 
más detalladamente el 
Grrupo Cera tres y Herma
nos ,Oíti_Z;Bi;aYO (Cerámica 
La Oliva), se fabrican al . 
día un total de 2.200 tone
ladas de bloques (casi en 
su totalidad registrados 
con la marca Termoarcilla), 
lo que representa un 22,1% 
del total nacional, según 
Técnica Cerá
mica. Pero la 
presencia de 
este material 
de construc
ción que ha 

Aseguradoras consuMa^ 

Castilla-La Mancha fabrica el 
22,1 % de la Termoarcilla 

Por sus altas prestaciones como aislantes ^^este producto está teniendo muy buena 
acogida en el mercado y sus ventas están incrementando^^ según Cerámicas de Mira 

Toledo ocupa el 
primer puesto en 

el ranldng de 
productores de 

hlocfues con 2.200 
Tmjdía 

Organismos de 
Control Técnico 

cia, requisitos técnicos, 
exigencias en su fabrica
ción, aplicación a pie de 
obra etc, de este bloque 

cerámico 
pieza general
mente ortoé-
drica de 

mayor tamaño 
que el ladrillo 
y cuya dimen
sión menor es 
igual o supe
rior a 14 cm, 
con gran 

,^ , , pqc^er aisl^te,^ 
los sectores implicados 
manifiestan que "no existe 
ningún problema en su 
utilización". 

Hispalyt, asociación 
nacional que representa 
los intereses de las empre
sas de la cerámica indus
trial, creó el Consorcio de 
la Termoarcilla para pro-
mocionar este producto, 
de una larga tradición en 
Europa, aunque con una 
presencia inferior a 15 

años en Espa
ña, por lo que 
es considera
do material no 
tradicional. 

^ .._ ^ Desde esta 

l e v a n t a n d o manifiestan (fUe el institución se 

"dudas" en problema está en está trabajan-
los últimos 
días, no se 
limitan a 
Toledo dentro 
de nuestra 
Comurúdad. Otras impor
tantes ladrilleras de la 
región, como Cerámicas 
de Mira de Cuenca distri
buye, aunque no fabrica, 
este producto, precisa
mente, "por sus altas pres
taciones", señalaban fuen
tes de dicha sociedad con
quense. 

Tras la polémica desata
da estos días sobre la efica-

la aplicación y rw 
en el material 

do en la actua
lidad en la 
redacción de 
un "Docu
mento de 

Adecuación al Uso de la 
Termoarcilla", para contri
buir a la normalización de 
este elemento "muy ade
cuado para cerramientos 
(paredes exteriores), más 
que para interiores de 
casas", afirmaban fuentes 
de Cerámicas Mira, quien 
comercializa Termoarcilla 
en exclusiva en Albacete y 
Cuenca de una empresa 

PRODUCCiON DE BLOQUES (THMQARCUA®) TWOIA 

BLOQUES PRQVitGIA 

Álava 

Alicante 

Asturias 

Badajoz 

Baleares 

Barcelona 

Córdoba 

Jaén 

LaCotuña 

LaRioja 

León 

Oeida 

Navarra 

Pontevedra 

Toledo 

Valencia 

Zaragoza 

lO IAL 

fi 

50 

788 

50 

500 

400 

1330 

600 

250 

300 

300 

800 

300 

300 

75 

•>r>a 

1300 

200 

9.943 

I 

Fucnlf léimni Cfnmtca 

Valenciana "acogidos a la 
norma AENOR, requisito 
para su comercialización, 
hecho que ciertas empre
sas no cumplen". 

Hablan las aseguradoras 

Pero si estos días el uso 
de la Termoarcilla dio que 
hablar, principalmente 
porque las aseguradoras 
se mostraban reticentes a 
asegurarlo- tras el revuelo 
se ha podido comprobar 
que "no hay ninguna obje
ción a la hora de asegurar 
este material que sea dis
tinta a las objeciones que 
pueda requerir cualquier 
otro material de construc
ción calificado como no 
tradicional", aseguraban 
fuentes de una de las prin
cipales aseguradoras a 
rüvel nacional, quien pre
ferían no entrar en la polé
mica "suscitada con poco 

fundamento", afirmaban 
las mismas fuentes. Para 
asegurar material Termo-
arcilla es necesario cum
plir una serie de requisitos, 
"quizás exigentes por lo 
que le dan aún mayor cre-
dibiUdad", afirmaban 
fuentes empresariales de 
la región, que ha dictado la 
Unión Española de Asegu
radoras (ver cuadro adjun-
to). 

A pesar de las dudas 
iniciales, la Termoarcilla 
está siendo un producto 
muy demandado en la 
construcción, según Cerá
micas de Mira de Cuenca. 

Respecto a la fabrica
ción de este producto, 
según se muestra en la 
tabla superior, Toledo 
encabeza el ranking de 
productores de bloques 
(en su mayoría Termoarci
lla) con una producción 
diaria de 2.200 toneladas al 

EXIGENCIAS TÉCNICAS QEL USO DE U 
TERMOARCILLA SEGÚN UNESPA 

(Unión Española de Aseguradoras) 

• REGLAMENTO DE APLICACIÓN 
-» UNE-ENV1996-2: Eurocódigo 6 
•* UNE-ENV 196-1-1: Eurocódigo 6 
-» Norma UNE-136010 enero 2000 
"» Normas UNE 67026,6730,67047,67048 
^ Documentación técnica del fabricante 

• SOLUCIÓN CONSTRUCTIVA 
•» Espesor mínimo de 29 cm en muros de una sola hoja 
exteriores 
•» Muro por delante de la estructura (nunimo 1 / 3 del 
espesor del bloque), con piezas especiales para forra la 
nüstna 
^ Mallazo de fibra de vidrio embebido en enfoscado 
^ Armaduras de refuerzo en cambios de sección, hue
cos, esquinas, encuentros con pilares, etc 
•* Juntas verticales machihembradas. 
^ Jxintas horizontales de mortero discontinuas en mu
ros exteriores, no así en muros interiores 
^ Revestimiento exterior; enfoscado de 2 capas o mo-
nocapa según NTE 
"» Modulación de Muios de fábrica 

• EXIGENCIAS AL FABRICANTE 
• Control interno y registro del mismo (equivalente 
marca AENOR) 
^ Identificación de los palets 
• Documentación técnica (caracterfetica, descripción 
de la puesta en obra...) 
• Servicios: formación de mano de obra... 
• EXIGENCIAS AL PROYECTISTA 
•» Aportar cálculos de resistencia 
^ Aportar detalles constructivos 
• Tener en consideración una modulación de los mu
ros 
^ Cálculo de condensaciones 
• EXIGENQAS AL CONTRATISTA 
•• Mano de obra cualificada 
^ Control de recepción (determinar frecuencia y tipo) 
•» Utilización de piezas especiales, evitando cortar los 
bloques 
•» Prohibición de cambiar d e fabricante/suministrador 
en una misma obra. 

Puente: "Criterios para la aplicación de Termoarcilla en 
obras de edificación", por p. Rafael Górnez Madueño 

día. Las empresas que lo 
fabrican en la capital regio
nal, Ceratres y La Oliva, 
consultados por este sema
nario, no han devuelto res
puesta sobre las caracterís
ticas y situación actual de 

la Termoarcilla. En el 
segundo puesto se encuen
tra Barcelona, con una pro
ducción diaria de 1.530 
Tm./días y en tercer lugar 
Valencia con 1.300 
Tm./día. 
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Entre Sitó proyectos ^̂ ^ 

Peinado inaugurará sus 
nuevas barricas en 2002 

MówicA MORENO 

Tomelloso (Ciudad Real) 

Hijos de Juan Antonio Pei
nado S.A. de Tomelloso 
(Ciudad Real) está am
pliando su actual parque 
de barricas en 80.000 litros 
más a los que ya poseen, 
que ascienden a 1.200 ba
rricas de roble americano. 
El objetivo de este proyec
to que pretende inaugu
rarse en los primeros me
ses del próximo año es au
mentar el la producción, 
que actualmente supera 
entre sus variedades las 
300.000 botellas anuales. 
"Aumentaremos la pro
ducción pero siempre con
servando la calidad de 
nuestro producto, ya que 
el proceso de elaboración 
está muy cuidado", co
menta el gerente de la fir
ma tomellosera, Víctor Ga
llego. Entre sus principa
les marcas se encuentra el 
Brandy 100 años y el 
Brandy 1872 que tiene dos 
años de envejecimiento. 

Esta empresa se dedica 
a la producción de brandy 
y elabora seis variedades 
distintas, en función de su 
categoría y envejecimien
to. 

En lo que respecta al 
volumen de ventas en el 
año 2000 Hijos de Juan 
Antonio Peinado creció en 
un 14% y las previsiones 
para el presente ejercicio 
son también positivas, 
"aunque todavía no se 
puede avanzar una cifra 

La empresa de Tomelloso aumentó sus 
ventas de brandy en 2000 en un 14% 

La producción del brandy de Hijos de Juan Antonio Peinado supera las 300.000 botellas anuales. 

Las nuevas 
harricas 

aproximada porque esta- que han realizado. Hasta 
mos en plena campaña", el momento exporta en 
añade Víctor Gallego. torno a un 10% de su 

Uno de los proyectos producción, en mercados 
como Japón, 
Alemania y 
Reino Uni
do. A nivel 
nacional se 
e n c u e n t r a n 
en las princi
pales pro
vincias espa
ñolas. 
En Hijos de 
Juan Anto

nio Peinado trabajan de 
forma permanente todo 
el año unas 8 personas, 
que en época de campaña 

tendrán 

de la empre
sa, además 
de seguir 
a u m e n t a n 
do la cali
dad de su 
brandy, es 
incrementar 
la presencia 
en el exte
rior para lo 
cual han re
alizado varias misiones 
comerciales y en estos 
momentos están "expec
tantes" a los contactos 

capacidad para 
80,000 litros de 

brandy 

se incrementan significa
tivamente. 

El envasado del brandy 
para su posterior expedi
ción se realiza en las insta
laciones, utilizando las bo
tellas de diseño propio y 
una vez etiquetadas, se 
procede a su estuchado y 
encajado, según calidades 
y tipos para su posterior 
transporte. 

La historia de esta bo
dega ciudadrealeña co
menzó en 1820 cuando 
Juan Antonio Peinado co
menzó a destilar vinos de 
la región, destinados a la 
obtención de aguardien
tes. 

Fedeto acerca el 
mercado del 
Reino Unido 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Oficina de Comercio Exte
rior de la Federación Empre
sarial Toledana (FEDETO), ha 
orgarúzado el 25 de octubre, 
una jomada para que los 
empresarios toledanos conoz
can el mercado del Reino 
Unido. 

En la reunión participarán 
destacados miembros de la 
Embajada del Reino Unido en 
España como John Hawkins, 
consejero comercial; Beatriz 
Asúa y Johnthan Hewitt, del 
Departamento Comercial de 
la Embajada. En la reunión 

también participan un grupo 
de expertos en las reladones 
comerciales con el Reino 
Unido, que pertenecen al 
bufete de abogados Stephen-
son Harwood. 

Pedro Antonio Morejón, 
director Territorial de Econo
mía y Comercio, informará a 
los empresarios sobre las 
actuales reladones comerda-
les de las empresas toledanas 
con el Reino Unido. Esta jor
nada cuenta- con la colabora-
dón de Caja CastiUa-La Man
cha y de la Diputación Pro-
vindal de Toledo, colaborado
res de la Oficina de Comercio 
Exterior de Fedeto. 

Apepal, satisfechos 
con la ¿ratuidad de 
los libros de texto 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La junta directiva de la Aso-
ciadón Provindal de Empre
sarios de Papelerías y Librerí
as (Apepal) de Qudad Real, 
presidida por Arturo Mesa, 
ha analizado la venta de 
libros de textos tras el inido 
escolar. 

Esta organizadón empre
sarial ha valorado de forma 
muy positiva la campaña y 
ha recordado que se trata del 
segvmdo año de la entrada 
del programa de gratuidad 
de los libros de texto y que 
ésta ha transcurrido con 
absoluta normalidad. 

En este sentido los peque

ños problemas que surgieron 
el pasado año se han subsana
do en esta ocasión por lo que, 
según Apepal, se puede cali
ficar de éxito rotundo este pro
grama. Hay que recordar que 
éste es novedoso en España y 
que ya algunas comunidades 
autónomas han solicitado 
información al respecto tras 
los buenos resultados obte
nidos en sólo dos años. 

La junta directiva tam
bién ha subrayado la con
fianza que han despositado 
los dudadanos en la peque
ñas librería a pesar de la bru
tal y engañosa competencia 
que han llevado a cabo las 
grandes superficies. 

Somimancha inaugurará instalaciones 
a principios del próximo año 

M.MORENO 

Puertolápice (Ciudad Real) 

La empresa Somimancha 
S.L., instalada en la locali
dad ciudadrealense de 
Puertolápice, va a inaugu
rar a principios del próxi
mo año una nave de unos 
5.000 metros cuadrados, 
que permitirán aumentar 
la producción de la firma. 
Esta empresa se dedica a 
la fabricación de somie

res, canapés y todo tipo 
de bases para colchones, 
que se comercializan en el 
mercado con la marca 
Somimancha. 

Esta firma se constitu
yó en 1992 y en la actuali
dad cuenta con unas ins
talaciones de 5.000 metros 
cuadrados. Dispone de 
una plantilla de 18 traba
jadores y según la empre
sa depende de cómo 

vayan las ventas en el 
próximo ejercicio aumen
tarán la plantilla o no. 

Las ventas en el año 
2001 han sido flojas y las 
previsiones para el próxi
mo año son mejorarlas. 
Están presentes en todo el 
territorio nacional en 
almacenes de venta al 
público y también en un 
pequeño porcentaje expor
tan a Portugal y Francia. 

La distribución es pro
pia y en cuanto a la com
petencia fuentes de la 
empresa indican que es 
muy fuerte ya que a las 
firmas que hay en Casti
Ua-La Mancha se unen las 
grandes firmas comercia
les. Todas ellas se desmar
can del resto sacando pro
ductos diferenciados, 
conjugando calidad y pre
cio. La empresa se dedica a la fabricación de somieres. 
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El agua es vida. Y la salud de nuestros ríos, responsatilidad de todos. El Gobierno de Castilla-La Mancna 

na puesto todo su estuerzo y tecnología, invirtiendo más de 2 6 . 0 0 0 millones de pesetas, en devolver las aguas 

residuales a su origen natural, limpias y cristalinas. Hoy, vives en una de las regiones europeas que mejor 

depura sus aguas, en una región comprometida con el medio ambiente, con el 4̂  O til 4^, con la W ll D A . 
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Junta de Comunidades de 

Castílla-La Mancha 
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R. LLOPIS 

Tarancón (Cuenca) 

La industria del sector 
cárnico Incarlopsa, de Ta
rancón (Cuenca), se ha 
visto obligada a poner en 
marcha un expediente de 
regulación temporal de 
empleo que afectará a 
más de un 45% de los 600 
trabajadores que integran 
la plantilla, tras el incen
dio que sufrió en la ma
drugada del domingo 21 
de octubre, y que quemó 
gran parte de las instala
ciones de uno de los ma
taderos frigoríficos más 
importantes de la región. 

En anuncio hecho pú
blico por el portavoz de 
la familiar propietaria de 
esta empresa, Clemente 
Loríente, responde al 
a c u e r d o 

Elincendiô rĉ ^ 

Las pérdidas de Incarlopsa podrían 
superar los 8.000 miUones de pesetas 
La err}presa se ha visto obligada a poner en marcha un expediente de 
regulación de empleo temporal, que afectará al 45% de la plántula 

para trabajar e ir recolo-
cando a la totalidad de 
sus trabajadores, de los 
que indicó que son exce
lentes y que su buena dis
posición, así como la de 
clientes y proveedores, 
"es motivo de estímulo y 
corvfianza para continuar 
con nuestra línea de tra
bajo". 

Pese a que no 
alcanzado ^^^f¡3 se pueden fi-
entre la jar plazos 
d i r ecc ión CuOndo Se registró concretos pa-

de al em- gj incetldio hubía ra hablar de 

en la fábrica 
alrededor de 

2,800 canales 
de animales 

presa y 
los repre
s e n t a n t e s 
de los tra
bajadores, 
en el que 
se con
templa además la reanu
dación de las tareas de 
producción en dos mata
deros de la provincia e 
Toledo, uno en la misma 
capital de la región y otro 
en la localidad de La Pue
bla de Montalbán. De esta 
forma se garantiza el 
mantenimiento de la acti
vidad laboral, que según 
los responsables de al 
empresa no se verá nor
malizada hasta dentro de 
un año. 

Sin embargo, Clemente 
Loríente ha señalado que 
confía en que en un plazo 
aproximado de dos meses 
pueda haber un lugar en 
Tarancón o en la comarca 

la normaliza
ción de tra
bajo en la 
planta de In
carlopsa, el 
portavoz de 
la familia 

propietaria consideró que 
en unos cuatro o seis me
ses la actividad de la em
presa podría estar en tor
no a un 70 ú 80% de su 
capacidad. 

Por lo que se refiere a 
las pérdidas ocasionadas 
por este devastador in
cendio no han sido toda
vía evaluadas, aunque sí 
son de miles de millones 
de pesetas, pues el fuego 
quemó cerca de 16.000 
metros cuadrados de to
do el matadero, arrasan
do prácticamente la tota
lidad de la zona de la fá
brica que fue ampliada 
hace seis años. Algunas 
fuentes municipales ha-

Retirada de los 
kilos de carne 

calcinados 

El incendio se declaró en la madrugada del domingo, 21 de octubre. 

16-000 Í t i .„ 
totalmente destruidos por 
el incendio. 

4Ó6 meses de 
plazo 

para recuperar en tomo al 80% 
de la actividad de la empresa. 

blan de más de ocho mil 
millones de pesetas te
niendo en cuenta el coste 
de la maquinaria, frigorí
ficos y el valor de la ma
teria prima que se encon
traba dispuesta para su 
salida al mercado. 

En las conversaciones 

mantenidas por la empre
sa con los representantes 
de los trabajadores para 
convenir las condiciones' 
de la reanudación de la 
producción y el expedien
te de regulación temporal 
de empleo estuvo presen
te el secretario regional 
de Comisiones Obreras, 
Juan Antonio Mata, quien 
destacó la buena disposi
ción de los empleados del 
matadero para reflotar la 
empresa, añadiendo que 
el expediente de regula
ción acordado era la úni
ca salida a la situación 
creada. 

Por su parte, el presi
dente del Consejo de Ad

ministración de Incarlop-
.sa,. Clen^f i ¡ i t | ^ r i en t^ex -^ _ 
plicó que cuando se pro
dujo ef iriceHdio' en Tá 'tá^ 
brica había unas existen
cias aproximadas de 2.800 
canales de animales que 
habían sido sacrificadas 
el viernes anterior. Cle
mente Loríente señaló 
que la empresa tardará-al-
menos tres meses én recu
perar su normalidad, por
que llevará un tiempo po
ner de nuevo en marcha 
el matadero y la sala de 
despiece, ya que se han 
quemado totalmente las 
tres cámaras de refrigera
ción iiunediata y la con
servación de canales. 

> • 

H banscuiso de vanos 
días desde que se declaró 
el incendio en el matade-

• ro de Incadopsa ha em
pezado a tener conse
cuencias para el medio 
ambiente, ya que debajo 
de los escombros y hie-
iTos hay entenados miles 
de kilos de carne, que a 
pesar de la calcinación 
deprenden los olores 
propios de la putrefac
ción. No obstante, para 
«vitar efectos nodvos se 
$st$ procediendo a la re
tirada de materia oigáiü-
ca susceptible de des
composición, bajo la su
pervisión del servicio de 
Medio Ambiente de la 
Consejería de Agricultu-

^|4 Qul^iadasaestostiaba-
iosse espera que en bre
ve los productos destnii-
dos por el fuego puedan 
ser desalojados de lluan-
cón y depositados en una 
planta incineradora de la 
comunidad autónoma de 
Madrid, según ha deda-

J g ^ E l D I A D E 
. CUBICA el delegada de 
la Junta en esta provin-

' da, ]o6¿ Luis Martínez 
Gui|am).Bn el caso de 

' los cimioos, se están tcM-
ladando a la planta ind-
neiadora de la empresa 

. Fiivalaa, próxima ala lo-

. calidad de Alcalá de He-
na i i ^ 

REDACCIÓN 

C-LM 

Los presidentes y directores 
de la Federación Empresarial 
de Economía Social de Casti
lla-La Mancha (Fecmes), 
Organización de Profesionales 
Autónomos (OPA) y la Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (Ucaman) 
serán recibidos en audiencia el 
viernes, 26 de octubre, por el 
presidente del Gobierno 
regional, José Bono, para tras
ladarle la necesidad de que el 
^ecutivo autónomo les conce
da participación y i^resenta-
dón en los distintos foros de 
d ^ t e eccnómico que existen 

Fecmes, OPA y Ucaman se 
ireúnen con el iiresidente regional 
Para pedirle una mayor participación en cuantos foros de 

debate económico se celebren en Castúla-ha Wíxincha 
en la región, como el Pacto 
Iruiustrial o el Acuerdo Regio
nal por el Empleo. 

La reunión servirá para 
exponer al presidente de Cas
tilla-La Marcha la convenien
cia de que los colectivos de 
economía sodal de la región 
(cooperativas de trabajo aso

ciado, cooperativas agraria o 
sodedades anónimas labora
les) y profesionales autórv)-
mos y las miles de empresas 
que conforman puedan cana
lizar de forma adecuada sus 
i^ecesídades y propuestas y 
partidpar directamente en la 
toma de decisiones en aque

llos asuraos que les concier
nan. 

Tanto Fecmes como OPA y 
Ucaman consideran que el 
tejido empresarial de Castilla-
La Mancha es tan diverso 
como la presencia de oigani-
zadones de distinta naturale
za to demuestran y, por tanto. 

consideran que es una grave 
equivocadón incurrir en el 
error de considerar que una 
única organización puede eri-
giise en la exdusiva represen
tante del espectro empresarial 

Asimismo, y según seña
lan en nota de piensa, la rei-
virvdicadón de profesionales 

autónomos, cooperativas 
agrarias y sodedades labora
les se ve reforzada desde el 
momento en que el Gobierno 
regional ha ooiüinuado man
teniendo una actividad "que 
en nada favorece" a la especifi-
ddad de la eoonomía social de 
la región y que se traduce en la 
^ t a de equidad en el reparto 
de las ayudas para formadón 
procedentes del Fondo Social 
Europeo o la exclusión de 
estos agentes sociales de los 
óiganos de capaddad de ded-
sión del futuro Instituto de 
Promodón Exterior de Casti
lla-La Mancha. 
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CONFERENCIAS: 
"Los Desafíos de la Transformación en las Organizaciones" 
D. Jean Belda. Consejero Delegado Grupo Hunter. 
D.Tomás Campo. Socio Grupo Hunter. 

"De la Empresa Familiar a la Gestión Profesional sin perder los Orígenes" 
D.. Uuis Serrano.Pte. deia Asociación de la Empresa Familiar de C-LM. 
Co-Presidente de Campofrío. 

"Tras la Gran Transformación Tecnológica" 
D.Eusebio Batista Revilla.Dtor. Territorial de Madrid, C-LM y C-León de Telefónica de España. 
D. Valentín González. Dtor. División Empresas Telefónica Móviles. 

'̂••!--'MES4 REDONDA: 
"Grandes Transformaciones en infraestructuras en Castilla la Mancha" 
D.Julián Sánchez Pingarrón.Dtor. Gral.Economía y Presupuestos Junta C-LM. 
D.Alejandro Gil.Consejero de Obras Públicas. Junta de Comunidades de C-LM. 
D.Jesús Barcenas. Pte. Confederación de Empresarios de C-LM. 
D.Juan Antonio León Triviño.Pte, Consejo de Cámaras de Comercio de C-LM. 

II JORNADAS DE ECONOMÍA Y EMPRESA DE C-LM 
INSCRIPCIÓN GRATUITA PARA EMPRESARIOS DE U REGIÓN 

ENVIAR ESTE BOLETÍN POR FAX AL: 969 230 940 o 969 225 351 
o por e-mail a: mateomateo@jet.es 

NOMBRE: 
CARGO: 
DIRECCIÓN: 
E-AAAIL: 
ACTIVIDAD DE U EMPRESA: 

(antes del 31 de octubre de 2001) 

EMPRESA: 
TELEFONOS: 
CIUDAD: C.P.: 

ORGANIZA: 

Economía y Empresas 
i DE CASTILLA LA MANCHA 

INFORMACIÓN: 

MATEO iMATEO 
C O M U N I C A C I Ó N 

Tel: 969 240 405 

PATROCINA: 

nélefínim "Jelefimim 
MoviStar 
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REDACCIÓN 

Toledo 

Economía y Empresas de 
Castilla-La Mancha celebra 
el próximo 14 de noviem
bre en Toledo sus 11 Joma
das, bajo el patrocinio de 
Telefónica, en las que se 
van analizar las "Grandes 
Transformaciones en Casti
lla-La Mancha". Unas 
transformaciones, desde 
un punto de vista econó
mico, en el que los ponen
tes disertarán sobre las or

la empresa 

Nuestra^ n Jomadas se ĉ^̂^̂  

Economía y Empresas analizará 
los cambios que se avecinan 

Se estructuran en torno a cuatro ponencias y una mesa 
redonda que se desarrollarán durante todo el día en Toledo 

gamzaciones, 
familiar, las 
fuentes de 
financiación 
y la transfor
mación tec
nológica. 

En el acto 
de la inau
guración es
tá prevista la 
p r e s e n c i a 
del presidente de la Junta 
de Castilla-La Mancha, Jo
sé Bono y el alcalde de To
ledo, José Manuel Molina, 
que acompañarán al presi
dente del Grupo de Em
presas de Comunicación El 
Día, Santiago Mateo Sahu-
quillo. 

La primera ponencia 
versará sobre "Los desafí
os de la Transformación en 
las organizaciones" a car
go de Jean Belda, consejero 
delegado del Grupo Hun-
ter y Tomás Campo, socio 
consultor del Grupo Hun-
ter. En esta intervención se 
hablará sobre la inquietud 
que comparten todos los 
directivos y responsables 
de las organizaciones em
presariales, institucionales, 
políticas, etc. de como con
seguir que las personas 
que forman parte de sus 
equipos de trabajo se co-
rresponsabiHcen con los 

Telejórúca 
patrocina esta 

irádativa en la cfue 
ofreceremos un 

ancdisis del futuro 
empresarial 

objetivos para los que tra
bajan. En el ámbito de las 
personas es donde existen 
grandes posibilidades de 
incrementar la efectividad 
de las organizaciones 

Posteriormente, " Luis 
Serrano, presidente de la 

Asociación 
de la Em
presa Fa
miliar de 
Castilla-La 
Mancha y 
c o - p r e s i -
dente de 
Campofrío 
d i s e r t a r á 
sobre "De 

la empresa familiar a la 
gestión profesional sin 
perder los orígenes". El 
nuevo entorno económico 
con las tendencias globali-
zadoras reinantes supone 
una mayor competitividad 
que las empresas habrán 
de tener en cuenta en un 
futuro inmediato. Al mis
mo tiempo, muchas em
presas familiares deberán 
hacer frente al problema 
de la transmisión genera
cional. Esto supone afron
tar los aspectos legales que 
rodean el proceso y la pro
pia transformación interna 
que esto requiere, tanto 
desde la perspectiva em
presarial como familiar. La 
coincidencia de dos mo
mentos en el tiempo don
de se juntan el cambio ge
neracional con la necesi
dad de configurar un nue
vo modelo hace necesario 
aportar referencias, mode-

En la imagen, una foto de archivo de las I Jornadas de Economía y Empresas. 

los, experiencias e instru
mentos que ayuden a los 
empresarios a configurar 
nuevos proyectos que 
ofrezccín garantías de con
tinuidad. 

En tercer lugar se habla
rá sobre "¿Cómo articular 
las nuevas fuentes de fi
nanciación? En busca de la 
expansión" a cargo de. un 
representantes de la orga
nización 3i Europe Pie Su
cursal en España. 

Las sociedades de capi
tal riesgo buscan empresas 
que necesiten crecer o 
cambiar, aquellas que tie
nen retos imaginativos, 
empresas independientes 
con posibilidades de creci

miento con equipos direc
tivos de confianza. Se dis
tinguen por sus habilida
des financieras e industria
les, en la búsqueda de ne
gocio comparten los ries
gos y también los frutos. 3i 
Worlvi^ide es la principal 
compafiía de inversión en 
capital riesgo, como lo 
prueba el hecho de que ha 
invertido 22.000 millones 
de euros, en más de 13.700 
compañías. 

La ultima intervención 
de la mañana correrá a car
go del director territorial 
de Madrid, Castilla-La 
Mancha y Castilla y León 
de Telefónica de España, 
Eusebio Bautista Revilla, y 

del director de División de 
Empresas Telefónica Servi
cios Móviles, Valentín 
González, que disertarán 
sobre "Tras la gran trans
formación tecnológica". 

El desarrollo de las Tec
nologías de la Información 
y Comunicaciones, y en 
concreto, la extensión del 
acceso en Banda Ancha 
con ADSL, va a permitir 
un incremento notable de 
la eficacia de las empresas, 
tanto por la mejora de sus 
procesos internos como 
por la mejora en su rela
ción con otras empresas, 
proveedores, administra
ción y consumidores. 

Después de la comida. 

que tendrá lugar en el 
mismo lugar donde se ce
lebran las jornadas. Ciga
rral de las Mercedes, se 
abrirá la sesión de tarde 
con una mesa redonda so
bre "Grandes infraestsruc-
turas que cambiarán el pa-
norma económico regio
nal", en la que participa
rán Julián Sánchez Pinga-
rrón, director general de 
Economía y Presupuestos; 
Alejandro Gil, consejero 
de Obras Públicas; Jesús 
Barcena, presidente de la 
Confederación de Empre
sarios de Castilla-La Map: 
cha; y Juan Antonio León 
Triviño, presidente del 
Consejo Regional de Cá
maras. 

Esta mesa redonda par
tirá de la idea de que en 
los próximos meses asisti
remos a grandes cambios 
que afectarán a la socie
dad de Castilla-La Man
cha en general y a la eco
nomía en particular. Los 
nuevos trazados del AVE, 
sus estaciones. Las nuevas 
redes de comunicación 
viaria. El aeropuerto de 
Ciudad Real o el Parque 
temático: El reino de 
D.Quijote. ¿Cómo afecta
rán al mapa económico re
gional?. 

. La clausura correrá a 
cargo de la consejera de 
Economía, María Luisa 
Araújo. 

REDACCIÓN/ A . I . M . 

Toledo 

La Cámara de Comercio 
de Toledo ha anunciado 
que estudiará el próximo 
lunes, 29 de octubre, la 
presentación de un recur
so de casación contra una 
sentencia de la Sala de lo 
Contencioso-Administra-
tivo del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La 
Mancha que desestimaba 
un recurso de la propia ' 
Cámara contra una resolu
ción de la Consejería de 
Industria referida al pleno 
cameral del año 98. 

En esta resolución, la 
Consejería de Industria 

La Cámara de Toledo estudia 
presentar un recurso de casación 
Contra una sentencia del Trihunáí Superior de Justicia que 

da carta de validez a una resolución de Industria 
había publicado los nom
bres de los integrantes del 
pleno de la Cámara, entre 
los que se incluía los nom
bres de la candidatura de 
la Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto). 

Como es conocido, la 
Cámara dio cabida en el 
pleno a organizaciones co

mo OPA y Fecmes y Fede
to recurrió este acto. La re
solución de la Consejería 
publicando los nombres 
de los integrantes del ple
no cameral incluyendo a 
los de Federación Empre
sarial dio argumentos a és
tos últimos para asegurar 
que les daba la razón a 

ellos, al igual que ahora 
cuando el Tribunal Supe
rior de Justicia no ha acep
tado el recurso de la Cá
mara. 

Sin embargo, desde la 
entidad cameral toledana 
se explica que el recurso 
que pusieron se basaba en 
que esta publicación era 

incorrecta en la medida 
que publicó nombres de 
personas físicas, cuando 
los integrantes del pleno 
son personas jurídicas. 

Así las cosas, y mien
tras la Cámara de Toledo 
estudia la presentación del 
recurso de casación desde 
Fedeto se ha anunciado 

que van adoptar las medi
das oportunas para que 
los empresarios que for
maban parte de la candi
datura presentada por esta 
organización empresarial 
en 1998, tomen posesión 
efectiva de sus cargos. 

No obstante, hay que 
recordar que la próxima 
primavera se realizarán 
nuevas elecciones en las 
Cámaras de Comercio de 
toda España y si este con
flicto continua en los tri
bunales no dará tiempo de 
que se solucione antes de 
la constitución de los nue
vos plenos. 
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MóNiCA MORENO 

Burguillos (Toledo) 

Situada en una provincia, 
Toledo, donde el sector de 
las espadas adquiere espe
cial importancia, por su cali
dad y tradición se encuentra 
la empresa Hermanos More
no C.B., que comenzó su 
actividad hace 64 años apro
ximadamente. 

Hermanos Moreno, que 
tiene su sede en la localidad 
de Burguillos, se dedica a la 
producción artesanal de 
espadas y armas blancas. 
"La diferencia entre nosotros 
y otras empresas de la pro
vincia es que nosotros lo 
hacemos todo a mano, no 
hemos industrializado la 
actividad. Hacemos las 
espadas con el método tradi
cional", comenta uno de los 
propietarios, José Ramón 
Moreno. 

El 80% de la producción 
de espadas se vende a res
taurantes de toda España 
que entregan la espada 
como obsequio, teniendo 
presencia en los principales 
establecimientos hosteleros 
del territorio nacional y de 
España. En cuanto a la 

Venden directamen^^^ 

El 80% de la producción de Hnos. 
Noireno se destina a la hostelería 

Esta empresa, ubicada en Burguillos (Toledo), se dedica 
a fabricar espadas y armas blancas de manera artesanal 
exportación, esta va en 
aumento aimque el porcen
taje no es muy elevado pues 
tan solo es del 5%, estando 
presentes en Estados Unidos 
y Países Sudamericanos, 
aunque indirectamente pues 
suministran espadas a otras 
empresas de la provincia. 
"En Francia estamos ven
diendo directamente y cada 
vez más muestran interés 
por nuestros productos Bél
gica y Alemania, ya que en 
estos países se realizan 
muchos espectáculos medie
vales, que ya se están exten
diendo a nuestro país", indi
ca José Ramón Moreno. 

El resto de las armas que 
fabrica esta firma se vende a 
comercios de Toledo, Sala-

Las espadas de Toledo son conocidas a nivel mundial. 

manca, Ávila, Segovia, Sevi
lla, Castilla-León y Madrid. 

A diario produce unas 
200 hojas aproximadamente, 
cifra que varía en función 
del grado de elaboración 
que tenga el arma. 

Asimismo esta empresa 
elabora por encargo esto
ques de matador. "Es un 
mundo que se mueve por 
muchos contactos por lo que 
los estoques son por encar
go, así por ejemplo Eugenio 

de Mora y muchos noville
ros tiene estoques hechos 
por nosotros con el método 
tradicional", manifiesta el 
propietario de Hermanos 
Moreno. 

En lo que respecta a las 
perspectivas de negocio de 
esta firma José Ramón More
no señala que van creciendo 
poco a poco pues van 
haciendo clientes nuevos y 
se van abriendo mercados, 
fundamentalmente los 
extranjeros. En cuanto a la 
crisis internacional afirma 
que todavía no lo han nota
do, pero que lo percibirán 
dentro de un mes, cuando 
los clientes a los que sumi
nistran sus productos les 
dejen de pedir. 

El comercio 
electrónico 

Hermanos Moreno 
C.B. se ha conciencia
do de la importancia 
que tiene el comercio 
electrónico como una 
nueva manera de di
fundir los productos, 
en este caso sus espa
das, fuera de sus fron
teras. Para ello han 
confeccionado una pá
gina web que están 
completando en la que 
expondrán sus espa
das. "Consideramos 
que en un futuro cer
cano el comercio elec
trónico será ima nueva 
forma de damos a co
nocer", comenta uno 
de los propietarios, Jo
sé Ramón Moreno. 

f.momra-A-ttxiñiíí f> í-omw j i t .-saib ^uñ i-.ff^-f»";» ; 

Womercíal 
elefóníca 

de Castilla la Mancha, S.L. 

GRUPO U N Í / ^ O 

Hnos. Bccenil, 30 • 16004 C U E N C A 

¿Quién ha dicho que Internet es lento? 

LINEAS de A LTA VELOCIDAD 

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 CUI ÍNCA 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACBTK 

Atenúan al Cliente: 

902 16 00 33 

'^v'*tes?»~»' 

Servicio 
Especial para particulares y empresas que navegan habitualmente por 

Internet. Transforma las líneas telefónicas convencionales en líneas de alta 

velocidad. La navegación por la red alcanza una rapidez asombrosa. Con la 

TARIFA PLANA, puede conectarse por tiempo ilimitado desde 6.500 
Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

¿y <̂ í 
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El gmpo belga adquî ^̂ ^ 

Ardo potenciairá las ventas 
en España desde Albacete 

Desde que los productos se cortan hasta que se 
congelan transcurre un periodo máximo de dos horas 

F. J . LLANA NIETO 

Albacete 

El grupo belga de ali
mentación Ardo va a po
tenciar sus ventas en el 
mercado nacional (en el 
que está presente desde 
el año 1988) desde la fá
brica de vegetales con
gelados que Darüsco Fo
od tei\ía en la localidad 
de Albacete, y que fue 
adquirida en octubre del 
pasado año. Aunque el 
maíz va a seguir concen
trando la mayor parte 
de la actividad de la fac
toría se impulsarán tam
bién el brocoli, el pi
miento, la alcachofa o el 
romanesco, un producto 
este último de creciente 
consumo en España. 

Los productos conge
lados se comercializan 
en supermercados, hos
telería e industria. 

El responsable de 
ventas de Industria en 
Ardo, José Luis Moreno, 
explica que la marca Fri-
godan -de la antigua Da
rüsco- continuará toda
vía en el mercado. 

Actualmente, en la fá
brica de Albacete se cul
tivan, procesan y enva
san maíz dulce, pimien
to, guisantes y brocoli, 
entre otros productos. El 
cultivo de los productos 
es realizado por agri
cultores de la zona, a los 
que se les facilita la se
milla, se vigila el cultivo 
con asistencia técnica y 
se les recolecta. 

Ardo lleva más de 50 años en el mercado de vegetales congelados. 

Este control de todas 
las fases de producción 
permite a 
Ardo ga
rantizar la 
t r azab i l i -
dad de to
dos los 
productos 
que poste
r iormente 
comerciali
za. Así, 
por ejem
plo, desde que estos se 
cortan hasta que se con
gelan trariscurre un pla
zo máximo de dos ho
ras, con lo que se garan
tiza el mantenimiento 

ELmaízva a seguir 
amcentrandolamayor 
parte déla acímdad de 

lafactoría, auncjue 
se impulsarán 
otros productos 

de todas sus propieda
des originarias. 

Desde Ardo 
no se han 
q u e r i d o 
precisar los 
planes de 
inversiones 
que se aco
meterán en 
la fábrica 
de Albace
te, aunque 
José Luis 

Moreno explica que to
das ellas siempre ten
drán como objetivo últi
mo el ir aumentando 
paulatinamente su nivel 
de producción. 

El grupo Ardo lleva 
más de cuarenta años 
plantando, cultivando, 
recogiendo, procesando y 
empaquetando vegetales 
y frutas usando métodos 
tradicionales, con la fina
lidad de que el cliente ad
quiera unos alimentos fá
ciles de usar, mantenien
do el máximo de su valor 
nutritivo. 

En este sentido, por 
ejemplo, todos los pro
ductos contienen en la 
etiqueta información 
técnica detallada de los 
mismos, con sus corres
pondientes controles de 
calidad. 

Posibilidad de crear un Centro 
Comercial Abierto en Ciudad Real 

REDACCIÓN 

Qudad Real 

La jionta directiva de la 
Federación de Comercio, 
integrada en Ceoe-Cepy-
me de Ciudad Real, ha 
estudiado el proyecto 
denominado Centro 
Comercial Abierto para su 
posible puesta en marcha 
tanto en la capital como 
en alguna localidad 
importante número de 

habitantes de la provin
cia. 

Este proyecto sigrüfica-
ría calificar el casco urba
no de una dudad como de 
interés comercial y en el 
mismo los comercios se 
implicarían a realizar 
acciones comunes en 
materia de promoción del 
pequeño comercio de esa 
zona, ofertas puntales, 
logos identificativos de 

estos centros comerciales 
abiertos, tarjetas de crédi
to específicas, áreas de 
aparcamiento, seguri
dad, etc.. 

Es decir sería xma acdón 
del pequeño comerdo de 
cada localidad frente a las 
grandes superfides, con la 
ventaja de estar en el centro 
de las ciudades y apoyando 
al comerdo de siempre de 
cada pobladón, verdadero 

generador de empleo y 
riqueza. 

Este pléin no es novedo
so y ya fundona en otras 
dudades con un gran éxito 
como pueden ser Gímdía, 
Málaga, Sevilla, etc. 

En la actualidad la Fede
ración de Comercio está 
estudiando esta posibilidad 
con xma empresa que ges
tiona este tipo de activida
des comerciales. 

En la Imagen, un momento de la firma del convenio. 

Cedercam mejorará 
la calidad de las 

telecomunicaciones 
En virtud de un convenio de colaboración 

firmado con Telefónica 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La Asociación para el Desa
rrollo Rural de Castilla-La 
Mancha y Telefónica han 
firmado en la Diputación 
Provincial de Ciudad Real 
un convenio, mediante el 
cual los 28 Grupos de Ac
ción Local de la región, 
ayuntamientos, empresa
rios y agentes del medio ru
ral que estén relacionados 
de una u otra 

usuarios a los que dan ser
vicio los 28 Grupos de Ac
dón Local integrados en la 
Asociación CEDERCAM". 

Por su parte, Telefónica 
pone a disposición de CE
DERCAM su experiencia y 
conodmiento del entorno 
de las telecomunicaciones y 
su amplia cobertura na-
donal tanto en medios téc
nicos, como en soporte hu
mano. "El objeto del mismo 

^ ^ ^ ^ es estable-
^^^Uh cer una am-forma con CE- _ ^ ^ ^ ^ 

DERCAM, in- ' ^ ^ ^ plia coope-
tegrarán un Schcnefidaránlos 28 radónentiE 
gnipo cerrado grUpOSdeOCCJÓnlocal, ai"t.as ins-

empresarios, de usuarios 
que se podrán 
beneficiar de 
la utilización 
de la última 
gene rac ión 
tecnológica en 
materia de comunicadones, 
radonalizando el costo de 
las mismas. 

El convenio lo firmaron 
José Manuel DÍaz-Salazar, 
presidente de CEDERCAM, 
y Antonio González Galle
go, director de Área de Em
presas de Castilla-La Man
cha de Telefónica, en la Di
putación de Ciudad Real, 
institudón que también está 
trabajando para mqorar la 
calidad de las telecomunica
ciones en la provincia. 

José Manuel Díaz Sala-
zar explicó que "este conve
nio tiene cobertura regional, 
beneficiando indirectamen
te a 800.000 potendales 

ayuntamientos y 
agentes dd medio 

rural 

tituciones 
en materia 
de campa
ñas de ase-
soramiento, 
materiales 
de promo-

doruiles, difusión de las nue
vas tecnologías, orgaiuza-
dón de seminarios de racio-
nalizadón de costes y cam-
paíias de promodón de los 
nuevos servidos", como es
pecificó Antonio González 
Gallego. 

Este convenio supon
drá un ahorro muy signifi
cativo en los costes telefó
nicos y la utilización de 
las últimas tecnologías de 
la información, tanto en 
equipos como en servicios, 
en el medio rural, y ayu
dará a solucionar los pun
tos más "oscuros" o defi
cientes que puedan existir 
en la región. 
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RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Acogiéndose a la ley de 
Prevención de Riesgos 
Laborales que entró en 
vigor el 8 de noviembre de 
1995 acaba de instalarse en 
una de las naves existentes 
en el polígono industrial 
Campsa, de Cuenca, la 
empresa P.R.L. Prevención 
de Riesgos Laborales S.A., 
la primera entidad mercan
til especializada en esta 
materia que establece en la 
capital de la provincia y 
que se dedicará a la presta
ción del denominado servi
cio de prevención ajeno 
conforme marca la norma
tiva vigente en esta mate
ria. 

Con la apertura de esta 
delegación provincial en 
Cuenca, P.R.L. Prevención 
de Riesgos Laborales, S.A., 
inicia su plan de expansión 
en la comunidad de Casti
lla-La Mancha xon un 
calendario de aperturas de 
oficinas en las cinco capita
les de provincia de la 
región. La empresa tiene su 
sede central en la ciudad 
gaditana de Jerez de la 

E MPRESAS 
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Pretende promq^^ 

P.R.L. Prevención de Riesgos 
Laborales inicia su expansión 

La empresaf con sede central en Jerez de la Frontera, abrirá 
oficinas en las cinco capitales de provincia de la región 

Frontera y para sus instala
ciones en la capital con
quense contempla la crea
ción de 15 puestos de traba
jo, aunque en una primera 
fase serán cuatro los técni
cos que atenderán las nece
sidades de la cartera de 
clientes. 

Según Carmen Regui-
dor, gerente de la delega
ción' en Cuenca, esta 
empresa pretende promo
ver la seguridad y la salud 
de los trabajadores en los 
distintos centros de pro
ducción mediante la firma 
de conciertos para cumpli
mentar la obligatoriedad 
de efectuar la actividad 
preventiva, a través de la 
evaluación de riesgos y la 
planificación y desarrollo 
de los servicios de preven
ción en materia de seguri-

Las instalaciones ocupan un superficie de 450 m .̂ 

El primer objetivo profe
sional que se ha propues
to la nueva empresa con
siste en trasladar a los 
empresarios de la provin
cia de Cuenca la obligato
riedad que tienen por ley 
de crear en sus centros de 
trabajo el servicio de pre
vención teniendo en cuen
ta los cuatros supuestos 
que contempla la ley. 

dad en el trabajo, higiene 
industrial, ergonomía y 
psicosociología aplicada y 
medicina del trabajo. 

Esta nueva empresa dis
pone de unas instalaciones 

de unas instalaciones que 
cuentan con una superficie 
de 450 metros cuadrados 
en los que se reparten las 
oficinas de administración 
y servicios, un aula de for

mación homologada con 
capacidad para 25 alum
nos, despachos de gestión y 
dirección, así como un 
amplio espacio destinado a 
biblioteca y archivo. 

En la actualidad P.R.L. 
Prevención de Riesgos Labo
rales S.A. ya asesora a distin
tas empresas de Cuenca per
tenecientes a sectores como la 
panadería, artes gráficas, 
construcción, transporte de 
paquetería y estructuras metá
licas. 

La plantilla inicial de la 
empresa la integran un técnico 
superior, dos técnicos de 
grado medio y la directora-
gerente. P.R.L. Prevención de 
Riesgos Laborales está acredi
tada para gestionar y prestar 
el denominado Servicio de 
Prevención Ajeno a cualquier 
empresa y está registrada en la 
Consejería de Industria y Tra
bajo con el Código SP-1/97. 

y Ri'lT^''*'^rT^9 •.í.^?'r^^?i-^• v • , f^* 

V U omercíal 
";S^:0lefóníca 
de Cfisti,l|a la Mancj| i ]^p^ 

GRUPO l3hi[¿ÓO 

Hnos. Bccerril, 30 • 16004 C U E N C A 

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

Navega por Internet y habla 
por teléfono al mismo tiempo 

RDSI 
Con la RED DIGITAL DE SERVICIOS INTEGRADOS obtendrá doble velocidad y un 

servicio de comunicación integrado (vozy datos). Con la misma línea, podrá 

hablar por teléfono y navegar por internet o enviar un e-mail al mismo tiempo 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

t \ 
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Empresadqs y comerc 

Voz de alarma en empresas de 
Guadalajara por los robos 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Los comerciantes y empre
sarios de Guadalajara daban 
hace varias semanas la voz 
de alarma por el incremento 
de hurtos y robos en esta-
blecimien-

Aunque desde la Suhdelegación se niega que ¡layan 
incrementado ya se han fijado medidas de control 

Pese a cjue hay 
desacuetdo entre 

los empresarios y la 
Suhdelegación se 

mantendrán 
contactos 

tos públi
cos y 
empresas 
de los polí-
g o n o s , 
favorecien
do con ello 
la inseguri
dad ciu
dadana. 

La situa
ción ha llevado a que esta 
misma semana fueran reci
bidos por el subdelegado 
del Gobierno en la provin
cia, Jonás Picazo, con el fin 
de abordar el problema y 
buscar soluciones cuanto 
antes. 

Previamente, y a instan
cias de la Confederación 
provincial de Empresarios 
de Guadalajara (Copeg), un 
grupo de estos profesiona
les se reunieron en la sede 
de esta organización para 
analizar y valorar la crecien
te y alarmante inseguridad 
que están viviendo empre
sas y comercios d ela pro
vincia. 

En el encuentro, los par
ticipantes pusieron de 
manifiesto una vez más 
como el crecimiento indus
trial, económico y social de 
Guadalajara y su entorno no 
se ha visto acompañado de 
la manera adecuada para 

dar cobertura a las necesida
des que esta situación con
lleva en materia de seguri
dad. 

Los empresa
rios de Gua
dalajara rei-
v i n d i c a n 
mayor vigi
lancia tanto en 
las zonas 
comerciales 
como en los 
p o l í g o n o s 

industriales 
ante el 

aumento de robos en su 
establecimientos, algo que 
ha sido negado tanto por el 
subdelegado del Gobierno, 
Jonás Picazo, como por el 
alcalde de la capital, José 
María Bris. 

En referencia concreta a 
la capital Bris ha señalado 
que Guadalajara sigue sien
do una ciudad segura, y de 
la misma forma se ha pro
nunciado Picazo, quien ha 
reconocido que se producen 
robos en la provincia pero 
no más que antes. 

Comerciantes y empresa
rios exigen cuanto antes 
medidas urgentes para ata
jar el problema, soluciones 
que ya se han comenzado a 
barajar en la reunión cele
brada en la sede de la Suh
delegación. 

También se han adherido 
a estas quejas partidos polí
ticos, como es el caso del 
PSOE en el Ayuntamiento 

Los nuevos hurtos en Guadalajara son más sofisticados y precisan de técnicas muy precisas. 

de Guadalajara. Tras la reu- robos que ha conllevado un pasado es que los delitos de 
nión mantenida en la Suh
delegación del Gobierno se 
acordaba trasladar a la Junta 
Local de Seguridad la preo
cupación que existe entre 
comerciantes y empresarios 
por esta oleada de hurtos y 

clima de inseguridad. En la 
reunión Pareja trasladó a 
todos los asistentes la situa
ción pero el delegado -con 
datos en la mano- aseguró 
que no existía tal incremen
to sino que lo que había 

este tipo son cada vez más 
sofisticados en cuanto a pro
cedimientos y técnicas. Pese 
al desacuerdo, empresarios, 
comerciantes y suhdelega
ción han acordado incre
mentar los contactos. 

Puede perjudicar a la implantación de empresas en el Corredor 

Los sindicatos de CC.OO y UGT tam
bién han denunciado esta situación, 
preocupados por la escalada de robos 
que debe tratar de atajarse antes de 
que se provoque una mayor alarma 
social. Creen que además de las pérdi
das económicas que esto puede gene
rar, también se pueden poner en peli
gro puestos de trabajo y las propias 
condiciones laborales. Por ello, de 

CC.OO, como representantes de estos, 
solicitan medidas urgentes que garan
ticen la seguridad. Por su parte UGT 
exige medidas especialmente en las 
zonas donde se están repitiendo estas 
situaciones ya que en caso contrario, la 
situación podría redundar muy negati
vamente en la implantación de nuevas 
empresas por ubicarse en Guadalajara, 
en el Corredor. 

Los empresarios 
de TomeUoso 
recomiendan 

denmiciar todos 
los robos 

REDACCIÓN 

Totnelloso (Ciudad Real) 

La Asociación de Empre
sarios de la Comarca de 
Tomelloso, en relación al 
aumento de robos en 
empresas y comercios de 
esta localidad ciudadrea-
leña, se han reunido con 
el Capitán Jefe IV y el 
Brigada Comandante del 
Puesto de Tomelloso pa
ra explicarles que los 
efectivos, tanto persona
les como materiales, de 
que disponen van en 
función del aumento o 
disminución de la comi
sión de delitos, así como 
que .estos, principalmen
te los„j-o)íqs,^-,^,y5iíení^5ij,.^ 
en épocas, como los. mq-^j,., 
ses de agosto, septiem
bre y octubre. 

Se ha recomendado a 
los empresarios que de
nunciasen, efectiva y 
personaJiívemft'rr.s ^^H^m^ 
quier tÍpQ,.4e xphfí;.Pn}Pr ¡^ 
tentó de robo, incluso 
aquellos en los que no se 
producen daños, así co
mo que se adoptasen 
ciertas medidas de pre
vención para i.n^pe^ \^f^^^ 

También han manteni--
do una reunión con los 
responsables de educa
ción de la región para 
exponerles las necesida
des de los empresarios 
en materia de formación 
profesional, para que lo 
tengan en cuenta a la ho
ra de diseñar políticas en 
materia de Formación 
Profesional. 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 
Brihuega, Marchámalo y 
Yunquera de Henares son 
los primeros municipios 
de Guadalajara que han 
suscrito con la Consejería 
de Industria y Trabajo con
venios para el desarrollo 
de suelo industrial en tér
minos municipales, en 
óptimas condiciones para 
las empresas. 

Esta semaiw se ha sus
crito un acuerdo por el 
que ayuntamientos fir
mantes tendrán que contar 
con urui ordenación previa 
del suelo para que éste se 

Industria fírma convenios con tres 
Ayuntamientos de Guadalajara 

Se trata de Brihuega, Marchamólo y Yuntfitera de Henares en 
los que se potenciará el desarrollo de suelo industrícd 

encuentre en perfectas 
condiciones de uso. Ade
más, también adquieren 
una serie de compromisos 
como el de la reducción a 
las empresas del coste de 
la licencia de obras hasta 
un mínimo de un 75%, 
según explicaba en esta 

capital la consejera de 
Industria y Trabajo, Arace-
li Muñoz en el transcurso 
de estos acuerdos. Estos 
acuerdos permiten ade
más contar con una orde
nación del suelo y atraer la 
instalación de nuevas 
empresas en la región. 

Por su parte la corteje-
ría establece tarrJjién sub
venciones para la adquisi
ción de suelo, así como 
para la obra civil a las 
empresas que decidan ir\s-
talarse en estos polígonos, 
algo que según ha recono
cido la propia consejera. 

resulta sin duda un atrac
tivo más para los empresa
rios a la hora de decidir el 
lugar de ubicación de sus 
fábricas. Aunque la irúcia-
tiva se ha centrado en 
estos municipios, la conse
jera de Industria anunció 
también la elaboración de 

convenios similares con 
otros ayimtamientos. 

Los acuerdos suscritos 
afectan a una superficie de 
suelo industrial de 309.000 
metros cuadrados entre 
los tres municipios, lo que 
para la consejera supone 
un importante ejemplo de 
desarrollo para localida
des que como Brihuega o 
Yunquera de Henares no 
se encuentran en el núcleo 
del Corredor del Henares, 
consiguiéndose así la 
incentivación industrial 
de otras zonas de la pro
vincial. 
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Pondrá en marĉ ^̂ ^ 

Pueitometalia inveitiirá en 
Pueitollano 800 millones 

M* JOSÉ GARCIA-CERVIGÓN 

Puertollano (Ciudad Real) 

La localidad de Puertolla
no (Ciudad Real), núcleo 
industrial de Castilla-La 
Mancha por excelencia, 
tendrá en un período apro
ximado de un año una 
fábrica de estampación y 
mecanizado de piezas, en 
la que se invertirán 800 
millones de pesetas y que 
supondrá la creación de 
alrededor de una treintena 
de puestos de trabajo. Se 
trata de una actividad de 
nueva implantación en 
Puertollano, que ocupará 
una parcela de 13.000 
metros cuadrados en el 
polígono "Industrias Ara
gonesas". 

Alfonso Arroyo, direc
tor general de Eximtra 
Industries, S.L., y Mustafá 
Aman, presidente del 
gruptyde empfélsáá'Sb'íHé '̂' 
pi,-tíárí 'si'd8'lií)sfriíf^ffláoíes' 
de esta sociedad, que han 
denominado "Puertometa-
lia, S.L.", contando con el 
asesoramiento técnico de 
la Fundación para el Desa
rrollo de la Comarca de 
Puertollano (FUNDES-
COP). 

Esta fábrica podría 
beneficiarse de las subven
ciones incluidas en el pro
grama Miner, de los nume
rosos incentivos econó
micos regionales existentes 
o conseguir la catalogación 
de empresa de Irvnovación 
y Empleo (I+E) que otorga 
el INEM, con los cor«i-
guientes beneficios que 

Esta fábrica podría heneficiarse de las 
subvenciones incluidas en el programa Miner 

Puertollano es uno de los principales núcleos industriales de Castilla-La Mancha. 

esto implica. Hay que 
'recordar que Puertollano 
está incluido en el progra
ma de a3rudas para la rees
tructuración y reconver
sión de las comarcas mine
ras (Miner), que subven
ciona la puesta en marcha 
de activi-
d a d e s 
a l te rna t i 
vas que 
g e n e r e n 
empleo y 
diversifica
ción de la 
economía 
de la 

comarca. 
Alfonso 

Arroyo, un emprendedor 
nato enamorado de su ciu-

El proyecto 
supondrá la 
creación de 

alrededor de una 
treintena de 

puestos de trcdyajo 

dad, explicaba a este sema
nario que su actividad se 
centrará en la fabricación 
de collarines para botellas 
de gas, aunque también 
generarán piezas para la 
automoción y la aeronáu
tica. Si todo marcha según 

lo previsto, 
podrían sur
tir de unos 3 
millones de 
collarines al 
año. 
Por otro 
lado, según 
i n d i c a b a 
M i r i a m 
Vieco, técni
co de FUN-

DESCOP, esta fábrica con
tará con máquinas de con

trol numérico diseñadas a 
medida para esta empresa 
con la tecnología más 
innovadora y avanzada 
del momento. Vieco afta-
día que, además, está pre
visto que funcione un aula 
de formación para jóvenes 
desempleados, que 
podrán aprender cómo 
funcionan estas máquinas 
de control numérico, ya 
que en muchas ocasiones 
no se encuentran personas 
capacitadas en este ámbi
to. 

Por último, hay que 
indicar que la treintena de 
puestos de trabajo que se 
generarán en un principio 
será de carácter indefini
do. 

Romero dimite 
como presidente 

de Agecam 
La decisión la ha hecho efectiva después de 

una ampliación de capital de la Agencia 
D.G. 

Albacete 

El presidente de la Agen
cia de Gestión de la 
Energía de Castilla-La 
Mancha (Agecam) 
Daniel Romero, ha pre
sentado su dimisión al 
frente de este 
cargo, por 
motivos, que 
j u z g ó 
estrictamente 
personales. 

D a n i e l 
Romero que 
cumpliría en 
enero dos 

, , . Daniel Romero anos al frente 
de esta institución ha 
anunciado que la suce
sión en el mismo corres
ponderá a la consejera 
de Industria, Araceli 
Muñoz, aunque deberá 
ser ella, manifestó, quien 
haga oficial este anun
cio. 

El ex-presidente de 
Agecam se ha mostrado 
satisfecho por los logros 
alcanzados en este perio
do y ha precisado que en 
este tiempo se han dado 
grandes pasos en el esta
blecimiento de medidas 
de ahorro energético y 
en la promoción de otras 
energías renovables. 

El objetivo era fomen
tar e impulsar la eficien
cia energética y las ener
gías renovables en la 
región, combinando la 
protección del medio 
ambiente con la óptima 

gestión de los recursos y 
eso se ha conseguido. 

La presentación de su 
dimisión se remontaba a 
principios de septiem
bre, pero por cuestiones 
de agenda prefirió dejar 
zanjado algunos temas 

como la 
ampliación de 
capital que 
también cul
minó por 
parte de 
empresas tan 
fuertes como 
Endesa o 
Unión Peno
sa. 

A partir de ahora. 
Romero ha anunciado 
que se incorporará a la 
función pública en su 
puesto como funcionario. 

La Agencia de Gestión 
de la Energía de Castilla-
La Mancha se inaguró el 
día 28 de junio de 2000 
con sede en Albacete, des
pués de que se pusiera en 
marcha con la publicación 
de la Ley 15 de abril de 
1999, de creación de la 
empresa. Se ceó como 
Sociedad Anónima y su 
misión s fomentar e 
impulsar la eficiencia 
energética y las energías 
renovables en la región, 
combinando la protección 
del medio ambiente con 
la óptima gestión de los 
recursos energéticos en 
los distintos sectores con-
surnidores castellano-
manchegos. 

Telefónica dota de líneas ADSL a 
la Feria de Formación y Empleo 

M. MORENO 

Toledo 

El Consejo de la Juventud 
de Castilla-La Mancha y 
Telefónica España han fir
mado un convenio de cola
boración para garantizar la 
utilización de las nuevas 
tecnologías en el desarrollo 
de las actuaciones de forma
ción y orientación que se 
celebrarán en la Feria Regio

nal de Formación Profesio
nal y Empleo, que se desa
rrolla en Albacete desde el 
25 al 27 de octubre. 

Según indicó en la firma 
del convenio el gerente de 
Marketing de Telefónica en 
Castilla-La Mancha, Juan 
José Cano, la inversión en 
dotar a los 43 stands de la 
feria con líneas ADSL es de 
unos dos millones de pese

tas. La modalidad que se ha 
iiwtalado de ADSL ha sido 
la más rápida, la Premium. 

Así los asistentes a esta 
feria podrán acceder a tra
vés de Internet a los proce
sos de búsqueda de empleo, 
ofertas formativas y recur
sos de orientación sociola-
boral en Castilla-La Man
cha. 

Además Juan José CanO 

adelantó que en Castüla-La 
Mancha hay cerca de 9!000 
líneas ADSL, cifra que de 
mantenerse la previsión de 
crecimiento actual de la 
demanda, se duplicará 
antes de que acabe el año y 
llegaría a 180.000 líneas de 
ADSl en 2005. Tiene previs
to realizar una inversión en 
el próximo cuatrienio de 
5.000 millones de pesetas. 

MASTER EN PREVENCIÓN DE 
RIESGOS LABORALES 

Curso PRESENCIALES y a DISTANCIA en Prevención de Riesgos 
Laborales, acreditados por la Consejería de Industria y Trabajo de la JCCM. 

- MASTER NIVEL SUPERIOR EN PRL (600 Horas) 

- CURSO NIVEL INTERMEDIO EN PRL (300 Horas) 
C B » «ll3IENaAI.ES 1 nimt a m i i l M mWCHA 

I I 

F0RM'^C10^ 
A DISTANCIA 

rs 
iCflClíNMJCTawSAU A«da. Carlos III, 13 Bajo-45004 TOLEDO 
IMÜCiATOl i ro ) ! ! Telf.:M5250822-Faxfi25251157 
M«ita«MdiCBa>ii«»ía e-mail: fioclm@airakis.es - www.flc-caslillalainanctia.com 
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Supondrá una inversión de 1.600 millones de pesetas y las obras podrían empezar en 2003 

IbmeUoso contará con un 
nuevo pol^ono de 600.000 m' 
M* JOSÉ G * CERVIGÓW 

Ciudad Real 

La Sociedad Estatal de 
Promoción y Equipa-

^n xixtiú del cofrwemo firmado entre el Ayuntamiento de la localidad 
y la Sociedad Estatal de Promoción y Equipamiento del Suelo 

miento del Suelo (SE
PES) y el Ayuntamiento 
de Tomelloso (Ciudad 
Real) han rubricado un 
acuerdo por el que se 
pondrá a disposición de 
los empresarios un nue
vo polígono industrial 
de 600.000 metros cua
drados a un precio más 
asequible que el que ve
nía pagándose actual
mente en esta localidad. 
El presi
dente de 
S E P E S , 
F e r n a n d o 
Nasarre, y 
el alcalde 
tomellose-
ro, Carlos 
C o t i l l a s , 
sellaron el 
convenio , 
que va a 
suponer una inversión 
de 1.600 millones de pe
setas. 

La actuación afectará, 
en una primera fase, a 
600.000 metros cuadra
dos, aunque se ha esta
blecido la posibilidad de 
que se habiliten 400.000 
más si la demanda de 
suelo es superior a la 
oferta. La ubicación ha 
sido calificada de idónea 
por su situación estraté
gica junto a la futura au
tovía Extremadura-Le
vante y muy próxima al 
enlace con la autovía de 

los viñedos Toledo-To-
melloso, una infraestruc
tura a la que la Junta de 
Comunidades va a desti
nar 6.000 millones de pe
setas. 

Si el proceso adminis
trativo se desarrolla con
forme a lo previsto, las 
obras de esta actuación 
industrial, que incluirá 
la urbanización completa 
del polígono, se iniciarán 

^ ^ ^ ^ durante los 
^ ^ ^ ^ n p r i m e r o s 

Se ha establecido la 
meses del 
año 2003. 

posibüidad de cfue se Hay que 
habÜiten 400.000 '^"^«^f' 

que la lo-
mZmássila c a l i d a d 

demanda de suelo ciudadrea-
supera ala oferta T^ ^^?°' 

*- * nía unica-
m e n t e , 

hasta ahora, de 100.000 
metros cuadrados de 
suelo industrial público 
en el polígono "El Bom
bo", puesto en marcha y 
gestionado por la Conse
jería de Industria de la 
Junta de Comunidades; 
mientras que 500.000 
metros más eran de ca
rácter privado, por lo 
que se encarecía notable
mente el precio del sue
lo, debido a la gran acti
vidad industrial desple
gada por Tomelloso. 

Según indicaba su al
calde, Carlos Cotillas, "se 

En la imagen, un momento de la firma del convenio. 

trata del convenio más atender las necesidades 
importante que se ha lie- de 
vado a cabo hasta la fe
cha en la 
l o c a l i d a d 
entre dos 
administra
ciones, tan
to por el 
valor de la 
i n v e r s i ó n 
como por 
las perspec
tivas crea
das", agra
deciendo a SEPES su re
ceptividad a la hora de 

de suelo industrial 
Tomelloso. 

Para el al
calde la 
importan
cia de este 
convenio 
se refleja 
perfec ta
mente en 
sus cifras, 
ya que se 
trata, sin 
lugar a 

dudas, de la mayor ac
tuación industrial lleva-

El precio por metro 
cuadrado es más 

asequible cfue el que 
se venía pagando 
actucúmente en 
estalocaUdad 

da a cabo en Tomelloso, 
seis veces mayor que el 
polígono "El Bombo". 

Por su parte, el presi
dente de SEPES, Feman
do Nasarre, subrayaba 
que la firma de esté con
venio supondrá un antes 
y un después para Tome
lloso, ya que se construi
rá un polígono industrial 
de gran calidad, con una 
importante inversión de 
unos 1.600 millones de 
pesetas, contribuyendo ^ 
la creación de riqueza y 
empleo.. 

Los trabsúadores 
de Ingemarto 
secundan las 
jomadas de 

huelga 

REDACCIÓN 

La Puebla de Montalbán (Toledo) 

La casi totalidad de los 
doscientos trabajadores 
de la empresa Ingemar
to secimdaron la jorna
da de huelga convoca
da para reclamar que 
se acometa la reclasifi
cación profesional de la 
plantilla (ahora, todos 
son "peones"), la nego
ciación de un plus de 
turnicidad y que la em
presa deje de alterar los 
cuadrantes de turnos 
de trabajo, según han 
denunciado los sindi
catos. 

Ingemarto está si
tuada ?n la localidad 
toledana:de La Puebla 
de Montalbán, y se de
dica a la fabricación y 
comercialización de 
piedras y mármoles. 

El acto de conci
liación celebrado entre 
el comité ide ernprésa'y 
la dirección no terminó 
con acuerdo, y las or
ganizaciones sindicales 
decidieron mantener 
las jomadas de huelga 
previstas para el vier
nes, 20" rfé oótulA-e, y el 

' lúnes'^' W ^ e i 'mismo 
mes. 

En el primer día de 
huelga se registraron 
incidentes entre los 
trabajadores y la Guar
dia Civil, al intervenir 
ésta para permitir el 
paso a los empleados 
que querían entrar a la 
fábrica. 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 
El comité de empresa 

de ECO Refrigeración, ubi
cada en las dependencias 
de la antigua Carrier, ha 
convocado una huelga in
definida con paros parcia
les de ocho horeis para el 
próximo mes de noviem
bre, sin que de momento 
se haya concretado la fe
cha de inicio, si antes la di
rección no se muestra más 
receptiva a sus reivindica
ciones y se sienta a nego
ciar las cuestiones labora
les y económicas que in
quietan a la plantilla desde 
hace tiempo, concretamen-

El comité de ECO Refirigeración convoca 
huelga indefinida para noviembre 

Se denuncia la falta de cumplimiento de los compromisos 
por parte de la empresa desde que desapareció Carrier 

te desde que Carrier deci
diera abandonar la capital. 

El comité de empresa 
de ECO considera qué el 
año y cuatro meses que lle
va funcionando, ni esta 
factoría ni carrier -que se 
comprometió a realizar 
cierta cantidad de pedidos 
anuales durante un perio

do de cinco años- han 
cumplido con sus compro
misos, situación que viene 
preocupando a la plantilla 
desde hace meses. 

Según el comité, en la 
empresa hay un clima la
boral muy negativo, se te
me una reestructuración 
de personal, ya que el ni

vel de producción del pro
ducto ECO es bajo y desde 
la propia dirección -asegu
ran- se ha llegado a reco
nocer que sobra plantilla. 

En rueda de prensa, los 
miembros del comité de 
empresa afirmaban que el 
clima laboral que se vive 
actualmente en ECO es 

"prácticamente insosterú-
ble". Aseguran cómo des
de un primer momento la 
dirección -que es la misma 
que había en en Carrier- ha 
tratado de judicializar to
do, con la apertura de ex
pedientes a su juicio injus
tificados. Uno de ellos con
vertido ya en el despido de 

un miembro del comité. 
Desde éste se han denun
ciado también amenazas 
por parte de la dirección 
de cerrar la factoría si los 
trabajadores no se plega
ban a sus exigencias. 

Actualmente, trabajan 
en ECO 253 empleados y 
parece ser que se trata de 
una plantilla excesiva para 
el nivel de producción que 
sale de esta fábrica, al me
nos así lo han dejado en
trever los miembros del 
comité, quienes, por con
tra, creen que el nivel de 
producción podría ser ma
yor. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 26/10/2001.



VIERNES, 26 DE OCTUBRE DE 2001 ECONOMÍA Y EMPRESAS / 17 

M6WICA MORENO 

Seinta Cruz de Múdela (CR) 

El Balneario Cervantes, 
ubicado en la localidad 
ciudadrealense de Santa 
Cruz de Múdela, está 
ampliando sus instala
ciones, dotándolas de 
unos servicios más mo
dernos. Éstas consisten 
en una piscina activa 
con múltiples funciones 
en forma de cuatro ho
jas; una sala de masajes 
individual; una sala 
multiusos para reunio
nes y una capilla. "He
mos introducido todos 
estos servicios para sa
tisfacer una demanda 
que teníamos y que no 
podíamos d,ar, ahora po-; 
djemps' cuijiplir ' tpdos 
los deseos^ dé nuestro 
clientes. Asimismo con 
esta ampliación nos va
mos a convertir en el 
balneario más moderno 
de Castilla-La Mancha", 

Consiste en dotar al̂ ^̂  

Balneario Cervantes invertirá 
200 millones en instalaciones 

Las nuevas obras se iniciaron en el mes de julio de este año 
y prevén inaugurarse coincidiendo con la Semana Santa 

comenta la propietaria 
del Balneario Cervantes, 
Lola Llario. 

Las nuevas instalacio
nes se iniciaron en el 
mes de julio de este año 
y prevén inaugurarse 
coincidiendo .ccMa la 'Ser-
mana Santa. La inver
sión aproximada es de 
200 millones de pesetas. 
Asimismo según Lola 
Llario en un futuro no 
muy lejano prevén am
pliar el número de habi-

Está situado en una finca que tiene 27 hectáreas. 

lo que respecta la planti
lla de trabajadores ésta 

I «i 
taciones en unas 80. En pretende aumentarse en 

unas cuatro personas 
aproximadamente. 

El Balneario Cervan

tes cuenta con un hotel 
de tres estrellas que tie
ne tres plantas, en las 
que se encuentran entre 
otros servicios un come
dor, salón de juegos, ca
pilla y un salón de con
venciones y reuniones 
con capacidad de 325 
plazas. También dispone 
de tres edificios anexos 
con habitaciones dobles 
con baño, salón, aire cli
ma tizado, televisión, 
etc.. 

La finca, donde se en

cuentra el balneario, es 
de 27 hectáreas, "por lo 
que también ofrecemos 
diversas rutas de paseo y 
senderismo". 

Entre los tratamientos 
que se dan en este esta
blecimiento están los tra
tamientos reumatológi-
cos, los respiratorios y 
los antiestrés. 

En cuanto al tipo de 
clientes que acuden al 
Balneario Cervantes, su 
propietaria indica que es 
muy variada, como gente 
joven, ejecutivos y gru
pos de empresas que rea
lizan cursos de forma
ción en sus instalaciones. 

V.U omercial 
¡io;;3M.\^lefón¡ca 

GRUPO U N Í / & 0 

.'á 
Hnos. Becerril, 30 • 16004 C U E N C A 

Servicio de centralito... sin centralita 

CENTRALITA VIRTUAL 

Delegaciones: 

C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 C U E N C A 

C/ San Antonio , 6 
02001 ALBACETE 

^: > i -^v • — - ' 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 

i 

Especial para Pymes. ¿Qué significa? Que su empresa ya puede disponer de 

centralita sin centralita. No son necesarios equipos ni instalaciones. 

¿Otras ventajas? Podrá conectar entre sí las líneas de su negocio aunque estén en 

edificios difereritesy las líneas internas son gratuitas. 

Infórmese en Comercial Telefónica de Castilla- La Mancha 

uT^ffár''»M:-s»^mt!^amefí^^'-H>''W'p^^9?T^:^^mM^^m. 
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La Asociacwn de lâ C 

Seis casas rurales y tres hoteles, 
principales inversiones de Adecor 

ALICIA SÁNCHEZ 

Lagartera (Toledo) 

La Asociación para el de
sarrollo de la Campana 
de Oropesa, (Adecor) que 
integra a 23 localidades 
de la zona noroeste de To
ledo, ha invertido con los 
fondos del Proder desde 
1996 al 
2000 -aun
que por 
problemas 
admin i s 
t r a t i v o s 
comenza
ron las ac
tuaciones 
en 1998-
un total 
de 1.131 
millones de peseta. 

La inversión turística, 424 millones de pesetas, ha 
supuesto el 37% del total de los fondos Proder 

La comarca, 
integrada por 23 
localidades, ha 
generado 185 
nuevas plazas 

hoteleras 

Las 
inversiones han superado 
el presupuesto previsto 
en 245 millones, ya que 
las cuentas presentadas 
estaban presupuestadas 
en 886 millo
nes de pese
tas, es decir, 
la inversión 
prevista se ha 
superado en 

La i 

casas rurales, cuatro apar
tamentos rurales, tres ho
teles, siete mesones típi
cos, un centro medioam
biental de ocio y negocio 
y un proyecto de rutas 

ecológicas. 
Estas activi
dades han 
generado en 
el sector tu
rístico 42 
puestos de 
trabajo a jor
nada com
pleta, 17 a 
tiempo par
cial, se han 

mantenido dos empleos y 
se han creado ocho nue
vas empresas. En la ges
tión completa del Proder 
de la el total de puestos 
de trabajos creados a jor

nada com

ías mujeres de la Comarca d e Oropesa han contribuido a desarrollar 13 proyectos del Proder. 

inversión 

un 21%. 
De esta 

cantidad, un 
total de 424 
millones de 
pesetas, es 
decir, un 37% de la inver
sión, ha ido destinada ha 
infraestructuras turísti
cas. 

Cabe destacar que se 
han construido en este 
período un total de seis 

pleta ha si
do de 112, 
21 a joma
da parcial, 
se han 
mantenido 
160 em-

jomada completa y pieo y se 
17 a tiempo parcial han creado 

un total de 

turística ha creado 
42 nuevos puestos 

de trabajo a 

21 nuevas 
empresas.' 

El gerente de la Aso
ciación Adecor, Antonio 
Jiménez, resaltaba que 
trece de los proyectos rea
lizados han sido gestiona
dos por mujeres, que han 

supuesto una inversión 
de 289 millones de pese
tas. 

Las actuaciones enca
minadas a desarrollar 
nuevas estructuras de tu
rismo han generado im 
total de 185 plaza hotele
ras. Los proyectos lleva
dos a cabo han recibido 
una subvención media 
del 35% de la inversión. 

Pormenorizando, en 
Torralba de Oropesa, se 
ha construido una casa 
rural, tras una inversión 
de 25 millones de pesetas; 
en Lagartera, se ha lleva
do a cabo la reforma de 

un hotel rural, en el que 
se ha invertido 47 millo
nes de pesetas. 

En Azután se ha inver
tido 30,7 millones de pe
setas en la construcción 
de una casa rural, al igual 
que en Calera, donde se 
han invertido 17 millones 
de pesetas, Navalcán, 58 
millones y en Alberche, 
siete millones. 

En la localidad de Oro-
pesa se ha habilitado un 
mesón típico por 19 mi
llones, un apartahotel por 
18 y una casa de turismo 
rural por 59 millones de 
pesetas. 

En Segurilla se están 
finalizando las obras de 
im hotel, por 37 millones 
de pesetas. 

Además de infraes
tructuras hoteleras, tam
bién se ha abierto en La
gartera un albergue de 
ocio y cultura sobre la na
turaleza de la comarca, en 
el que se han invertido 41 
millones de pesetas. 

Por otro lado, en bre
ve, se publicarán 2.000 
ejemplares de una' guía 
sobre los recursos turísti
cos y culturales de la Co
marca de la Campana de 
Oropesa. 

La Asociación 
espera recibir 
1,500 millones 

los próximos años 

Tras una ejecución de 
los anteriores fondos 
Proder "más que 
satisfactoria", según 
el gerente de la Aso
ciación para el desa
rrollo de la Campana 
de Oropesa, Antonio 
Jiménez Martín, para 
el próximo período 
2000-2006, esta agru
pación espera recibir 
de los fondos europe
os -tras el estudio de 
comarcalidad realiza
do-, 4,2 millones de 
euros (707 millones 
de pesetas), que 
serán cofinanciados 
por el Gobierno cen
tral. Junta de Comu
nidades y Adminis
traciones locales, 
para hacerrmir^9tt̂ l,,, 
de 1.500 millones de 
pesetas aproximada
mente. De los pro
yectos turísticos, que 
con los fondos ges
tionados de 1996 a 
2000„ÍWP ?,VPJiysH?j<¡ 
1/3 del total de la 
inversión, se espera 
que continúen agluti
nando la misma can
tidad del monto total, 
aunque la creación 
de otro tipo de 
pequeñas y medianas 
empresas, no relacio
nadas con el turismo, 
continuará siendo el 
gran objetivo de los 
fondos europeos que 
se gestionen en los 
próximos años en la 
Asociación para el 
Desarrollo de la 
Campana de Orope
sa. 

FAEC pide entrar en el 
Plan de Dinamización 

REDACCIÓN 

Cuenca 
La Federación de Aso
ciaciones de Empresarios 
Conquenses (FAEC) ha 
solicitado al alcalde de 
Cuenca, José Manuel Mar
tínez Cenzano, Que esta 
organización entre a for
mar parte de la comisión 
de seguimiento del Plan de 
Dinamización Turística de 
la capital conquense. 

La petición se ha formu

lado mediante una carta 
que ha enviado la FAEC a 
Martínez Cenzano, en la 
que le propone su entrada 
en el Plan de Dinamiza
ción Turística de Cuenca y 
apoyar así este programa 
que se está desarrollando 
enla dudad con fondos de 
las administraciones. En 
dicha carta se hace ver al 
regidor conquense que 
sería conveniente la entra
da de la FAEC, puesto que 

la orgarúzación empresa
rial forma parte ya de otros 
proyectos como el de la 
Fundación Cuenca Ciudad 
de Congresos, la FAEC 
cree que el Plan de Dina
mización Turística "está 
¡xjco dinámico, en el senti
do que vemos que se 
h a c ^ pocas cosas y no hay 
proyectos importantes 
para el desarrollo de Cuen
ca, que están dormidos o 
no van adelante". 

La estancia media de 
viajeros fue de 1,62 días 

REDACCIÓN 
C-LM 

Castilla-La Mancha recu
pera puestos en el ranking 
de estancias medias de 
viajeros y abandona el 
último puesto Ougar que 
registró en el mes de julio) 
para situarse en septiem
bre con una media por día 
de 1,62 por persona. 

En esta ocasión ha sido 
Castilla y León quien ha 
registrado una décima 

menos en el cómputo de 
pernoctaciones de sus via
jeros. 

Por otro lado, Castilla-
La Mancha alcanzó un 
total de 177.140 viajeros en 
el mes de septiembre, de 
los cuales 144.816 fueron 
residentes en Espafia y el 
resto extranjero. El núme
ro total de pernoctaciones 
fueron 286.636. 

Arüvel nacional duran
te el mes de septiembre se 

alojaron un total de 6,3 
millones de viajeros, lo 
que supone un descenso 
del 0,5% respecto al 
mismo mes del año ante
rior, descenso que en el 
caso de los extranjeros 
representa el 1,8%. Sin 
embargo, el número de 
pernoctaciones experi
menta im crecimiento del 
1,6% respecto a las regis
tradas en septiembre de 
2001. 
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Adicae instará a la quiebra 
judicial de Gescartera 

A N A I . MOREIRA 

Toledo 
La Asociación de Usuarios 
de Bancos, Cajas y Seguros 
(Adicae) tiene previsto ins
tar la quiebra judicial de 
Gescartera, según aseguró a 
este semanario Femando 
Herrero, coordinador de es
ta asociación en Madrid. 
Con esta actuación se pre
tende conseguir una retro
acción de dos años, de for
ma que las inversiones retí-
radas hace dos años se pue
dan requerir. 

Por el momento, en la lis
ta de afectados que se han 
puesto en contacto con Adi
cae están registrados 246 
casteUano-manchegos, de 
los que casi la totalidad, 228, 
sóti <le-i la -pittvitttíá d e 

Esta asociación tiene contabilizados en Castíüa-La Mancha 246 
afectadosy hasta el momentOf a los que le llevará el caso ante los tríbumdes 

Prejvhüados de 
Telefónica en 

Cuenca 

Cuenca. De Ciudad Real tie
nen consignados 10 afecta
dos y de Guadalajara y Tole
do, cuatro por cada provin
cia. De Al
bacete tie
nen cons
tancia que 
t a m b i é n 
hay uno o 
dos afecta
dos, pero 
no se han 
adheridos 
a Adicae. 

La cifra 
de afectados en Castilla-La 
Mancha que ofrece esta aso
ciación de usuarios no es la 
total, ya que elíos sólo dis-

uno délos 
colectivos más 

afectados 

ponen de datos de las perso
nas que han firmado pode
res notariales para que les 
lleven la acusación particu

lar. 
De esta forma, 
esta dfra puede 
ir aumentan-
do,según explica
ba Femando He
rrero, ya que to
davía están a 
tiempo de adhe
rirse a este proce
dimiento, que 
Adicae inició en 

el verano con tres personas. 
La lista de afectados en 

toda E^aña recopilada por 
la Asociación de Usuarios 

de Bancos, Cajas y Seguros 
es de unas 1.100 personas y 
el hecho de que más del 
20% sean de Cuenca, parece 
ser que se debe, 
explicaba He
rrero, a que 
Gescartera con
siguió en esta 
provincia un 
importante nú
mero de inver
sores en tre los 
prejubilados de 
Telefónica. 

En este sen-, 
tído, explicaba que el ex 
suegro de Antortío Cama-
cho fue el que realizó esta 
captación de inversores. 

Respecto al Fondo de 
Garantía de Inversiones 
que el pasado mes de agos
to aprobó el Consejo de Mi

nistros, el 
coordinador 
en Madrid 
de Adicae 
señaló que 
e s p e r a b a n 
que a partir 
de primave
ra esté ya 
operativo y 
los afecta
dos puedan 

empezar a cobrar a través 
de él. La cantidad que cu
bre este fondo es de unos 
3,3 millones. 

El Fondo de 
Qarantía de 
Inversiones 

estará 
operativo en 
primavera 

Jomadas de 
ahorro y 
mercados 

financieros en 
Ibercs^a 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Especialistas en finanzas 
y bolsa, miembros del 
equipo de inversiones del 
Grupo Ibercaja, han reali
zado en Guadalajara unas 
jornadas sobre "Ahorro y 
Mercados Financieros". 

Se trata de unas joma
das con las que la entidad 
pretende dar respuesta a 
muchas de las dudas y 
preocupaciones existentes 
entre los ahorradores de 
la provincia ante la difi
cultad de comprensión de 
muchos activos para in
versión y el desconoci
miento del riesgo que 
conllevan para sus aho
rros. 

Sl^^SivrS 

MoviStar Plus 
'V V 

Prognma de pmKtos 

¿Sabe cuántos puntos tiene acumulados? 
Consiga un 
móvil nuevo con 
el Programa de 
Puntos de 
MoviStar Plus* 
* Condiciones según Catálogo Programa Puntos MoviStar Plus 

Hnos. Becerril, 30 • 16004 CUENCA 

Con el Programa de Puntos de MoviStar Plus, Vd. acumula puntos cada mes. 

¿Sabía que puede canjearlos en Comercial Telefónica de Castilla la Mancha por 

un móvil nuevo? Venga y elija el terminal que más se sjuste a sus necesidades. 

Delegaciones: C/ Ramón y Cajal, 57 
16004 CUENCA 

C/ San Antonio, 6 
02001 ALBACETE 

Distribuidor Oficial 

MoviStar 

Atención al Cliente: 

902 16 00 33 
V-W omercial 
M elefónica 

de Castilla la Mancha, S.L 

GRUPO uHÍteo 
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CCN pone a disposición de los 
asociados de Asaja 10.000 imllones 

MóNiCA MORENO 
Toledo 

Caja Castilla-La Mancha 
y Asaja han firnnado un 
convenio de colabora
ción por el que la entidad 
bancaria pone a disposi
ción de los asociados de 
la organización agraria 
ert, la región un total de 
10.000 millones de pese
tas, destinados a la mo
dernización y mejora de 
las explotaciones agra
rias, mediante condicio
nes ventajosas de precio 
y de financiación, opera
ciones de campaña y otra 
serie de inversiones. Se 
beneficiarán en torno a 
40.000 agricultores y ga
naderos asociados de es
ta organización agraria. 

El presidente de CCM, 
Juan Pedro Hernández 
Moltó, expresó en la fir-

Como novedades este conveniOf que beneficia 40.000 agricultores y 
ganaderos, incluye una tarjeta identificativa y un plan de pensiones 

ma del convenio que 
"una de las prioridades 
de la Caja es estar pre
sentes en el sector agra
rio, siendo la primera en
tidad agraria de Castilla-
La Mancha". 

La renovación de este 
acuerdo, que tiene una 
vigencia de un año, con
templa dos novedades . 
Por un lado, CCM emiti
rá una tarjeta identificati
va de los asociados de 
Asaja, que ha denomina
do "Tarjeta Afinitty 
CCM-Asaja". Por otro, la 
entidad creará un plan 
de pensiones específico 
para Asaja, con la inten
ción de que puedan com
plementar de esta forma 
el sistema público de 

Hernández Moltó y Fresneda han suscrito el convenio. 

pensiones. Éste permite co. Además permite ob-
obtener en la jubilación, tener las mejores ventajas 
situación de gran invali- fiscales, según se con-
dez o fallecimiento del templa en el texto del 
partícipe un capital acu- convenio de colabora-
mulado o renta periódi- ción. 

Próxima adenda 
al convenio 

El secretario general 
de Asaja en Castilla-
La Mancha, José Ma
ría Fresneda, ha ade
lantado que dentro de 
un mes aproximada
mente se va a firmar 
una adenda a este 
convenio por el que 
CCM ofrecerá créditos 
a bajo interés por la 
subida de los precios 
del gasóleo que se 
produjo el año pasa
do. Según Fresneda, 
"las bajadas del pre
cio del crudo de estos 
días no son suficien
tes para paliar las pér
didas de este sector". 

Toledo acoge el 
n encuentiro de 
directores de 

RR.HH. de las 
o^as rurales 

REDACCIÓN 

Toledo 

Los directores de Recursos 
Humanos de las 43 Cajas 
Rurales provinciales esta
blecidas en España, junto 
a otros directivos del Ban
co Cooperativo Español y 
empresas participadas por 
el Grupo Caja Rural, se re
únen en Toledo del 25 al 
28 de octubre para cele
brar el segundo encuentro 
nacional de estos profesio
nales. 

Caja Rural de Toledo, 
en su condición de entidad 
anfitriona, y la UNACC 
han organizado unas jor
nadas done, a través de las 
respectivas ponencias, se 
pasa revista a temas de ac
tualidad de este sector, a la 
visión de los recursos hu
manos desde otras ópticas 
y a su futuro inmediato. 

Mirador de la Bolsa 
ANTICIIPAMDO ILA3 €1LA¥1S DEL MIERCAIDO 

En estos momentos hay que pensarse mucho 
con qué proyección hacemos las compras. Si lo 
hacemos p)or el valor de la empresa en sí, posi
blemente estamos acertando. Si las hacemos pa
ra hacer trading, seguramente nos equivocare
mos. Hay que tener mucho cuidado, una vuelta 
en este mercado es muy sencilla porque la vola
tilidad es muy alta. El suelo del mercado posi
blemente lo heinos encontrado en el 6.700, 

un suelo muy importante. Pero entrar ahora 
con prisa, "compra, compra que está barato", 
puede ser un error. Hay que tener muchísima 
tranquilidad y pensarse realmente en qué esta
mos entrando. 

La Oficina Federal de Estadísticas germana, 
después de conocer los datos de inflación de los 
distintos estados alemanes, ha publicado los pre
cios de consumo preliminares para el corqunto 
país, que han registrado un incremento mensual 
de tres décimas, de modo que deja la tasa intera
nual en el 2,0 por dentó, una décima por debajo 
de la registrada el mes pasado y el nivel más ba
jo desde agosto de 2000. 

Este descenso de los precios es consecuencia 

principalmente de la fuerte caída experimentada 
por los precios de los carburantes de calefacción 
y de automocióa 

Por su parte, el Instituto Nacional de Estadís
tica galo, ha presentado la tasa de crecimiento fi
nal del IPC de septiembre, al colocarse en el 0,2 
por ciento mensual. En términos interanuales el 
crecimiento ha sido cuatro décimas menor a la 
cifra de agosto al colocarse en el 1,5 por dentó. 

La siderúrgica AceraMa, ha obtenido un bene-
fido de 197,3 millones de euros hasta septiem
bre, un 22,4 por ciento menos que en los nueve 
primeros meses de 2000, ante la debilidad de la 

~—•—«„^_^ ax-»eos(i,ls<(.iir,7.m,UMr) 

: •% y^jr"~~~-í7-i. • • 
• 'Wy • ̂ iíA''n!5^r~'~—^i 

: i : ': : ; \^2fesJ~: 
i - — ' • — • — ' — \ . ^ 

~ • • : • : : • ; : Y í • 

. , u , ..i,.:UAiiiLJiiLiit.iÚ.ii:>ii:jaii..:... ák• 

iimiiriTiiirniii'rM"''lll''''^ll'T'll'Tii'rrii'inin'ni"riinnirniiiri'ii^"ll"lli"" 

-I15D0 

- i i m 

' «00 

- « 0 0 

• tsgo 

- na 

-ISOOO 

- «no 

demanda siderúrgica y la caída de los precios del 
acero. 

La compañía española de biotecnología, Zel-
tia, ha señalado ante la Conferencia Europea so
bre el Cáncer las conclusiones de su compuesto 
antítumoral de origen marino ET-743, que ha re
gistrado una tasa de supervivencia del 45 por 
dentó en los parientes al año de tratamiento y 
otro 25 por ciento no presentó progresión de la 
enfermedad a los seis rneses. 

Esta conclusión se apxDya en análisis que han 
agrupado tres ensayos clúnicos de fase II, realiza
dos dos en Europa y uno en Estados Unidos, so
bre un total de 189 pacientes, que redbieron ET-
743 como segunda o tercera Imea de tratamien
to. 

Otro estudio de fose I con 23 parientes con 
cáncer avanzado ha mostrado efectos secunda
rios leves y tolerables. 

En cuanto al otro compuesto, la Aplidina que 
es aplicable al cáncer colorrectal, medular de ti
roides y renal, así como en tumores neuroendo-
crinos y melanoma, ha indicado que rédente-
mente ha iniciado la fase II. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

]© En los últimos días hemos 
tenido un rebote muy cla

ro de las llamadas bolsíis periféricas, Portugal, 
ItaUa, Grecia y Esparta. Esto es es una situarión 
típica de los momentos de reducdón de riesgo, 
en contraposidón al "vuelo hada la calidad" 
cuando las cosas se complican. 

En el lado macroeconómico seguimos con 

problemas; son problemas que los mercados es
tán descontando el que se van a agudizar a lo 
largo de la segunda mitad del año, pero lo que 
se está esperando-es que la recuperadón sea 
mucho más fuerte de lo inicialmente previsto. 
En eso están jugando mucho la depresión del 
predo del petróleo y los huertos resultados de 
infladóa 

En el ladro microeconómico, los resultados 
empresariales siguen dando una de cal y una 
de arena. Son malos, pero menos malos de lo 
previsto. Ya se sabe que en la bolsa lo que se tra
ta es de descontar resultados. Aunque estos se
an malos, si al final son menos malos de lo pre
visto hay un rebote de las cotizadónes. Y en 
esas estamos. 

ACS podría abandonar el pro
yecto de la operadora de telefo
nía móvil, Xfera, lo que podría 
ser premiado por el mercado 
por tratarse de un negodo poco 
raitable. 

Si la operadón Dragados-
Sacyr no fiuctifica, la primera 
podría tener la vista puesta en 
Obrascon, por su predo atracti
vo. 

Las últimas subidas de Tde-
pizza pueden estar justificadas 
por el rumor de que Pizza Hut 
tendría interés en oparla. 

INDRA puede mqorar sus-
tancialmente su cotízadón al 
anunciar dertos contratos de de
fensa con EEUU y la Unión Eu-
rof)ea. 

Filo podría tener una impor
tante revalorizadón por cuanto 
de^ués de la OPA del Oeutsche 
Bank a 155 euros, ya está a 179 
euros. Se está produciendo una 
restructuradón de la compañía y 
es posible que se fusioite con una 
giancOTistructuiadelpaís. 
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La extensión de un sueño. Lá dinüWrtsión de un proyecto. 

La distancia entre lo posible y lo alcanzable. 

La capacidad de emprender. Una forma de acompañar, 

(:l^ conseguir, de compartir. 

• \ •••- • - - • * > ! 0:, 

LO QUE TENEMOS EN COMÚN 

www.ccm.es 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

SERVICIO 

GREENVAL S.L. 
Domicilio: C/ Cruz, 15 bajo 

(Albacete) 
Capital Social: 3.006,00 euros 

Objeto Social: Control de cali
dad en la edificación (asisten
cia técnica en la verificación de 
la cálida del proyecto, de los 
materiales y de la ejecución de 
la obra y sus instalaciones de 
acuerdo con el proyectos y la 
normativa aplicable. 

MENSAJERÍA 
VILLARROBLEDO S.L. 

Domicilio: C/San Clemente, 6 
(Villarrobledo) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social:La prestación de 
artículos textiles, así como la 
confección y comercio de toda 
clase de prendas de vestir, sus 
complementos, ropa de trabajo y 
cualquier elemento y accesorio 
de protección o seguridad per
sonal, tanto en serie como a me
dida, papelería, accesorios para 
el vestido y tocado. 

CONSTRUCCIÓN 

TRITURADOS ALBACETE 
SOCIEDAD ANÓNIMA 

Domicilio: C / Número 5, nave 
6 (Balazote) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: La ejecución d ela 
obra de Urbanización del polí
gono Agro-Industrial de Balazo-
te, 3* fase. 

SISTEMAS INMOBILIARIOS 
HIPERCASA 

Domicilio: Cristóbal Pérez 
Pastor, 5 bajo. 

(Albacete) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: La intermediación 
en la compraventa o arrenda
miento de terrenos, así como en 
la compra, venta, construcción o 
arrendamiento de terrenos, así 
como en la compra, venta, cons
trucción o arrendamiento de in
muebles o partes de inmuebles 
no asumiendo riesgos propios y 
operando por cuenta de terce
ros. 

VIA PARQUE GOLF S.L. 
Domicilio: C / Calle Concepción 

7,5° A (Albacete) 
Capital social: 18.020,00 euros. 

Objeto social: El estudio de ar
quitectura y urbanismo, com
praventa, promoción y gestión 
de suelo: la promoción, compra
venta, arrendamiento, adminis
tración de fincas urbanas y edifi
caciones de todas clases, la coi\s-

trucción por cuenta propia y aje
na de toda clase de viviendas, 
locales y edificaciones en gene
ral. 

PROMOCIONES GONZALO Y 
FLORES S.L. 

Domicilio: Paseo de la libertad, 
13,1° B (Almansa), 11 

Capital Social: 3.069,00 euros 
Objeto Social: Compras o ad
quisiciones, por cualquiera de 
las formas o medidas permiti
dos por la Ley así como la ven
ta en los mismos términos, de 
toda lase de findas urbanas, so
lares, terrenos rústicos o de 
otra naturaleza y las operacio
nes sobre demolición de inmue
bles, rehabilitaciones de los 
mismos, urbanización... 

SERVIAL DECOR S.L. 
Domicilio: C / Castillo, 12 

(Villarrobledo) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La construcción y 
rehabilitación de todo tipo de 
edificaciones, así como la refor
ma y decoración de interiores. 

SIEMALBA S.L. 
Domicilio: Avd. España, 33,9° 

(Albacete) 
Capital Social: 3.006,00 euros. 

Objeto Social: La compra-venta 
de terrenos y solares para la 
coinstrucción de edificios, la pro
moción, venta y arrendamiento 
de viviendas y locales de Protec
ción oficial o libres y cuanto con 
esta actividad tenga relación, 
puediendo realizar cuantos ac
tos y contratos sean consecuen
cia del objeto social. 

ALIMENTACIÓN 

SPANISH BIO S.L. 
Domicilio:C/ Cid. Numero 49, 

3° (Albacete) 
Capital social: 3.069,00 euros 

Objeto social: La compraventa, 
importación y exportación de 
productos alimenticios y deri
vados, textiles y maquinaria 
industrial de los citados secto
res. La adquisición, explota
ción, enajenación y arrenda
miento de bienes inmueble. 

BODEGAS S.L. 
Domicilio: C / Méndez Núñez, 

57 (Almansa) 
Capital social: 3.200,00 euros 

Objeto social: Compra y venta 
de uva, vino, licores y otros 
productos alimenticios; la ela
boración, crianza, comerciali
zación y venta de vinos diver
sos y licores. 

CHAMPIÑONES MEGIAS S.L 
Domicilio: C/Avd. Príncipe de 

España, 28 
(Villalgordo Del Júcar) 

Capital social: 100.000 euros 
Objeto social: La fabricación de 

conservas vegetales y la adquisi
ción, producción y comerciali
zación de champiñón y otros 
productos vegetales, a'si como 
cualesquiera otras operaciones 
que sean preparatorias o deriva
das de las anteriores y la adqui
sición y enajenación de bienes 
inmuebles. 

PINTURA 

IVIPER DECORACIONES S.L. 
Domicilio: C/Avd. José Rodrí

guez Ruano, 30,1°. 
(Almansa) 

Capital social: 3.100,60 euros 
Objeto social: Los servicios de 
pintura de cualquier tio y cla
se, así como revestimientos 
con papel, tejidos o plásticos y 
terminación y decoración de 
edificios y locales. 

MADERA 

TRABAJOS Y CONTRATAS 
FORESTALES S.L. 

Domicilio: C/Benito Pérez Cal
dos, 111 

(Almansa) 
Capital social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: Cualquier clase de 
servicios forestales, así como el 
de comercio al por mayor de
madera, madera desbastada, lis
tones, tableros y otros productos 
semielaborados de madera y 
madera artificial, corcho, resinas 
y otros productos forestales, así 
como el comercio al por mayor 
de carpintería. 

ñ CIUDAD REAL 
CONSTITUCIONES 

PINTURA 

PINTURAS JESÚS POZO ARTE 
& DISEÑO 

Domicilio: C/Esperanza, 8. 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 3.100,60 euros 
Objeto social: Pinturas de inte
riores y exteriores de edificios 
y locales. Trabajos en yeso y 
escayola. Terminación y deco
ración de edificios y locales. 
La sociedad podrá desarrollar 
el objeto social mediante la ti
tularidad de acciones o de par
ticipaciones en sociedades con 
objeto idéntico o análogo. 

VEHÍCULOS 

LAVADO Y ENGRASE 
ALFONSO S.L. 

Domicilio: C / Autovía de 
Andalucía, km 232.200 

(Almuradiel) 
Capital social: 3.010,00 euros 

Objeto social: El lavado, engra
se, mantenimiento y reparación 
de vehículos. Las actividades in
tegrantes del objeto social po

drán ser desarrolladas, total o 
parcialmente, de modo indirec
to, mediante la titularidad de ac
ciones o participaciones en so
ciedades cuyo objeto social sea 
análogo o idéntico. 

LAVADOS Y GRÚAS S.L. 
Domicilio: C / Dieciocho de 

julio, 1 
(Villarta de San Juan) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La sociedad tiene 
por objeto: Lavadero de vehícu
los y su transporte con grúas 
portavehículos, compra-venta y 
reparación de vehículos, trans
porte de personas. Quedan ex
cluidos del objeto social aquellas 
actividades que precisen por 
Ley de requisitos no cumplidos 
por la sociedad. 

CONSTRUCCIÓN 

IGNACIO Y LEÓN 
Domicilio: C / Ramón y Cajal, 

53 (Bolaños de Calatrava) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Las actividades de 
la construcción completa, repa
ración y compra-venta de in
muebles. La sociedad podrá de
sarrollar el objeto social median
te la titularidad de acciones o de 
participaciones en sociedades 
con objeto idéntico o análogo. 

PAUAN INVERSIONES S.L. 
Domicilio: C / San José, 10, 3° B 

(Daimiel) 
Capital social: 3.006,00 euros. 

Objeto social: La construcción, 
urbanización, promoción, alqui
ler, compra y venta de edificios, 
solares, fincas rústicas o urba
nas, locales de negocios y vi
viendas, con exclusión del 
arrendamiento financiero. La 
compra y venta de materiales de 
construcción, saneamientos, ser
vicios y en general todo lo rela
cionado. 

GESTIÓN PROFESIONAL DEL 
HABITAT S.L. 

Domicilio: C / Levante, 7 bajo, 
• izd. (Alcázar de San Juan) 
Capital social: 24.000 euros 

Objeto social: Promoción de la 
construcción de viviendas, pi
sos, locales comerciales, vivien
das unifamiliares, chalets, naves 
industriales y todo tipo de edifi
caciones en general y venta de 
las mismas, compra y venta de 
fincas rústicas y urbanas. 

OBRAS G.A. S.L. 
Domicilio: C / Ancha, n° 77 

(Puertollano) 
Capital social: 3.100 euros 

Objeto social: La promoción, 
construcción, compra y venta de 
pisos, viviendas, locales comer
ciales y toda clase de edificacio
nes; así como el alquiler de ma
quinaria para la construcción. 

Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos espe
ciales que no queden cumpli
dos. 

INVERSIONES 
INMOBILIARIAS SERRANO Y 

MARTIN 
Domicilio: C / Juan Bautista 
Concepción, n° 13 local 11 

(Alcázar de San Juan) 
Capital social: 36.000,00 euros 

Objeto social: La construcción, 
reforma, rehabilitación y acon
dicionamiento de edificios, vi
viendas, locales y naves indus
triales. La compra y venta de 
bienes inmuebles y su explota
ción en régimen de arrenda
miento no financiero. La activi
dad de intermediación en la 
compra, venta y arrendamiento. 

CARPINTERÍA 

FABRICACIÓN E 
INSTALACIÓN TÉCNICA DE 

MADERA 
DomiciUo: C / Avd, de la 
Encarnación, 5 (Hereiída)'^ 

Capital social: 500.000 pesetas 
Objeto social: La fabricación, 
montaje e instalación de todo ti
po de artículos de carpintería y 
cerrajería en general. La decora
ción, importación de productos 
manufacturados o jT^^terias pri
mas relacionadas con su activi
dad. 

ENERGÍA 

ENERGÍAS RENOVABLES 
APUCA.P^Sp.^, j 

Domicilió: C/ to íédo, '20 Sexto, 
puer taC 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: El proyecto e ins
talación de sistemas de aprove
chamiento de recursos naturales 
renovables para la producción 
de energía eléctrica, térmica e hi
dráulica y ahorro energético. 
Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos espe
ciales, que no queden cumpli
dos. 

SERVICIOS 

LA TABERNA DEL PINCHA 
Domicilio: C / Avd. Castilla-La 

Mancha, 97 
(Villahermosa) 

Capital social: 3.009,00 euros 
Objeto social: El ejercicio de 
las actividades propias del ne
gocio de la hostelería. Quedan 
excluidas todas aquellas acti
vidades para cuyo ejercicio 1 a 
ley exija requisitos especiales 
que no cumpla la sociedad. 

LYMPER GUADL^NA S.L. 
Domicilio: C/Juan Bravo, n° 7, 
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4° derecha 
(Puertollano) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios de limpieza, construc
ción, reformas, pinturas, escayo
las, electricidad y fontanería de 
toda clase de edificios y locales. 
Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos espe
ciales que no queden cumplidos 
por esta sociedad. 

DIVER PUB S.L. 
Domicilio: C / Ctra. Tarragona, 

265 (Daimiel) 
Capital social: 3.018 euros. 

Objeto social: La explotación de 
todo tipo de negocios o estable
cimientos del ramo de la hoste
lería. Quedan excluidas del obje
to social las actividades sujetas a 
normativa específica. Si alguna 
de las actividades incluidas en el 
objeto social estuviera reservada 
por ley a determinada categoría 
de profesionales. 

ñ CUENCA 
CONSTITUCIONES 

SERVICIO 

RESTAURANTE PILCAR S.L. 
Domicilio: C/C^neter Madrid-

(Tarancón) 
Capital social: 500.000 pesetas 

Objeto social: Servicios de Bar, 
cafetería, restaurante, hospedaje 
y hostelería. 

LA O H O N A DE ESTEBAN 
CALZADA S.L. 

Domicilio: C/Princesa Zaiáa., 14 
(Cuenca) 

Capital social: 3.100 euros. 
Objeto social: Cualquier tipo de 
actividades relacionadas con la 
hostelería, bares, restaurantes, 
hoteles. 

FUNERARIA 

SERVICOS MIXTOS NTRA. 
SEÑORA DE RUS S.L. 
Domicilio: Ancha s /n 

(San Clemente) 
Capital social: 66.000 euros. 

Objeto social: Servicios funera
rios. Servicio Tanatorio. Traslado 
de cadáveres y servicios de am
bulancias. 

TRANSPORTE 

AMBULANCIAS CRINAN 
BUENO S.L. 

Domicilio: Juan Carlos 168 
(Iniesta) 

Capital social: 3.200 euros. 
Objeto social: Transporte de via
jeros en ambulancias. Talles de 
reparación y transformación de 
vehículos. 

CONSTRUCCIÓN 
SERVICIOS INMOBILIARIOS 

DE LA OSSA S.L. 
Domicilio: C / Juan Carlos I 68 

(Tarancón) 
Capital social: 3.100 euros 

Objeto social: Promociones in
mobiliarias de terrenos y edifica
ciones, servicios relativos a la 
propiedad irunobiliaria. Alquiler 
y venta de bienes inmuebles de 
naturaleza rústica. 

CONSTRUCCIONES MUÑOZ 
TORTOSA S.L.L. 

Domicilio: Plaza del espliego, 7 
(Cuenca) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Construcción 
completa, reparación y conser
vación de edificaciones y obras 
civiles así como la albañilería y 
pequeños trabajos de construc
ción en general. Instalaciones 
eléctricas y de fontanería, repa
ración y montaje de estructuras 
y cubiertas de edificaciones, 
transporte mercancías por ca
rretera. 

ENERGÍA 

TEBAR EÓLICA S.A. 
Domicilio: Finca Las Lomillas, 

Carretera de Sisante a Tebar 
(Tebar) 

Capital social: 60.200 euros. 
Objeto social: La promoción, 
construcción, montaje, desarro
llo, explotación y operación de 
proyectos basados en la cogene-
ración y el uso de las energías 
renovables para la generación 
de energía eléctrica y, de mane
ra especial de parques eólicos. 

OCIO 

CASTYPLAST S.L. 
Domicilio: C / Pozo Alfaro, 50 

(Ledaña) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: La fabricación, 
importación, exportación, co
mercialización, distribución, re
paración y explotación de má
quinas recreativas, deportivas, 
infantiles y de azar, y compo
nentes electrónicos, explotación 
de salones recreativos o de jue
go, en establecimientos propios 
o ajenos. 

El GÜADALAJARA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficia
les del Registro Mercantil revi
sados) 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES CLAVI-
GE DE LA SIERRA S.L. 

Domicilio: C / Los Chopos, n° 
147. Urbanización "El Clavin" 

(Guadalajara) 
Capital social: 105.810 euros 
Objeto social: La promoción, 
urbanización, compra, venta, 
arrendamiento, administración 
y explotación de toda clase de 
fincas rústicas, urbanas e in
dustriales, incluyéndose la 
construcción de obras, monta
jes metálicos, instalaciones, 
edificaciones de toda índole y 
naturaleza. a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

COMERCIO 

RECUPERADORA 
MONTEARAGON S.L. 

Domicilio: Calle Santa Águe
da, 2 (Talavera de la Reina) 

Capital social: 500.000 pesetas 
Objeto social: Comercio al por 
menor de artículos de menaje, 
adorno, regalo o reclamo, ma
quinaria industrial, ferretería, 
fontanería, material eléctrico, 
bricolaje y jardinería. 

MADERA 

POSTFORMADO 
EXCLUSIVOS S.L. 

Domicilio: Polígono de 
La estación, 

(Yeles) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: La fabricación y 
comercialización de maderas 
posformados, muebles de todo 
tipo, compra-venta de maqui
naria industrial , explotación 
comercialización y venta de to
da clase de negocios afines al 
mueble. 

CONSTRUCCIÓN 

PROMOCIONES 
INMOBILIARIAS DE MORA 

DE TOLEDO 
Domicilio: Carretera de Aran-
juez a Mora de Toledo, Km 75 

(Mora) 
Capital social: 20.000.000 Ptas. 
Objeto social: Promoción y rea
lización de planes de urbanis
mo, ejecución de urbanizacio
nes, parcelación de terrenos y 
venta de parcelas resultantes. 
Construcción de edificios, pu-
diendo enajenarlos en bloque 
previa división horizontal de 
los mismos o bien explotarlos 
de forma de arriendo. Com
prar y vender terrenos. 

PROYECTOS 
INTERNACIONALES 
ADOLFO LUQUE S.L. 

Domicilio: C / Mirasierra 
(Sonseca) 

Capital social: 3.060 euros. 
Objeto social: El diseño y pro
moción de instalaciones co

merciales e industriales. 
GYGNI 61 S.L. 

Domicilio: C / Ruiseñor, 25 
(Madridejos) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Construcción, re
habilitación, reformas y pavi
mentos, tanto en fincas urba
nas como rústicas. 

PROMOCIONES SASEBE S.L. 
Domicilio: C / Del Carmen, 14 

(Yuncler) 
Capital social: 6.000 euros. 

Objeto social: Adquisición, ne
gociación, promoción, cons
trucción y transformación de 
toda clase de inmuebles así co
mo su conservación y explota
ción en arriendo (excluido el 
arrendamiento financiero). Co
mercialización de cualquier 
promoción inmobiliaria. Com
praventa de bienes inmuebles. 

GRÁFICA 

ENCUADERNACIÓN 
A PUNTO 

Domicilio: C / Lepan to, 2 
(Numancia de la Sagra) 

Capital social: 6.010,00 euros. 
Objeto social: La realización de 
toda clase de trabajos de im
prenta, artes gráficas, manipu
lados de papel, encuadema
ción y la reproducción de pla
nos y fotocopias; así como la 
compra y venta de artículos y 
objetos de papelería, material 
de oficinas y escritorio. 

SERVICIO 

MESN CABALITO 
Domicilio: C / Santa Bárbara,3 

(Olías del Rey) 
Capital social: 61.000 euros. 

Objeto social: La explotación 
de todo tipo de establecimien
tos de hostelería y recreativos 
como bares, cafeterías, restau- • 
rantes, pubs, boleras, bares de 
copas, discobares y salas de 
fiesta. 

CONSULTING DE ASISTEN
CIA TÉCNICA Y CONTROL 

DE CALIDAD S.L. 
Domicilio: C / Sierpe, 1 

(Toledo) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto social: Asesora miento 
técnico, administrativo, jurídi
co y control técnico de calidad 
en el sector de construcción; 
prestación de servicios, profe
sionales en los campos de ar
quitectura y urbanismo y ges
tión, asesoramiento, coordina
ción y administración relacio
nadas y compatibles con las 
misiones encargadas. 

G&DINÁMICA 
MEDIOAMBIENTAL 

Domicilio: C / Calera 166 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: Fabricación y co
mercio de productos de limpie
za; productos a base cultivos 
microbianos; productos pro-
bióticos; productos de alimen
tación, cuidado e higiene ani
mal; productos y útiles para el 
tratamiento de aguas. Elabora
ción y proyectos de impacto 
medioambiental. 

TELEFONÍA J. RODRÍGUEZ 
Domicilio: C / Madrid, 2 

(Polán) 
Capital social: 500.000 pesetas. 
Objeto social: Venta al por me
nor de terminales de telefonía 
móvil, aparatos electrónicos, 
eléctirocs electrodomésticos y 
otros aparatos de uso domésti
co accionados por otro tipo de 
energía distinta de la eléctrica. 

INSTALACIONES TÉRMICAS 
MENTRIDA S.L. 

Domicilio: Camino de made
ros, 15 (Méntrida) 

Capital social: 13.008 euros. 
Objeto social: Instalación, ven
ta y reparación de fontanería, 
calefacción y gas eléctricas,r 
edes telegráficas, telefónicas y 
televisión. Instalaciones de sis
temas de balización de puertos 
y aeropuertos, pararrayos, co
cinas, elevadores. Obras de to
do tipo carpintería, cerrajerías, 
pintura yeso y dragados. 

EÓLICO 

SISTEMAS ENERGÉTICOS 
VILLARUBIA 

Domicilio: Calle Berna, 1 
(Toledo) 

Capital social: 60.102 euros. 
Objeto social: La construcción 
y explotación de parque eóli
cos. La adquisición, compra, 
alquiler y venta de cualquier 
inmueble rústico y o también 
urbano. 

METAL 

MALLAS TALAVVERA S.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 
el Soto de Cazalegas (Cazale-

gas) 
Capital social: 510.000 pesetas. 
Objeto social: Ferretería y cer
cados metálicos de todo tipo. 

INMOBILIARIA 

VALVER E HIJOS S.L.L. 
Domicilio: Olivo, 1, (Mocejón) 
Capital social: 18.050,00 euros. 
Objeto social: Promoción y de
sarrollo de operaciones inmo
biliarias y urbanísticas. SErvi-
cios y asesoramiento de carác
ter inmobiliario. Trabajos de al
bañilería. Compraventa de in
cas rúsitcas, mejora, aprove
chamiento y transformación de 
las mismas. 
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OPORTUNroADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipy-
me.org" angelesr@ipy-
me.org 
Cl María de Molina, 50 
2' planta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40. 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio 
de Toledo. 
Calle Alfonso Xel Sa
bio, 1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

•Rumania 

REF-3192/01 
Fabricante rumano de 
prendas de vestir para 
mujer y niños, y lence
ría fina de licra (50.000 
pares/mes) para mujer, 
busca cooperación para 
producción. Además, 
ofrece su capacidad de 
producción para traba
jos subcontratados y 
servicios. 

REF-3193/01 
Agencia rumana de la 
propiedad industrial 
ofrece: asistencia en el 
campo de la propiedad 
industrial y representa
ción para los trámites 
en la Oficina Estatal pa
ra Inventos y Marcas 
Registradas de Ruma-
nía; está interesada en 
establecer relaciones 
con otras agencias del 
sector y con entidades 
interesadas en transfe
rencias tecnológicas en 
el mercado rumano. 

REF-3194/01 
Productor y exportador 

rumano de madera de 
haya, madera laminada, 
etc.; busca socio para 
establecer acuerdos de 
cooperación comercial 
para el procesamiento 
de madera. 

REF-3197/01 
Productor rumano de 
madera, busca acuerdos 
comerciales. 

REF-3198/01 
Empresa rumana dedi
cada a actividades de 
procesamiento de mate
riales plásticos, procesa
miento de goma, fabri
cación de metales, y ex
tracción de nitrógeno y 
oxígeno del aire. La em
presa busca coopera
ción para producción y 
ofrece sus equipos y es
pecialistas para fabricar 
artículos muy deman
dados en el mercado in
ternacional. 

REF-2871/01 
Empresa rumana espe
cializada en trabajos de 
construcción, instala
ción, calefacción, traba
jos sanitarios y trabajos 
de acabado de exterio
res, carpintería de ma
dera, etc.; busca distri
buidores. 

REF-2897/01 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción de piedras abrasi
vas, busca intermedia
rio comercial y acuer
dos de distribución recí
procos. 

REF-2908/01 
Empresa rumana espe
cializada en el reciclaje 
y reutilización de dese
chos metálicos y no me

tálicos, busca inversores 
extranjeros en este cam
pó, especialmente de 
países de Europa occi
dental. Además, busca 
una empresa extranjera 
fabricante y distribuido
ra de aparatos de gim
nasia, solares y médicos 
con el fin de representar 
estos productos en Ru
mania. La empresa está 
preparada para llevar a 
cabo casi cualquier tipo 
de colaboración con 
empresas extranjeras. 

REF-2918/01 
Empresa privada ruma
na, fundada en 1992, fi
nanciada en su totali
dad por capital italiano. 
La empresa se dedica 
principalmente a la fa
bricación y venta de ar
tículos de fibra de vi
drio, de acuerdo con las 
especificaciones de los 
clientes, y con asisten
cia técnica de especialis
tas italianos. La empre
sa ya fabrica artículos 
para empresas italianas, 
húngaras y rumanas, y 
está en disposición de 
ser intermediario en re
laciones comerciales en
tre empresas rumanas y 
extranjeras, incluida la 
asistencia técnica y co
mercial. Busca socios. 

REF-2928/01 
Empresa rumana, de ca
pital privado, especiali
zada en la producción y 
comercialización de le
gumbres y flores, busca 
socios. 

REF-2929/01 
Empresa rumana espe
cializada en troncos de 
árbol, busca socios para 
crear una fábrica de 

procesamiento de ma
dera. 

REF-2955/01 
Empresa rumana espe
cializada en tecnologías 
de la información y 
venta al por mayor, de
sea colaborar con una 
empresa extranjera y 
ser su representante co
mercial en Rumania. La 
empresa posee una pro
piedad en la ciudad de 
Cluj-Napoca (Rumania). 

REF-2762/01 
Empresa rumana espe
cializada en la fabrica
ción de cosméticos (cre
mas, emulsiones, locio
nes), para hombre y 
mujer, busca distribui
dores en Hungría, Bul
garia, Rusia y Francia. 

REF-2774/01 
Fabricante rumano de 
pinturas de agua y pe
gamentos para maderas-
cerámicas, moqueta y 
chapa. La empresa bus
ca importadores y dis
tribuidores para sus 
productos en el merca
do europeo. 

REF-2775/01 
Agencia rumana de 
transporte marítimo, es
tá interesada en coope
rar para transporte de 
carga en contenedores, 
con importadores y ex
portadores españoles. 

REF-2778/01 
Empresa rumana dedi
cada a la fabricación de 
carpintería de aluminio 
y PVC, busca contratis
ta extranjero (agente o 
representante). 

REF-2779/01 

Fabricante rumano de 
guantes técnicos hechos 
de piel natural, y co
merciante al por mayor 
de equipos protectores 
(calzado, tejidos). La 
empresa busca importa
dores de guantes técni
cos de piel, y está inte
resada en importar piel 
semiacabada. 

REF-2786/01 
Agencia rumana de em
pleo está interesada en 
una posible cooperación 
con agencias similares 
de la Unión Europea. 

REF-2801/01 
Empresa rumana espe
cializada en la venta de 
artículos técnico-sanita
rios, busca fabricantes o 
distribuidores, y con 
posibilidad de coopera
ción en producción. 

REF-2834/Ol -. 
Fabricante rumano de arr 
tículos en PVC (tuberias, 
perfiles, granulos, etc.), 
busca importadores. 

REF-2625/01 
Imprenta rumana está 
ij^ergsajda ^n^cpop.erar , 
con una empresa de la ""̂  
Unión Europea para es
tablecer una imprenta 
en zonas desfavorecidas 
de Rumania, donde no 
hay que pagar impues
tos durante 10 años. 

REF-26?6/C^l: c,; ,; . r, 
Empresa rumana dedi- • 
cada al procesamiento y 
venta de carne y pro
ductos cárnicos, busca 
distribuidores en la 
Unión Europea. 

REF-2665/01 
Empresa rumana espe

cializada en la venta 
de neumáticos y en 
servicios de montaje, 
busca socios en el sec
tor d e los auto-servi
cios. 

REF-2667/01 
Empresa rumana espe
cializada en muebles y 
procesamiento de ma
dera maciza, está inte
resada en establecer 
una sociedad comercial 
con empresas extran
jeras. , 

REF-2420/01 
Empresa rumana espe
cializada en la p roduc
ción y venta de tuberí
as para agua y gas me
tano, busca contratista 
de la Unión Europea. 

REF-2428/01 
Empresa rumana espe
cializada en la produc
ción d e rnadera, desea
ría crear una jftiufcjdceo- i 
ture para líf^íKíídvftioD * 
ción de paneles para l a • 
industr ia del mueble . 

REF-2429/01 
Empresa rumana espe-
ciaH?ad9..en .la, v^nta 

d6,prd«jj^<ii;)ia%,^tPaBb 
do tipo y productos 
GSM, busca socios ex
tranjeros. 

REF-2439/01 
Empresa rumana pro-

deoalOíininjp y PVG, '€S- • 
tá interesada en tecno
logía para la p roduc
ción de carpintería de 
madera . La empresa 
desea crear una joint 
venture para producir 
ventanas de madera 
con tecnologíaa y 
"know how". 

MÍMSPEICEX 

Privatización de la energía térmica en Rumania. Las actividades de distribución 
térmica rumanas van a ser completamente privatizadas y entre un 25-40% de las de 
generación de energía témtíca. La exigencia por paite de los futuros inversores pri
vados de recuperar el capital invertido determinará un incremento de la tarifa eléc
trica al tiempo que se pretende eliminar la estructura de precios de referencia na
cional para la energía térmica, de fomia que las tarifas se van a calcular a un nivel lo
cal dependiendo de los costes de la energía térmica en las citadas localidades. Con 
carácter previo al proceso de privatización se va allevar a cabo un proceso de recon
versión de las citadas industrias, iniciándose la citada privatización a principios del 
año 2J0O2. En el programa "Estrategia nacional para el desarrollo del sector de la 
energía" se señala que este proceso de pr ivat izad^ pippoidonará fondos para la in
versión en el sector de la energía y peimitiiá penetrar en los mercados exteriores, 
principalmente en la Unión Europea, in^^oitadoia del 70% de la energía que consur 

Licitaciones para 19 proyectos en Rumania. El ministro rumano de 
municación y Nuevas Tecnologías, Dan Nica, anunció la lista de diecinue
ve nuevos proyectos aprobados por la comisión para la promoción de nue
vas tecnologías. La primera serie de proyectos serán financiados con recur
sos propios del ministerio, mientras que Ja segunda fase se desarrollar- con 
fondos procedentes del Banco Mundial o de los fondos Phare. El gobierno 
considera que tendrán un valor de 600 mUIones de dólares. Entre los pro
yectos señalados está la creación de centros multimedia para la difusión de 
las nuevas tecnologías entre la población, sistemas eletrónicos para la ges
tión de las pymes, sistemas de identificación electrónica de los funciona
rios públicos, desarrollo de sistemas de pago de impuestos por medio de 
sistemas informáticos o l a modernización del centro de comunicación por 
satélite de Cheia. 

'<f!^ ' s;í • í \ .íf *TE 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Ofícial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE 

PRESIDENOA 

*Orden de 11 de octubre 
de 2001 por la que se su
prime la norma de calidad 
para el queso "Danablu", 
en cumplimiento de la 
normativa comimitaria. 
BOE 19 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE QENQA Y 

TEa«JOLÓC(A>l I- - J " •- • • 

* Corítítícidrt'de errores de 
la Resolución de 25 de ju
lio de 2001, de la Dirección 
General de Investigación, 
por la que se conceden 
subvenciones para la reali
zación de acciones integra-
dasídé f̂eveasg ŝiariftft-̂  
tífica y técnica entre Espa
ña e Italia para el período 
del 1 de enero de 2001 al 
31 de diciembre de 2002. 
BOE 19 de octubre de 2001 

* GbttiétKíióft dé errores 
del Real Decreto 379/2001, 
de 6 de abril, por el que se 
aprueba el Reglamento de 
Almacenamiento de Pro
ductos Químicos y sus ins
trucciones técnicas com
plementarias MÍE A P Q - 1 , 

MÍE APQ-2, MÍE APQ-3, 

MÍE AP04, MÍE APQ-5, 

MÍE APQ-6 y MÍE APQ-7. 

BOE 19 de octubre de 
2001. 

* Orden de 18 de octubre 
de 2001 por la que se esta
blecen las bases, el régi
men de ayudas y la ges
tión del Programa Torres 
Quevedo para facilitar la 
incorporación de Docto
res y Tecnólogos a em
presas y centros tecnoló
gicos, en el marco del 
Programa Nacional de 
Potenciación de Recursos 
Humanos del Plan Na
cional de Investigación 
Científica, Desa
rrollo e Iimovación Tec
nológica (2000-2003). 
BOE 19 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE AGRICULTU

RA, PESCA Y AUMENTAQÓN 

* Orden de 10 de octubre 
de 2001 por la que se regu
lan las subvenciones desti
nadas a financiar los gas
tos de las elecciones a Vo
cales de los Consejos Re
guladores de las Denomi
naciones de Origen y Es
pecíficas dependientes del 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación. 
BOE 19 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

^Resolución de 26 de sep
tiembre de 2001, de la 
Confederación Hidrográ
fica del Júcar, por la que se 
dispone la publicación de 
las cuentas anuales del or
ganismo. 
BOE 22 de de octubre de 
2001. 

* Resolución de la Confe
deración Hidrográfica del 
Tajo por la que se hace pú
blica la adjudicación del 
contrato de obras de reha
bilitación de almacén y ta
lleres en la presa d e Bue n 
di a ( C ue nca ) .Ex f)e-
diente 01DT0120/NO. 
BOE 19 de octubre de 
2QQJ .> -̂ . . . r - .: 

* Resolución de la Confe
deración Hidrográfica del 
Tajo por la que se hace pú
blica la adjudicación del 
contrato de asistencia téc
nica para la redacción del 
proyecto de ampliación de 
la red de colectores de sa
neamiento de Guadalaja-
ra. Expediente 
01DT0049/NA. 

BOE 19 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Resolución de la Junta 
de Contratación por la 
que se anuncia concurso 
público para contratar es
tudio sobre el sistema de 
calidad comercial en Espa
ña (108/01). 
BOE 19 de octubre de 
2001. 

• ADMINISTRAOÓN LOCAL 

'Resolución del Ayunta
miento de Guadalajara 
por la que se anuncia con
curso de ideas para la 
construcción de un puente 
sobre el río Henares. 
BOE 19 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE INTERIOR 

* Resolución de 1 de octu
bre de 2001, de la Subse

cretaría, por la que se ha
cen públicas las subven
ciones estatales anuales 
abonadas a las diferentes 
formaciones políticas, "con 
derecho a las mismas, du
rante el tercer trimestre del 
ejercicio 2001. 
BOE 22 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

'Resolución de 1 de octu
bre de 2001, de la Secreta
ría General Técnica, por la 
que se da publicidad al 
Convenio de colaboración 
entre el Instituto de la Ju
ventud, del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales 
y la Comunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha, 
para la realización depro
gramas para la promoción 
de los jóvenes. 
BOE 22 de octubre de 
2001. 

* Resolución de la Direc
ción General de Trabajo, 
Subdirección General de 
Programación y Actuación 
Administrativa sobre 
anuncio del dep>ósito del 
acta de constitución y Es
tatutos de la Organización 
Patronal "Federación Es
pañola de Asociaciones 
del Sector Óptico" (expe
diente número 7.910). 
BOE 22 de octubre de 
2001. 

* Resolución de la Direc
ción General de Trabajo, 
Subdirección General de 
Programación y Actuación 
Administrativa sobre 
anuncio del depósito del 
acta de constitución y Es
tatutos del Sindicato "Fe
deración Agroalimentaria" 
(depósito 7.908), C. resul
tante de la fusión, con ex
tinción de personalidad 
jurídica, de la "Federación 
Estatal de Trabajadores de 
la Tierra" (depósito 26), có
digo de identificación fis
cal G-80173289, y de la 
"Federación de Alimenta
ción, Bebidas y Tabacos" 
(depósito 9), código de 
identificación fiscal G-
80681752. 

BOE 22 de octubre de 
2001. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

* Resolución del Complejo 
Hospitalario de Albacete 
por la que se anuncia la 
adjudicación de un con
curso público de suminis
tros. 
BOE 22 de octubre de 
2001. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 10-09-2001, de la 
Dirección General de Cali
dad Ambiental, sobre la De
claración de Impacto Am
biental del proyecto deno
minado Parque Eólico Ho
ya Gonzalo, cuyo promotor 
es Evolución 2000 S.L., en el 
término municipal de Hoya 
Gonzalo (Albacete). 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 18-09-2001, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental; sobre la Decla
ración de Impacto Ambien
tal del proyecto denomina
do Explotación de la cante
ra de calizas Monte de las 
Cabezuelas, cuyopromotor 
es Contratas la Mancha, 
S.A., en el término munici
pal de Camuñas (Toledo). 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 26-09-2001, de la 
Dirección General de Cali
dad Ambiental, sobre la 
Declaración de Impacto 
Ambiental del proyecto de
nominado Explotación de 
la cantera de arcilla Cedillo 
I, cuyo promotor es Juárez 
yMillas, S.A., en el término 
municipal de Cedillo del 
Condado (Toledo). 
D.O.C.M.19 de octubre de 
2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 05-10-2001, 
de la Dirección General de 
Alimentación y Cooperati
vas, por la que se anuncia la 
publicidad de las subven-
dones concedidas en el sec
tor de los forrajes deseca
dos con cai;go a los fondos 
comunitarios europeos del 
Feoga-Ciarantía. 
D.O.C.M. 16 de octubre de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE 

BIENESTAR SOCIAL 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 05-10-2001, de la 
Consejería de Bienestar So
cial por la que se convoccín 
plazas para el Programa de 
Termalismo de Castilla-La 
Mancha. 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 
* Fundaciones. Resolución 
de 02-10-2001, de la Secreta
ría General Técnica de la 
Consejería de Bienestar So
cial, por la que se reconoce 
la Fundación para la Inno
vación en la Formación, las 
prestaciones de Acción So
cial y la Economía Social 
(Infases). 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRACIONES PÚBLI

CAS 

* Colegios Profesionales. 
Decreto 195/2001, de 16-10-
2001, por el que se reconoce 
el Colegio Oficial de Inge
nieros Industriales de Alba
cete. 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

* Resolución de 11-10-2001, 
de la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, por 
la que se anuncia la lici
tación del contrato de obras 
que tiene por objeto la Obra 
de rehabilitación del edifi
cio denominado Fábrica de 
Harinas de Albacete (expte. 
29/2001). 

D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE 

INDUSTRIA Y TRABAJO 

* Turismo. Decreto 
196/2001, de 16-10-2001, 
por el que se modifica el 
Decreto 66/1997, de 20 de 
mayo, de ordenaciónde la 
actividad profesional del 
guía de turismo en Castilla-
La Mancha. 

D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 03-10-2001, 
de la Dirección General de 
Formación y Empleo, por la 
que se dapublicidad a la 
concesión de ayudas en el 
ejercicio 2001 de cinco pro
gramas: Convenio de Cola
boración con el INEMdel 
Plan Especial de Empleo de 
Zonas Rurales Deprimidas 
en el ejercicio 2001, Plan So
cial de Empleo 2001, Nue
vos Yacimientos de Empleo, 
Módulos de Formación y 
Empleo con Entidades Lo

cales y Pactos Locales por el 
Empleo. 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 03-10-2001, 
de la Dirección General de 
Formación y Empleo, por la 
que se dapublicidad a la 
concesión de ayudas en el 
ejercicio 2001 de cinco pro
gramas: Convenio de Cola
boración con el INEMdel 
Plan Especial de Empleo de 
Zonas Rurales Deprimidas 
en el ejercicio 2001, Plan So
cial de Empleo 2001, Nue
vos Yacimientos de Empleo, 
Módulos de Formación y 
Empleo con Entidades Lo
cales y Pactos Locales por el 
Empleo. 
D.O.CM. 16 de ochibre de 
2001 

• ADMINISTRACIONES 

LOCALES 

* Ayuntamiento de Guada
lajara. Anuncio de 21-09-
2001, del Ayuntamiento de 
Guadalajara, por la que se 
anuncia concurso de ideas 
para la construcción de un 
puente sobre el río Henares. 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

* Ayuntamiento de Toledo. 
Resolución de 10-09-2001, 
de la Comisión Ejecutiva 
del Consorcio de la Ciudad 
de Toledo, por la que se 
anuncia la licitación por 
concurso público, procedi
miento abierto, del contrato 
de consultoría y asistencia 
de Trabajos de redaccióndel 
Plan de Color del Casco 
Histórico de Toledo. 
D.O.CM. 19 de octubre de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Viviendas. Resolución de 
02-10-2001, de la Delega
ción Provincial de Obras 
Públicas en Cuenca, por el 
que se da publicidad a la re
lación de subvenciones 
concedidas al amparo de 
Real Decreto 1186/98, sobre 
financiación de actuaciones 
protegibles en materia de 
vivienda y suelo, y Decre
tos 120/98 y 2/2000, por los 
que se regulan la concesión 
de ayudas a la promoción y 
adquisición de viviendas 
en Castilla-La Mancha para 
los periodos 1998-2001 y 
2000-2003 y asimismo las 
concedidas cd anrtparo de 
Planes de Vivienda anterio
res. 

D.O.CM. 16 de octubre de 
2001. 
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El precio del "ora 

La cosecha del azafrán pirevé 
aumentai* un 10% este año 
ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Aunque el bulbo del aza
frán no se abrirá hasta 
dentro de escasas sema
nas, días quizás, las con
diciones climatológicas 
acontecidas en los últimos 
meses hacen 
prever que la 
cosecha del 
azafrán este 
año sea califi
cada de 
"muy bue
na", por par
te del presi
dente del 
C o n s e j o 
R e g u l a d o r 
del Azafrán de la Mancha, 
Antonio García. Las pre
visiones de la cosecha es 
que superen en un 10% al 
menos las del pasado año, 
en el que se recogieron 
adscritos al Consejo un to
tal de 10.000 kilos (lo que 
hace prever que este año 
serán 11.000 kilos), apro
ximadamente, "aunque es 
una cifra un tanto esti
mativa", matizaba el pre
sidente del Consejo. 

Una de las principales 
actuaciones que está lle
vando a cabo el Consejo 
es precisamente la de fo-

El Consejo Regulador prevé que el cultivo del azufran se 
extienda a 380 municipios de Castilla^La M^ancha 

El número de 
agricultores 
inscritos al 

consejo pasa de 
50 a 180 
en un año 

mentar su cultivo. De he
cho, el pasado año existí
an, según datos del 
Consejo, un total de 50 

p r o d u c t o 
res inscritos 
y el presen
te se acer
can a los 
180 agricul
tores. A pe
sar del in
c r e m e n t o , 
la produc-
ción de 
A z a f r á n 

con D.O. Mancha, sigue 
siendo minúscula con re
lación a la cantidad de 
azafrán que existe en el 
mercado. 

Las previsiones de cre
cimiento del Consejo es 
que se adscriban un total 
de 380 municipios de 
Castilla-La Mancha a esta 
Denominación, "que gra
cias a la labor de divulga
ción que se está desde el 
Consejo, con charlas in
formativas como las que 
tenían lugar recientemen
te en El Bonillo o Muñera, 
se están consiguiendo". 

Ya existen siete empresas adscritas al Consejo Regulador del Azafrán de La Mancha 

Uno de los beneficios 
de estar adscritos a esta 
D.O. es que la iristitución 
garantiza la venta de la 
producción con un precio 
cerrado con anterioridad. 
El azafrán no acogido a la 
D.O. y que, por consi
guiente no garantiza las 
mismas costas de calidad, 
alcanza un precio de unas 
60.000 pesetas la libra. 

Entre las peculiarida
des del azafrán manchego 
adscrito a la D.O. se en
cuentran el poder colo

rante, siempre superior a 
las 200 unidades, los sue
los calizos de la zona, la li
mitación en el cultivo a 4 
cosechas de un mismo te
rreno y la obligatoriedad 
de descanso de diez años 
para las parcelas antes de 
volver a sembrar azafrán. 

El precio del kilo del 
Azafrán de La Mancha os
cila entre las 200.000 y 
250.000 pesetas el kilo, un 
precio que prevé perma
necer estable con respecto 
al pasado ejercicio. 

El número de empresas 
adscritas por el momento 
al Consejo es de cinco, 
que son: Bealar, S.L. de 
Campillo del Altobuey 
(Cuenca), Antonio Sotos 
S.L. de Albacete, 
Compañía Española 
Recolectora de Azafrán de 
Camuñas (Toledo), 
Avillasa de Villafranca de 
los Caballeros (Toledo) y 
Azafranes Manchegos de 
Albacete. Una sexta em
presa adscrita es Verdú 
Cantó de Alicante. 

Marosa critica 
algunos de los 

"perjuicios" (fue ha 
conllevado la D.O. 

No es generalizado pero 
existen algunas empresas 
que critican la situación 
que ha provocado la pues
ta en marcha del Consejo 
Regulador de Azafrán "La 
Mancha". Desde que en
tró en vigor la normativa 
en agosto de Comercio ex
terior para exportar aza
frán de La Mancha, sólo el 
calificado por el Consejo 
puede salir al mercado ba
jo este indicativo. El ge
rente de la empresa 
Marosa, Manuel Romero 
dé Ávila, de Albacete, 
(que comercializa al año 
7.000 kilos, aproximada
mente) afirma que "inclu
so me han retirado pedi
dos porque ahora no po
demos comercializar el 
azafrán bajo el calificativo 
de Mancha, sino áe 
Selecto, cuando de toda la 
vida hemos vendido el 
mismo producto y por una 
marca ahora nos lo echan 
para atrás". No son todo 
críticas, ya que otras em
presas delsectoi^como ' " ' ' ' ' 
Antonio SótóS, reconocía 
que la cantidad de 
Azafrán de La Mancha 
que se comercializa es 
muy bajo (en su caso un 
5% del total), pero que es 
positivo para el sector 
mantener y cuidar este 
producto que garantiza la 
calidad. 

R. LLOPIS 

Cuenca 

Las estimaciones realiza
das por los técnicos de la 
Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente d ela 
Junta de Comunidades en 
la provincia de Cuenca 
contemplan una cosecha 
de uva este año de unas 
400.000 toneladas, canti
dad que de confirmarse 
vendría a significar una 
disminución de un 25% 
con respecto a los resulta
dos obtenidos en la vendi
mia del año pasado. 

Con esas previsiones la 
administración autonómi
ca calcula que en la co
marca de La Mancha Baja 

La vendimia de Cuenca se cifra 
este año en 400.000 toneladas 

Las previsiones de la Consejería de Agriculturay preocupada 
por los excedentesf afirma que la cosecha es un 25% inferior 
se recogerán unas 193.700 
toneladas de uva, 159.350 
en La Manchuela, 29.100 
en La Mancha ALta, 
16.700 en la Serranía y 
1.650 en La Alcarria, canti
dades que reflejan el des
censo previsto de un 25% 
menos que en la cosecha 
pasada. 

Tanto el delegado pro
vincial de ' la Junta de 

Comunidades, José Luis 
Martínez Guijarro, como 
el delegado de la 
Consejería de Agricultura, 
José Carricondo, que han 
facilitado estas cifras du
rante una comparecencia 
ante los medios de comu
nicación de la capital con
quense, añadieron que la 
de 435.577 hectolitros de 
mosto sin concentrar, más 

de tres millones de hecto
litros de vino sin indica
ción geográfica, y cerca de 
210.000 hectolitros de vino 
con identificación geográ
fica "Tierra de Castilla". 

Por lo que se refiere a 
las Denominaciones de 
Origen tanto La Mánchela 
como La Mancha genera
ron cerca de 130.000 hec
tolitros durante la campa

ña del año 2000-2001. Para 
zumo se produjo 4.080 
hectolitros, 7.105 para 
mistelas y otros deriva
dos, 3.492 de mosto recti
ficado y 2.830 de mosto 
concentrado. 

Cifras aparte ta admi
nistración autonómica ha 
expresado su preocupa
ción por los problemas 
que se están derivando d e 

las cantidades excedenta-
rias de la,cosecha pasada 
que alcanzan la cifra de 
1.119.241 hectolitros de vi
no y 168.848 hectolitros de 
mosto. Igualmente ha 
constatado la necesidad 
de controlar las plantacio
nes ilegales que se están 
llevando a cabo en las ex
plotaciones vitivinícolas 
de la provincia recordan
do a los agricultores que 
las autoridades comunita
rias fijaron el pasado 1 de 
septiembre como límite 
para realizar la reconver
sión del viñedo. Todo 
aquel que lo haya hecho 

• después de esa fecha esta
rá obligado a arrancarlo. 
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Obras Públicas 
yA^cultura 

invertirán 1.400 
millones para 

bombeos 
DAVDGARCÍA 

Albacete 
El Gobierno de Castilla-
La Mancha invertirá 1.400 
millones de pesetas en las 
infraestructuras que per
mitirán la sustitución de 
los bombeos en la zona de 
La Herrera y Los Llanos, 
en Albacete, y regar con 
aguas superficiales del río 
Júcar. 

Esta inversión tan im
portante que recibió el 
visto bueno del Consejo 
de Gobierno regional se 
financiará a través de los 
presupuestos de las con
sejerías de Obras Públicas 
y Agricultura y Medio 
Ambiente, que licitarán 
cuanto antes las obras pa
ra concluir las mismas en 
el verano del 2003. 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
adelantó en Albacete esta 
información tras una reu
nión que mantuvo.con. la 
Junta Central de Regantes 
de la Mancha Oriental pa
ra comunicarles la noticia. 

El titular de Obras Pú
blicas calificó de magnífi
ca esta noticia para los re-
gantes^^^ Jp^^S^riqultores 
por el aurnento. de canti- J 
dad de agua que supone 
el proyecto, la mejora de 
la calidad de la misma pa
ra el consumo, y, en gene
ral, para el medio am
biente, al garantizarse el 
agua y no a costa de la 
pérdida de los niveles del 
acuífero. 

GRICIUTURA j ^ T - r . 

En caso de que se 

Las elecciones de la D.O. La 
Mancha, en los tiibunales 

CECAM recurre por la vía c(mtericioso-administrativa 
la decisión de la Junta Electoral Central 
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A N A I . MOREIRA 

C-LM 

Al cierre de esta edición, toda
vía el Juzgado de lo contendo-
so-administrativo de Ciudad 
Real no se había pronunciado 
sobre el recurso interpuesto el 
lunes, 22 de octubre, por la 
Confederación Regional de 
Empresarios de Castüla-La 
Mancha (CECAM) contra la 
decisión de la Junta Electoral 
Central, que admitía finalmen
te la candidatura de Ucaman a 
las elecciones de los censos C y 
D en la D.O. Mancha. 

El secretario regional de 
CECAM, Félix Peinado, expli
có a este semanario que espera
ban que antes de que tuviera 
lugar estas elecciones, que 
finalmente se han trasladado al 
15 de noviembre, exista una 
<j|ecisiOTt' al;,^8pecío; piíesto 
que el plazo para el pronuncia
miento es de unos tres días. 

Cecam basa su recurso en 
las mismas cuestiones esgrimi
das en el recurso presentado 
ante la Junta Electoral de la 
D.O. Mancha, es dedr falta de 
implantación de uno de los 
rhiembros de la candidatura y 
los errores de forma a la hora 
de presentar esta candidatura. 

Peinado destacaba, sobre 
todo, que en un primer 
momento la administración 
regional había dado la razón 
Cecam, en el seno de la Junta 
Hectoral de Zona, para luego 

[ CENSO C CENSO D 

lOCandidatuio: UCAMAN 

* 'lítulaivs: 
Coop. Ntn. Sn. de. Pilar (José Gallex» 
MoLi); 
Mostos, Vínoa y Alcoholes S.\. (I uis 
Huertas Maiuaneque) 
* Suplentes: 
Coop. Ntra S». del Egiilo (Angol VilU-
franca Ltn) 
Bodegas liJa S.[. 
(Manuel Ma) 

2° CandiJalura- Cecam 

* Tiliilares: 
Cuevas Jel Orjnero S.A. 
Anilles C.ileru S \. 
'Suplentes 
Bodegas i.u/anu S.I.. 
BotSarve I l l áb - l . 

cambiar de opinión en favor en 
la Junta Electoral Central. 

El secretario regional reco
noció que habían intentado lle
gar a un acuerdo con Ucaman 
la semana pasada mediante 
'una representación conjunta en 
una sola candidatura pero la 
Unión de Cooperativas de Cas
tilla-La Mancha no aceptó. 

José Luis Rojas, gerente de 
Ucaman, por su parte destaca
ba que el planteamiento de esta 
organización era el de llegar a 
acuerdos con todas las organi
zaciones y de hecho, así lo 
habían conseguido en otras 
Denominaciones de Origen y 
en los otros dos censos de La 
Mancha. En el caso de Cecam, 
hicieron una proposición al pri
mer candidato del censo D, 
Alfonso Monsalve, pero no le 
respondió hasta un día antes 

—GANADERÍA 

de que se 
cerrara el 
plazo para 
presentar can
didaturas y ya 
habían nego
ciado con otras bodegas. 

Respecto a las afirmaciones 
de Cecam sobre la no implan
tación de Avimes en la región, 
añadió que hay bodegas aso
ciadas a esta organización, que 
no son cooperativas y están en 
Castilla-La Mancha. 

Por su parte, el director del 
Instituto de la Vid y del Vino, 
Alipio Lara, explicaba que la 
Junta Electoral Central ha 
entendido que no se debía 
dejar fuera de las elecciones a 
las cooperativas, ya que repre
sentan a un importante parte 
del sector, a lo que Peinado res
pondió que la Junta Electoral 

1 Cantlidatura Ucaman 
*litulaies. 
( nup. A. Vinícola \1ri;rn de las Víñai. 
(Ignacio Moreno); C 'oop Cristo de la Vega 
tjuu- l'enullar Avila), Juan Kanión Loiano 
s A. (Juan Kanion Lii/anu); Bodegas I. en
tro tspañolas S.A. (Mittucl An¡jrl Valen-
lin). Vinos y llebida» S A. (Román Canta
rero); C iiop. .Vtra. Sra de I a Muela 
((•alinol hanliü^o) 
* Suplentes 
C'iij< Ntra Sia Je la ]'a¿ (I>a\id lendeiu); 
( oop San José (Isidnro l')ía/-I'achoro), 
lliiLlejjas I vK.m/a S A (Mit;uel de la 
Uncí), 1 inca I a BLiiica S 1 (Isiiluru I lurr-
tas), \'iñedüs Muioiantes b I 'liecliir 
Menjiola): Coiip I.l riiii;iesii (( i'>.a¡cii 
I •iliriT.ll 

2' I aiiilidaluiJ ( eiain 

"lilulaies. 
Vinícola de. Castilla S.L.; ^.osecheros 
Embotelladoreb; Bodegas Ayuso; Bodegas 
Hnos. Rul̂ ici; Trinidad Fuentes García; 
Bodegas J. Santos. S.I.. 
* Suplentes: Bodegas Naranjo S.L.; Bodegas 
Salvador Alonso S.L.; José Lui.s Torres 
Gómez; InVI %S.I..; Bodegas Viñasoro; y 
Evaristo Mateos S.A. 

Central es un órgano técnico y 
tiene que velar por la aplica
ción de la normativa. En este 
sentido. Peinado señaló que el 
informe jurídico presentado 
por la Consejería de Agricultu
ra no resolvió las dudas exis
tentes hasta ese momento sino 
que planteba nuevas irregulari
dades. 

El retraso de las elecciones 
no se ha debido a estas diferen
cias, sino a que la ddministra-
ción ha considerado conve
niente dejarlo para un día labo
rable y las dos candidaturas no 
han puesto itíngima pega al 
respecto. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha mos
trado su apoyo a la Aso
ciación Española de Criado
res de la raza caprina mur
ciano-granadina, dado el 
interés del Gobierno regional 
de continuar con la larga tra
dición de cooperar con las 
asociaciones ganaderas para 
el fomento y mejor genética 
de las razas autóctonas gana
deras, como es este caso, que 
preserva la Asociación de 
Ganaderos del núcleo de 
control lechero de Albacete. 

Así lo expresó el delega-

El 24% de las cabezas caprina de la raza 
murciano-granadilla están en la región 

do provincial de Agricultura 
y Medio Ambiente, Manuel 
González Ramos, durante 
los actos del XXIII Concurso 
Nacional de Caprino de la 
raza murciano-granadina, 
que organizó la Asociación 
Española de Criadores de 
este tipo de cabra. 

Como., datos globales, 
González Ramos informó 
que dentro del sector caprino 
en esta raza están censadas 
aproximadamente en Alba

cete unas 18.600 cabezas, 
controladas por tres Agrupa
ciones de Defensa Sanitaria. 
En Albacete, la distribución 
geográfica está muy reparti
da, aunque la mayor concen
tración se encuentra en las 
comarcas de Almansa y 
Hellm. 

"Es una raza -según indi
có el delegado- que tiene una 
gran facilidad de adaptación 
al medio y una gran capaci
dad de producción lechera". 

Actualmente están censados 
unos 36.000 animales dentro 
de Acrimur, de los que Casti
lla-La Mancha es la segunda 
región en número de cabezas 
de esta raza, con un 24% del 
total, principalmente en la 
provincia de Albacete, con 
unas 6.000 cabezas. 

Con el fin de fomentar y 
mejorar el crecimiento en 
Castilla-La Mancha, la Junta 
de Comunidades ha firmado 
un converúo de colaboración 

con ANCLA (Asociación de 
Ganaderos del Núcleo de 
Control Lechero de Albacete 
de cabra murciano-granadi
na) por importe de 3.700.000 
pesetas, financiado integra
mente por la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente. El primer conve
nio con esta asociación se 
firmó en 1996 y desde enton
ces del Gobierno de Castilla-
La Mancha ha aportado un 
total de 14,9 millones. 

OPINIÓN 

ANA I. MOREIRA 

Representación 
por fas urnas o 
por vía Judicial 
La demo-
craaa tam
bién tiene 
estas co
sas: una 
can t idad 
de leyes y 
normatívas que en el caso de 
las elecciones a las Denomi
naciones de Origen del sec
tor vinícola no están muy 
claras. Lo cierto es que está 
en juego quien representará 
en el Consejo Regulador de 
la D.O. Mancha a los elabo-
radores y embotelladores y a 
estas alturas,-cuandcen prin
cipio, se iban a celebrar las 
elecciones este primer do
mingo, 28 de octubre, toda
vía no está claro si una de las 
candidaturas presentadas lo 
han hecho correctamente o 
no, Pero este problema de la 
representación empresarial, 
que en principio, nos parece 
tan fádl como concurrir a 
uiws urnas de forma demo
crática tiene muchos recove
cos. Y es que esta semana 
también la Federación Em
presarial Toledana (Fedeto), 
aludiendo a ima sentencia 
del Tribunal Superior de Jus
ticia, reivindicaba ocupar el 
puesto que le correspondía 
en el pleno de la C îámara de 
Comercio de Toledo que se 
constihiyó «n el 98. {Por si 
hay algún despistado, el año 
que viene vuelven a cambiar 
los plenos). La Cámara ya ha 
respondido que estudiará 
presentar lut recurso de.casa-
ción, por lo que todo apunta 
a que la situación de algunos 
miembros del pleno de la Cá
mara de Toledo seguirá taa 
ios Tribunales. Aunque pa
rezca ya un tópico en el 
mundo empresarial, la dis
puta sobre la representación 
I^'os de solucioiiarse cada 
vez parece que tiene más es
cenarios donde ponerse en 
escena. Otro ejemplo de esta 
diversidad lo tenemos en la 
petición de las oiganizacio-
nes OPA, FECMEs y Ucaman 
a la Administración regional 
para participar en los foii>s 
económicos de la región. & 
lidiD hacer esta reivindica
ción, pero lo que me parece 
nús importante es conocer la 
icprcscntadón leal que tie
nen las diíeicntes oi^aiúza 
dones y eso qua parece tan 
fácil no lu t& tonto 
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Esta ex^ploteción es pro^ 

La graî a Monte de Belén, 
nominada en los Premios Porc or 

Con tan sólo tres años en funcionamiento, es la segunda vez c^ue la 
instalación de Osa de la Vega obtiene esta distinción en estos galardones 

REDACCIÓN 

Cuenca 

La Granja Monte de 
Belén, propiedad de 
Exporinsa y que está inte
grada con Agroturia 
desde sus comienzos en el 
año 1998, ha 
sido nomina
da este año en 
la VIII edición 
de los premios 
Porc D'or en 
lacategoría 5" 
(granjas de 
más de 750 
cerdas) por 
I n t e r v a l o 
entre partos. 

Esta es la segunda oca
sión en la que esta gran-
ja,ubicada en Osa de la 
Vega, en Cuenca, es nomi
nada porque ya lo fue el 
año pasado. 

Esta explotación, que 
emplea en la actualidad a 
una veintena de trabaja
dores está 
situada en el 
alto de un 
monte, lo 
s u f i c i e n t e 
mente aisla
da como 
para preser
var la sani
dad de sus 
animales. En 
este sentido, 
se destaca que es oficial
mente idemne de 
Aujezsky. 

Asimimo posee recur
sos de vanguardia para 
respetar el medio ambien
te. En ella se práctica la 
inseminación artificial 
con dosis elaboradas en la 
propia granja. 

Los responsables de 
Agroturia destacan que el 
hecho de conseguir por 
dos años consecutivos la 
nominación a un premio 
de nivel nacional en una 
explotación de 5.000 cer
das no es nada fácil, para 
lo cual la sanidad y la 
organización es funda
mental así como la entre
ga y la valía del equipo 
humano. 

La explotación 
conquense 
cuenta con 

una veintena. 
de trabajadores 
en la actualidad 

El premio Porc D'Or es 
un galardón otorgado a 
las mejores explotaciones 
del sector porcino espa
ñol. Está organizado por 
el IRTA (Institut de Recer
ca y Tecnología Agroali-

mentaries) 
con carác
ter anual. 
Este orga-
n i s m o 
r e c i b e 
i n f o r m a 
ción a tra
vés del 
p r o g r a m a 
informáti
co de ges

tión G-TET al que están 
adscritas explotaciones de 
las principales comunida
des productoras de porci
no. 

Esta reconocido como 
banco de datos del porci
no español (BD porc) y 
cuenta con la información 

de 300.000 
cerdas en 
1.000 explo
taciones. 
En esta 
línea, hay 
que recor
dar que 
E s p a ñ a 
tiene un 
censo de 2,6 
millones de 

reproductoras desde hace 

La instalación de Osa de la Vega está en funcionamiento desde el año 1998. 

Agroturia posee 
en Castiüa'La 
Mancha unas 

14-000 cerdas y 
60,000 cerdos 

de engorde 

poco por delante de Ale
mania situándose en el 
principal país productor 
de la Unión Europea. 

Este banco de datos 
utilizado está promovido 
por el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimenta
ción, Anprogaporc y el 
IRTA y colaboración en el 
mismo distintas aso
ciaciones del sector. 

Los premios Porc d'Or 
se otorgarán el viernes 16 
de noviembre en la capital 
leridana. Para la selección 
de los ganadores se exa
minarán las 115 granjas 

AGROTURIA Y LA I N T E G R A G I Ó N I 
Agroturia, Producciones Agropecuaria del Turia 

SA., tiene su sede y fábrica de piensos en Massalfassar 
(Valencia). Pertenece al grupo Valí Companys presente 
en el sector porcino desde hace 30 años. Agroturia tra
baja en la integración de cerdos y pollos y lleva pre
sente en la comunidad de Castilla-La Mancha 15 años. 
Desde agosto de 2001 cuenta con la certificación de 
control de calidad'en la fabricación de pienso ISO 
9002. 

La integración es un sistema de trabajo en ganade
ría en el que intervienen dos partes, por im lado una 
parte aporta las instalacioties y la mano de obra (el 
granjero) y la otra el ganado, el pienso, los medi
camentos y el servicio técnico (la empresa). 

nominadas de las que se 
obtendrán un total de 41 
estatuillas; 13 de oro, 13 

Agroturia aporta a la explotación el ganado, el pienso, los medicamentos y el servicio técnico. 

de plata y 13 de bronce 
con las que se premiará a 
los ganadores. Además se 
entregarán dos premios 
especiales entre categorí
as: el Porc; d'Or a la Pro-
ductivídaá '-^remioi pre
sente desde el año pasado 
que distingue a la explo
tación con mayor produc
tividad) y el Porc d 'Or de 
Diamante (premio espe
cial del jurado). 

Los premios se otorga
rán como oro, plata 
ybronce para los Nacidos 
Vivos, Intervalo entre 
Partos y Product ividad 
por cerda productiva y 
año, excepto en la cate
goría 1" que , por sus 
características especiales, 
se premiará únicamente 
por product iv idad 

numérica. 

i ' j l ; 

'9 Blefid 

Castilla'La 
Mancha y 
Asroturia 

Agroturia posee en 
Castilla-La Mancha 
14.000 cerdas repro
ductoras, 14.000 pla
zas de destete y 60.000 
cerdos de engorde. 
Estas explotaciones 
están en las provin
cias de Cuenca, Alba
cete y Toledo y, en 
total, generan 200 
puestos de trabajo. El 
sector porcino es en 
muchas provincias 
españolas el segundo 
motor económico y en 
algunas puede con
vertirse en el primero. 
Agroturia tiene como 
objetivo instaurar 
pirámides de produc
ción con proyección 
de futuro. Para ello es 
neceé^iio, según seña
lan desde esta eirfpr^-" 
sa, producir a precios ' 
competitivos y con 
una calidad sometida 
a controles estandari
zados que garantice el 
pro^ycto ante el con
sumidor. Eor ese*" 
motivo, necesitan 
mantener en sus 
explotaciones una alta 
sanidad, lo que se 
consigue, según expli
can los representantes ̂ '"̂ "̂  
de Agroturia, con obnr.n 

'unfí'ésIWMgéí̂ If- '̂̂ '̂̂  
das de bioseguridad y 
partiendo de un gana
do libre de determina
das enfermedades. 
También necesitan 
instalaciones de van
guardia que maximi-
cen la producción con 
un profundo respeto a 
las normas de bienes
tar animal así como 
un capital humano, 
njotivado y entu|ias-
ta. Agroturia con el 
claro objetivo de ase
gurarse a sí mismos y 
a sus colaboradores 
una continuidad en el 
mercado, que ya es de 
ámbito mundial, rea
liza medidas de biose
guridad para preser
var la sanidad; forma
ción continuada del 
personal de las gran
jas para estar en la 
vanguardia de técni
cas y sistemas de 
manejo; y una aplica
ción cada vez más 
amplia de las normas 
de control de calidad. 
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En él participarán 

Fedeto presentará un nuevo proyecto 
para la renovación de equipos técnicos 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

Favorecer e impulsar la 
renovación del equipa
miento técnico necesa
rio para la adaptación al 
euro por parte de las pe
queñas empresas y co
mercios de la provincia 
de Toledo es el principal 
objetivo que se ha mar
cado la Federación Em
presarial Toledana (Fe
deto) de aquí a que aca
be el año. 

Podrán beneficiarse las inversiones inferiores a dos millones de 
pesetas, con una subvención máxima del 40% de éstas 

La cuantía media de 
estas inversiones se si
túa en las 700.000 pese
tas y tienen como desti
no fundamental el cam
bio de cajas registra
doras, terminales de 
puntos de venta (tpv), 
básculas, etiquetadoras, 
e t c . , que en muchos de 

los casos se 
d e n t r o ^T^fíí ^^^ queda-
del nuevo .^j^^^p^ ^^ obsoletas 
programa E l primer proyecto y no podrán 

utilizarse a 
partir del 1 

imer pn 
superaba los 85 

millones de pesetas de enero de 

y en él participaron 2002. 

de actua-
c i o n e s 
que tiene 
p r e v i s t o 

"^^^^^^ llOpymesdel 
hasta el^,., .„^ . . V*̂  " ;— 
p r i m e r SCCtOr COm^rCW 
trimestre 
de 2002, y donde se con
templa por ejemplo, la 
creación de una unidad 
Euro que ya está funcio
nando. 

Así, antes de que em
piece el mes de noviem
bre la Federación va a 
presentar a la Conseje
ría de Industria y Traba
jo para su aprobación 
un proyecto de adapta
ción a la nueva moneda 
para microinversiones, 
en el que podrían parti
cipar cerca de 180 em
presas de la provincia. 

La subven
ción máxi
ma estable
cida "por el 

Gobierno regional en el 
caso de que se aprobara 
este proyecto se sitúa en 
el 40% del importe total 
de la inversión, que no 
podrá superar en nin
gún caso los dos millo
nes de pesetas. 

El responsable del 
departamento económi
co de Fedeto, Javier Ra
so, explica que el grado 
de adaptación al euro 
por parte de las empre
sas de la provincia es 
muy desigual, registrán
dose un mayor grado de 

Las cajas registradoras tendrán que estar adaptadas a la nueva moneda el 1 de enero. 

preparación entre las 
del sector servicios y las 
de más tamaño en rela
ción con las 
pequeñas y, 
sobre todo, 
los comercios. 
Por este moti
vo, se van a 
i n t e n s i f i c a r 
las actuacio
nes hacia co
lectivos como 
por ejemplo 
los taxistas, 
los talleres, las peluque
rías, etc. 

La documentación 
necesaria para poder 
participar en el proyecto 

q u e 
presen
tará la 
Federa
ción se 
ha sim
plifica
do al 
m á X i -
mo, re-
quirién-
d o s e 

únicamente una hoja de 
adhesión con los datos 

La documentación 
que se exige al 

empresario para 
adherirse se ha 
simplificado cd 

máximo 

del empresario solici
tante y un pequeño pre
supuesto de lo que le 
costará la adquisición 
del nuevo equipo. 

Se trata del segundo 
proyecto de estas carac
terísticas que presenta 
Fedeto ante Industria, 
ya que el primero se 
presentó el 21 de sep
tiembre y en él partici
paron 110 pymes del 
sector comercio, con un 
presupuesto global que 
sobrepasaba los 85 mi
llones de pesetas. 

Csja Madrid 
incoiporará 

personal para 
apoyar en temas 

del euro 
REDACCIÓN 

C-LM 
Caja Madrid va a con
tratar a 500 nuevas per
sonas por tres meses, 
con el fin de garantizar 
el éxito en los últimos 
procesos de adaptación 
al euro. Los nuevos pro
fesionales se incorpora
rán el 3 de diciembre a 
la red de sucursales pa
ra garantizar una mejor 
calidad en la atención al 
cliente. 

Las más de 1.830 ofi
cinas repartidas por to
do el territorio nacional 
ya cuentan además con 
un eurogestor, persona 
especializada y forma
da específicamente para 
atender cuestiones rela
cionadas con el euro, 
que presta un servicio 
de apoyo a los clientes 
en el proceso de adapta
ción a la moneda única. 

Dentro del calenda
rio de adaptación, el 
próximo cambio signifi
cativo para los clientes 
será la disposición en 
efectivo en euros en los 
cajeros automáticos de 
Caja Madrid. Los usua
rios de la red de estos 
cajeros dispondrán de 
la nueva moneda a par
tir del día 1 de enero en 
los cajeros de fachada. 
El resto dispensarán pe
setas hasta el 6 de enero 
de 2002. 

Las tablas salariales estarán 
publicadas en euros el 1 de enero 

F. J. LL. N . 

C-LM 

El próximo 1 de enero 
de 2002 todas las tablas sa
lariales aparecerán en eu
ros. Así lo ha anunciado el 
presidente de la Cor\fede-
ración Regional de Empre
sarios de Castilla-La Man
cha (Cecam), Jesús Barce
nas, durante la firma de 
un convenio de colabora
ción con la consejera de 
Economía y Hacienda, 

María Luisa Araújo, para 
conseguir esta uniformi
dad. 

Las tablas se editarán 
en unos folletos, mientras 
que un gabinete en cada 
una de las cinco provin
cias se encargará de resol
ver las posibles dudas que 
surjan. El convenio tiene 
un montante económico 
de 12.000 euros. 

Jesús Barcenas destacó 
la importancia de que no 

haya ninguna duda cuan
do se cobre la primera nó
mina del próximo año, y 
en este sentido resaltó la 
necesidad de que todos 
los convenios se vayan 
convirtiendo de una for
ma uniforme en cada una 
de las provincias. Para lo
grar esto -añadió- se van a 
mantener contactos con 
los representantes sindica
les. 

Para el presidente de 

Cecam, Icis pymes castella-
no-manchegas todavía no 
están preparadas para la 
llegada de la nueva mone
da, "aunque esperamos 
que en noviembre se dé 
un salto cualitativo". Asi
mismo, resaltó el papel 
que van a jugar los comer
cios en los primeros meses 
de 2002, "siendo los au
ténticos maestros del euro 
por convivir con la cliente
la y darles información". Barcenas y Araújo firmaron un convenio de colaboración. 
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Bernardo Seyillanq^ 
Carazo Durbán̂  

La Exención del IVA en 
negocios inmobiliarios (U) 

El legislador ha querido 
que, para poder llevar a 
efecto la renuncia de esta 
exención, sea preciso 
cumplir una serie de re
quisitos, sin cuyo cumpli
miento no será considera
da válida por la Adminis
tración y podrá dar lugar 
a las sanciones correspon
dientes. Estos requisitos 
son los siguientes: 

El adquiriente ha de 
ser un sujeto pasivo que 
actúe en el ejercicio de sus 
actividades empresariales 
o profesionales. 

El concepto de empre
sario o profesional puede 
ser distinto según afecte a 
un impuesto o a otro. La 
Ley del IVA considera em
presarios o profesionales 
a las personas o entidades 
que realicen actividades 
económicas. Esta conside
ración como empresarios 
engloba, tanto a los arren
dadores de bienes, como a 
los que constituyen dere
chos reales limitados so
bre bienes inmuebles 
(usufructo, servidumbre o 
superficie), siempre que la 
constitución de estos de
rechos se efectúe con el 
fin de obtener ingresos 
continuados en el tiempo. 
También se consideran 
empresarios las socieda
des mercantiles en todo 
caso, las actividades agrí
colas, ganaderas, el ejer
cicio de profesiones libe
rales, los artistas, etc. 

A efectos del IVA, una 
persona física, comunidad 
de bienes o sociedad cuyo 
objeto sea el arrendamien
to de inmuebles, es consi
derada como empresario 
independientemente de 
su obligación de estar da
da de alta o no en un epí
grafe del Impuesto sobre 
Actividades Económicas, 
o de la naturaleza que de
ban tener los rendimien
tos derivados de la misma 

en su declaración del Im
puesto sobre la Renta. Sin 
embargo, para que una 
actividad de arrenda
miento de inmuebles sea 
considerada empresarial 
en el IRPF es necesario 

Para la exención es 
necesario que el 

adcmiriente sea un 
sujeto pasivo cfue 

Actúe en el ejercicio 
de sus actividades 

que se cumplan dos cir
cunstancias: 

Contar al menos con 
un local exclusivamente 
destinado a llevar a cabo 
la gestión de la actividad 
y existencia, como míni-
hio, de una persona em
pleada con contrato labo
ral a jomada completa pa
ra el desarrollo de la acti
vidad. 

Â̂  
El adquiriente dehe 
de tener derecho a 

la deducción total del 
IVA soportado por 
las adquisiciones 

realizadas 

En muchos casos, los 
arrendadores se conside
ran empresarios a efectos 
del IVA y, sin embargo, 
declaran sus rentas como 
rendimientos del capital 
inmobiliario y no como 
actividades empresariales 
en su declaración de Ren
ta. 

El adquiriente ha de te
ner derecho a la deduc
ción total del IVA soporta
do por las adquisiciones 
realizadas. 

Esto se produce siem
pre que el porcentaje de 
deducción provisional
mente aplicable en el año 
en que se haya soportado 
el impuesto permita su 
deducción íntegra, inclui
das las cuotas soportadas 
con anterioridad al co
mienzo de sus actividades 
empresariales o profesio
nales. Si la actividad del 
adquiriente está exenta 
del IVA no podrá deducir
se el impuesto soportado 
por la adquisición de los 
bienes o servicios destina
dos a la misma, no exis
tiendo la posibilidad de 
que el transmitente re
nuncie a la exención. 

La renuncia debe co
municarse fehacientemen
te al adquiriente con ca
rácter previo o simultáneo 
a la entrega de los bienes. 

¿Qué se entiende por 
"comunicación fehacien
te"?. Según la Dirección 
General de Tributos basta
rá la constancia en la es
critura pública de com
pra-venta de que el trans
mitente ha recibido una 
cantidad de dinero en 
concepto de IVA, para 
considerar que la renun
cia se ha comunicado fe
hacientemente, no siendo 
necesario que en dicha 
escritura aparezca la re
nuncia expresamente. De 
todas formas no cuesta 
nada añadir a la escritura 
un párrafo en el que se re
nuncie expresamente. En 
todo caso, se exigirá una 
declaración suscrita por el 
adquiriente en la que éste 
acredite su condición de 
sujeto pasivo con derecho 
a la devolución de la tota
lidad del IVA soportado. 
Si la renuncia se comunica 
en la escritura pública de 
compra-venta, la entrega 
del bien no puede ser pos
terior a la fecha de la mis-

Marcelino Alonso 
leyera BrokersC^^ 

Seguros de vida y 
créditos hipotecarios 

Don J.M.S.B. solicitó un 
préstamo a C.M. Al mis
mo tiempo contrató y 
abonó un seguro de vi
da que dicha entidad fi
nanciera le impuso con 
una determinada ase
guradora que pertenecía 
a su grupo empresarial, 
garantizando así el co
bro íntegro del préstamo 
y se le requirió que 
aportara un aval presta
do por otra persona. La 
aseguradora, se limitó a 
cobrar la cantidad sin 
someter al asegurado a 
ningún cuestionario ni 
revisión médica. 

Un año después 
J.M.S.B. murió y la enti
dad crediticia reclamó al 
avalista y embargó el pi
so. Este pidió amparo en 
los Tribunales por en
tender que la asegura
dora debería abonar el 
dinero que faltaba por 
amortizar, ya que ade
más había sido impues
to tanto el contrato co
mo la aseguradora. 

El Juzgado de Prime
ra Instancia le dio la ra
zón, es decir la asegura
dora pagaba a la enti
dad financiera el dinero 
no cobrado. Sin embar
go se apeló la sentencia 
ante la Audiencia Pro
vincial, que revoca el fa
llo y da la' razón al ban
co. Argumenta que el 
crédito, no se extinguió 
con la muerte de su titu
lar y destaca la posibili
dad del acreedor de di
rigirse indistintamente 
contra el avalista o la 
aseguradora, incluso 
aunque tanto el banco 
como la aseguradora 
pertenezcan al mismo 
grupo, ya que tienen 
personalidad jurídica 
propia. . 

Contra este criterio se 
alzó la voz del Presiden
te, que considera que no 

puede aceptarse una 
postura que "obliga a 
contratar un seguro de 
vida para garantizar un 
crédito y luego negarle 
ese derecho de cobertu
ra cuando el siniestro -
en este caso el falleci
miento- se produce". 
"No deja de constituir 
un fraude de ley cons
treñir a un prestatario a 
suscribir y abonar una 
póliza de seguro de vida 
con la confianza oculta 
para la aseguradora de 
que nunca entraría en 
juego el pago de la in
demnización porque 
existe .un-fiador contra. 

<2t̂  
Hay lagunas en la 

contratación de 
préstamos y seguros 

manejados por la 
misma persona 

jurídica 

el que dirigirse". 
Esta sentencia pone 

de manifiesto las lagu
nas que existen en la 
contratación de présta
mos y seguros vincula
dos y manejados por la 
misma persona jurídica: 
La entídnd de crédito, 
quL' siempre los "arre
gla" en su beneficio. 
Analicemos por partes. 

En un seguro de vida 
puede aparecer como 
beneficiario un tercero 
ajeno al tomador-asegu
rado; en ese caso hubie
ra sido más fácil, ya que 
el banco hubiera cobra
do la suma asegurada y 
se hubiera cancelado el 
préstamo. Debería 

prohibirse -por ser una 
cláusula abusiva- cual
quier papel de los ban
cos en los contratos de 

seguro que no fuera el 
de beneficiarios por el 
importe restante del cré
dito, ya que en otro ca
so, se alteran las reglas 
de bilateralidad en las 
obligaciones y derechos 
de las partes. Suponga
mos que la cláusula de 
beneficiario es tan am
plia que el banco puede 
cobrar el total de la in
demnización, aunque 
gran parte del crédito 
estuviera ya amortizada. 
A veces el banco actúa 
como tomador colectivo 
y cobra al asegurado 
una pre-prima que lue-

global en prima. Esta 
posición limita notable
mente los derechos del 
verdadero pagador del 
seguro que es el asegu
rado. Si el asegurado en
contrara otra opción mg- .. 
jor que la que le han im
puesto, la aseguradora 
se podría negar a acep
tar su pretensión de ba
ja, a rgumentando que el 
tomador (único que tie
ne este derecho) es el 
propio banco. 

La solución posible es 
que antes de dejarse lle
var a la firma de docu
mentos de los que uno 
no conoce el alcance 
verdadero, se dejara 
aconsejar por profesio
nales independientes y 
que Notarios y Registra
dores velaran por la 
erradicación de tan du
dosas cláusulas, que tra
en como consecuencia 
sentencias injustas, que
brando las expectativas 
de futuro de quienes 
nos vemos obligados 
con ocasión de un prés
tamo a tener una cober
tura de seguro, cuya 
causa es precisamente 
su amortización en caso 
de fallecimiento del ase
gurado. 
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Este colectivo estóm 

Los autónomos representan el 
20% de los afiliados en la región 

Además de los que están inscritos en el RETA, también son autónomos 
algunos de los que cotizan en el régimen del campo y empleados del hogar 

A N A I. MOREIRA 

C-LM 
En Castilla-La Mancha es
tán afiliados al Régimen 
Especial de Trabajadores 
Autónomos (RETA) 
113.332 personas, que su
mados a los agricultores 
que cotizan por cuenta 
propia y al grupo de em
pleados de hogar forman 
el colectivo que se benefi-
cará de las ayudas que el 
presidente re
gional, José 
Bono, anunció 
en el debate 
sobre el Esta
do la Región. 

Ten iendo 
en cuenta que, 
segúíV los' da-~" 
tos facilitados 
por la Delega
ción del Go
bierno de Castilla-La 
Mancha, el número de afi
liados en todos los regí
menes a la Seguridad So
cial en Castilla-La Mancha 
era de 557.992 personas, 
los autómos del RETA en 
la región suponen el 
20,16% del total. 

Son, por tanto, algo 
menos de la cuarta parte 
de los afiliados en general 
pero que podrán optar a 
un millón de pesetas por 

la primera contratación 
que hagan y, sobre todo, 
contar con unos ingresos 
durante los días que no les 
cubre la Seguridad Social 
una baja. 

Esta era una reivindica
ción histórica, sobre todo 
de los pequeños autóno-

• ^ ^ ^ ^ mos, que 

En la 
Comunidad 

Autónoma se 
encuentran el 
4,2% de estos 

cotizantes 

al carecer 
de emple
ados en 
sus nego
cios, tení
an en mu
chos casos 
qué céirrár 
sus nego-
cios ante 
una baja y 

además estaban 15 días 
sin ningún tipo de presta
ción. 

Cuando se pongan en 
marcha estas ajnidas reci
birán 4.000 pesetas por día 
no cubierto por la Seguri
dad Social con un tope de 
250.000 pesetas. 

A nivel nacional el nú
mero de afiliados del RE
TA era a 31 de septiembre 
de 2.622.794 y el de em
pleados del hogar sumaba 

Comérdo y hostelería suelen ser los sectores con más número de autónomos. 

la cifra de 154.827 afilia
dos. En el Régimen Espe
cial Agrario, había más de 
un millón de afiliados, pe
ro en este régimen se en-
cuentrem unidos tanto los 
trabajadores por cuenta 
ajena como los de por 
cuenta propia. 

Respecto al total na
cional, el número de afilia
dos al Régimen Especial 
de los Trabajadores Autó
nomos representa tan sólo 
el 4,32%. 

TRABAJADORES DEL RETA EN C-LM 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LA MANCHA 

24.087 

27.013 

12.854 1 

10.180 

39.198 

113J32 

Fuente: Delegación del Gobierno de C-LM 

La Autovía de 
los Viñedos 

tendrá un coste 
estimado de 

20.000 millones 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
ha señalado en Ciudad 
Real que el Gobierno re
gional invertirá alrede
dor de 20.000 millones 
de pesetas en la cons
trucción de la autovía 
entre Ciudad Real y Val
depeñas que el presiden
te de Castilla-La Man
cha, José Bono, anunció 
la semana pasada en el 
Debate del Estado de la 
Región. 

Según Gil, la autovía 
se construirá en dos fa
ses, primero el tramo 
Ciudad Real-Almagro y 
luego el que va de Alma
gro a Valdepeñas. El con
sejero ha explicado que 
las obras entre la capital 
y la ciudad encajera esta
rán acabadas en el 2006 y 
espera que el segundo 
tramo pueda abrirse al 
tráfico al año siguiente. 

El elevado volumen 
de tráfico que registra 
esta carretera, más de 
10.000 vehículos diarios 
entre Ciudad Real y Al
magro, es la razón prin
cipal por la que el Go
bierno de Castilla-La 
Mancha ha decidido 
construir esta autovía. 

Las 246 empresas creadas en agosto 
suscribieron 10.752 millones de pesetas 

REDACCIÓN 

C-LM 

Durante el pasado mes 
de agosto el tejido empre
sarial de CastiUa-La Man
cha experimentó un cre
cimiento neto de 236 so
ciedades, ya que durante 
este periodo se crearon 
246 empresas y se disol
vieron diez. 

El importe conjunto de 
las empresas de nueva 
creación ascendió a 

10.752 millones de pese
tas, siendo Albacete la 
provincia donde se regis
tró un mayor volumen de 
capital (8.354 millones de 
pesetas). Después le si
guen Toledo, con 1.274 
millones de pesetas; Ciu
dad Real, con 883 millo
nes de pesetas; Cuenca, 
con 114, y Guadalajara, 
con 120 millones de pese
tas. 

En el mes de agosto 

ampliaron capital 76 em
presas castellano-man-
chegas, por un importe 
global de 24.173 millones 
de pesetas. 

Toledo fue la provincia 
de Castilla-La Mancha 
donde más operaciones 
de este tipo se contabili
zaron -32-, seguida de Al
bacete, con 20, y Ciudad 
Real, con 16. Cuatro em
presas ampliaron su capi
tal en Cuenca, el mismo 

número que en la provin
cia de Guadalajara. 

De los 24.173 millones 
de pesetas de capital sus
crito registrado en la co-
murúdad castellano-
manchega, 9.859 se con
tabilizaron en la provin
cia toledana, 8.789 millo
nes de pesetas en Albace
te, 2.554 en Ciudad Real, 
2.524 en Cuenca y 355.000 
euros en la provincia 
guadalajareña. 

! SOCIEDADES MERCANTILES CREADAS EN AGOSTO 
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En el marco del De 

Toledo absoirbe el 46% de las ayudas 
a la inversión concedidas en octfibire 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 
El grupo de trabajo de la 
Consejería de Industria 
del pasado 3 de octubre 
aprobó 211 expedientes de 
solicitud de ayudas a la 
inversión acogidos al 

En lo que llevamos de año se han otorgado en toda la 
región subvenciones por valor de unos 5*800 millones 

ayudas son cada dos 
meses, aproximadamente. 
Así, en lo que llevamos de 
año se han realizado reu-

Se han desestimado 
33 espedientes, la 

mitad de eüos 
también de la 

provincia 
toledana 

Decreto de 
Competiti-
vidad. La 
i n v e r s i ó n 
a p r o b a d a 
supera los 
8 . 2 0 0 
m i l l o n e s 
de pesetas 
con una 
s.u b v e n -
ción de la 
Administración regional 
de 1.676 millones de pese
tas. 

La provincia de Toledo 
es la que cuenta con un 
mayor número tanto de 
expedientes como de sub
vención concedida. Con
cretamente absorbe el 
46,1% de las ayudas que 
se han concedido a nivel 
regional en esta reunión 
de octubre. Aunque los 
expedientes desestimados 
no son muchos, 33 de un 
total de 244, más de la 
mitad son también de la 
provincia de Toledo. 

El director general de 
Promoción y Desarrollo 
Empresarial, Eduardo 
Martínez, explicó a este 
semanario que las reuruo-
nes para la aprobación de 
expedientes que solicitan 

niones en 
f e b r e r o . 

mayo, jumo, 
julio y octu
bre, quedan
do pendiente 
otra. 
En todas 
estas reunio
nes se han 
aprobado un 
total de 888 

expedientes lo que supo
nen una inversión de 
29.800 millones y una sub
vención de 5.800 millones. 

Para poder acogerse a 
este Decreto de Compe-
titividad las inversiones 
tienen que estar entre los 
5 y los 150 millones de 
pesetas. Por encima de 
estas cifra, se deben soli
citar ya ayudas a los 
Incentivos Regionales 
que concede el Ministerio 
de Economía. 

El tope de ayudas a la 
inversión que concede la 
Consejería de Industria es 
del 30% y durante el año 
pasado, la media de 
ayuda concedida fue del 
20%. En este sentido, 
Martínez destacaba que 
el Ministerio de Econo
mía otorga una media del 

1 EXPEDIENTES DE AYUDAS A LA INVERSIÓN CONCEDIDAS EN OCTUBRE 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 1 

Expedientes 
presentados 

44 

50 

26 

22 

102 

244 

• huentc: Consejería de Industria. 1 

Expedientes 
Aprobados 

42 

45 

21 

18 

85 

211 

Inversión 
aprobada (*) 

1259 

1387 

933 

855 

3.805 

8.237 

' i iviiiloncs ae pts. ^ ^ ^ ^ H 

Subvención 
concedida {*) 

225 

253 

205 

175 

818 

1.676 

11,4% sobre el total de la 
inversión que se aprueba. 

Respecto a las quejas 
genérica de los empresa
rios sobre la demora en la 
concesión de ayudas por 
parte de las administra
ciones desde que se solici
tan, Martínez respondía 
que "no se puede meter 
en el mismo barco a todas 
las administraciones". En 
esta línea destacaba que el 
95% de los expedientes 
que se presentan en la 
Consejería se resuelven en 
un plazo no superior a 
dos meses y medio mien
tras que el Ministerio de 
Economía tiene pendien
tes de resolver 70 expe
dientes con una inversión 
superior a los 50.000 

Las inversiones entre 2 y 5 millones 
reciben 61 millones de pesetas 

La Orden destinada a las 
inversiones entre 2 y 5 
millones de pesetas que 
ha entrado en vigor a 
mediados de este año ya 
ha dado sus primeros 
frutos. Concretamente, se 
han aprobado 123 expe
dientes que suponen una 
inversión de 405 millo
nes de pesetas y una sub
vención de 61 millones. 

millones. No obstante, 
también quiso dejar claro 
que la Consejería abona la 
ayuda, una vez que se jus
tifique debidamente la 
inversión realizada. En 

Con estas ayudas se crea
rán 109 puestos de traba
jo y se mantendrá otro$' > 
819. Eduardo Martínez 
señaló a este semanario 
que antes de que acabe el 
año se realizará otra reu
nión para aprobar más 
expedientes y que se 
prevé que el próximo añQ -
estén vigentes durante 
todo el ejercicio. 

este sentido, también 
depende de que el empre
sario ofrezca pronto esta 
documentación, que a 
veces puede resular proli
ja. 

^eocupación por 
I el retraso del 

Ministerio 

La consejera de Industria 
y Trabajo, Araceli Muñoz, 
se refería recientemente 
en Guadalajara al retraso 
que el Ministerio de Eco
nomía llevaba en la apro
bación de expedientes de 
Incentivos Regionales. En 
este sentido, reiteraba que 
había 70 pendientes y que 
en el año 2000 sólo apro
bó 45 frente a los 1.029 
aprobados por la Conseje
ría de Industria, con una 
subvención de 6.000 
millones de pesetas. "Es 
una situación que se 
viene repitiendo con 
carácter general desde 
1999 y que nos preocupa 
porque pone en riesgo las 
inversiones que se pue
den ejecutar en Castilla-
La Mancha". Este año, 
aseguraba, el Ministerio 
sólo ha a^i!ábadb;2á expe
dientes y según ili^iif esto 
la consejera, en muchos 
casos ni siquiera se ha 
notificado a las empresas, 
tardando en hacer la noti
ficación una media de 

jMmndese&^rdaj^qke a 
juicio de esta titular evi
dencian "una mala ges
tión y una falta de com
promiso del Gobierno 
central con lo que tiene 
que ser el desarrollo eco
nómico )ria \ttíUzádón de 

' los fondos <|ue e) Miiüs-
terio tiene y que proviene 
de la Unión Europea para 
potenciar el desarrollo 
equilibrio y convergencia 
de los territorios en situa
ciones más alejadas". 

/. M. Miranda 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

Albacete es la primera capi
tal española que ha incorpo
rado la información actuali
zada de la situación de los 
presupuestos municipales a 
los contenidos que se ofre
cen a través de la págia ofi
cial de la Agencia Municipal 
de Información (www.alba-
cete.com) con el objetivo, 
según el alcalde, Manuel 
Pérez Castell, de que "todos 
los vecinos puedan conocer 
al detalle cómo y en qué se 
invierte el dinero público, 
que es de todos los dudada-
nos . 

Según el primer edil, la 
-participación délos veitínos 

Albacete publica sus presupuestos 
municipales actualizados en internet 
Según el alcalde también se 
de la Tesorería Municipal y 

puede acceder a la situación 
a la ejecución presupuestaria 

en la actividad municipal 
debe basarse en la pxjsibili-
dad de tener infomación 
completa y veraz de la 
actuación que desarrolla el 
Ayuntamiento. 

Las cuentas de las insti
tuciones públicas deben ser 
transparentes y estas a la 
visa de todos los ciudada
nos, para que todo el 
mundo sepa cómo se gestio

na el dinero púbico y pue
dan hacer sugerencias al 
respecto. 

Con este objetivo, con 
información que se actuali
za instantáneamente, a tra
vés de la página de Intemet 
de la Agenda Munidpal de 
Infomación, todos los 
verüos pueden consultar 
cual es la situadón actual, el 
crédito inicial y las modifi

caciones que en él se hayan 
efectuado, los gastos reali
zados y el capital disponi
ble, de los 779 epígrafes que 
componen el Presupuesto 
Munidpal del año 2001, y 
comparar su ejecución en 
reladón con presupuestos 
anteriores. Igualmente se 
puede acceder a la situación 
de la Tesorería Munidpal, 
los indicadores económicos 

de las cuentas del Ayvmta-
núento y los ingresos y gas
tos previstos para todo el 
ejerddo. 

Una información com
pleta que, según Pérez Cas
tell, "garantiza el conoci
miento y control por parte 
de todos los vecinos de las 
inversiones munidpales y, 
por lo tanto, la posibilidad 
de partídpar efectivamente. 

con todos los datos necesa
rios para ello, en la gestión 
que el Ayuntamiento de 
Albacete realizar con elk 
dinero de todos los venios 
de la ciudad. 

En este sentido el alcalde 
recordó también que existe 
un estudio de Retevisión 
"España 2001" en el que se 
pone de manifiesto que 
Albacete es una de las du-
dades que más prestadones 
de servidos on line ofrece a 
sus ciudadanos, por encima 
de instituciones como el 
Ministerio de Hadenda, la 
Comunidad de Madrid, el 
Ayuntamiento de Sevilla, o 
las ciudades de Murcia, 
Oviedo y Salamanca. 
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F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

El sector de la edifica
ción de viviendas en 
Castilla-La Mancha está 
en ligero retroceso, al 
igual que ocurre en el 
resto del territorio na
cional, según se des
prende del último infor
me de coyuntura elabo
rado por el Consejo Su
perior de Colegios de 
Arquitectos de España 
correspondiente al se
gundo trimestre del pre
sente año. Así, el núme
ro de vi
viendas vi
sadas entre 
abril y junio 
(ambos in
clusive) as
cendió a 
5.618 en la 
comunidad 
castellano-
manchega , 
lo que supo
ne un descenso del 5,6% 

* en relación aLmism^. pe-
-t-jn-i iiJD(ioi'Ji!Íel;-aito; anterior. 
ñíi'í*: •Esta caída, sin embargo, 

es menos acusada que en 
el conjunto del territorio 
nacional, donde se visa
ron de media un 9% me
nos de viviendas que en 

Castíüa'La Mancha 
fuela cuarta 

comunidad donde la 
vivienda extyerímentó 

un mejor 
comportamiento 

ción oficial (VPO) conti
núa de capa caída, dada 
la escasa rentabilidad 
que su construcción su
pone para el empresario. 
Así, de las 5.618 vivien
das visadas en Castilla-

La Man
cha du
rante el 
s e g u n d o 
trimestre 
del pre
sente año, 
tan sólo 
343 eran 
p r o t e g i 
das, lo 
que supo

ne que por cada vivien
da de protección' oficial 
que es visada por los 
cinco colegios de arqui
tectos de la región, se vi
san quince libres. 

Estos datos, sin em
bargo, denotan una cier
ta recuperación si se 

6 9aip«gítfnáwstirime8tr| d«)tí<í«ánip»Mft=etift'If)§'regi^-' 
2000. 

Castilla-La Mancha 
fue la cuarta comunidad 
autónoma donde el sec
tor vivienda experimen-

-o:!^tó;un. mejor comporta-
sb ncKQÉeiíífí/»bí5 «dlo"S!Uj$era-' tseis- e incluso con los 

'.'di Jjor. íasislftl fláleires s^fits primeros hfiesés del 
(con un crecimiento del presente año. Cuando 
4%), Murcia (-2,6%); y la 
Generalitat Valenciana 
(-3,4%). 

El estudio del Colegio 
de Arquitectos vuelve a 
poner de manifiesto que 
la vivienda de protec-

Los Colegios de ̂ ^^ 

Los piroyectos visados de viviendas 
caen un 5,6% entre abril y junio 

Por cada vivienda de protección oficial visada se dio el 
visto bueno a quince de precio libre 

El fnesupuesto cae 
un9fl%hasta 

trados en el segundo tri
mestre de 2000 -ya que 
en aquel momento la re
lación entre viviendas 
protegidas y libres era 
de una por cada treinta 

por cada VPO se visaban 
casi cincuenta y cinco vi
viendas de precio libre. 

Por provincias (ver 
cuadro adjunto) Ciudad 
Real fue -dentro de la co
munidad castellano-

' ¡rftancK^a- la que regis
tró una mayor actividad 
edificadora de vivien
das, con un total de 
1.430 proyectos visados. 

Sin embargo, fue en 
Guadalajara donde más 
proyectos de VPO se 
contabilizaban (242), 
mientras que en Ciudad 
Real y Cuenca tan sólo 
se registraron dos pro
yectos de este tipo en ca
da una de las provincias. 
Por su parte, en Toledo 
se visaron 30 viviendas 
de estas características. 

37 menos que las conte
nidas en los proyectos 
de ejecución visados por 
el Colegio Oficial de Ar
quitectos de Albacete. 

Por último, la superfi
cie construida de todos 
los proyectos de edifi
cios visados en Castilla-
La Mancha entre los me
ses de abril y junio se si
tuaba en 1.008.611 me
tros cuadrados, lo que 
representa una disminu
ción del 20,8% respecto 
al primer trimestre de 
2001. 

De la superficie co
rrespondiente al segun
do trimestre, la mayor 
parte (820.363 metros 
cuadrados) se refiere a 
edificios de vivienda, 
mientras que el resto 
(188.248 metros cuadra
dos) corresponde a otro 
tipo de edificaciones. 

Para estos datos, el 
Consejo Superior de Ar
quitectos no tiene en 
cuenta el espacio exterior 
y las infraestructuras de 
la obra nueva a la hora de 
calcular esta superficie. 

46,748 müUmes 
de pesetas 

El presupuesto de los 
5.618 proyectos visados 
en Castilla-La Mancha 
en el segundo trimes
tre del presente año 
ascendió a 46.748 
millones de pesetas 
corrientes, lo que 
supone un descenso 
del 9,1% respecto al 
mismo periodo del año 
anterior. Estos datos 
son negativos si se 
comparan con la evolu
ción registrada en el 
conjunto del territorio 
nacional, ya que en el 
mismo intervalo de 
tiempo el presupuesto 
descendió tan sólo un 
2,1%. No obstante, en 
los últimos doce meses 
la cantidad presupues
tada tanto para obras 
de vivienda como para 
otro tipo de usos se 
incrementó en un 0,9% 
en la comunidad caste-
llano-manchega, hasta 
alcanzar 175.825 millo
nes de pesetas. Este 
incremento supone 
cuatro puntos menos 
que el registrado en el 
conjunto de la geogra
fía española. 

Obras Públicas subvencionará las 
líneas de autobuses defícitarias 

LINEAS DE AUTOBUSES DEFICITARIAS 
EN LA EXPLOTACIÓN EN C-LM 

mxm^MniKJHJLi 
REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Obras 
Públicas ha aprobado con
ceder un total de 110 millo
nes de pesetas en concepto 
de subvención económica 
a líneas de débil tráfico, es 
decir, a líneas de autobu
ses deficitarias en la explo
tación del servicio de 
transporte público en terri
torio regional. 

Sin este apoyo econó

mico, las empresas conce
sionarias de las líneas no 
rentables dejarían de pres
tar este servicio público, 
quedando muchos núcleos 
de población sin comuni
cación con la capital o con 
zonas de su provincia y el 
resto de la región. 

La mayor parte del 
apoyo que prestará la Con
sejería a líneas de titulari
dad autonómica se cir
cunscribe a a la provincia 

de Cuenca, en la que por 
sus condiciones demográ
ficas y geográficas existen 
29 líneas de autobús no 
rentables para las empre
sas concesionarias. La 
mayoría de los trayectos 
deficitarios unen la capital 
con pueblos de la Sierra. 

Tras Cuenca, la segun
da provincia superior en 
líneas de débil tráfico es 
Guadalajara, con 15 líneas 
defícitarias. 

La provincia de Ciu
dad Real se sitúa en un 
término medio, con diez 
líneas no rentables, cuyo 
déficit enjugará, en todo 
•o en parte, la Consejería 
de Obras Públicas. Por su 
parte, Albacete y Toledo 
se erigen en las provin
cias de Castilla-La Man
cha, con menor número 
de líneas de débil tráfico, 
con 9 y seis, respectiva
mente. 

AILBACIBTl 

cwmcA 
GlíJM2)M^i^]EA| 

TOILIBP© 
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Con este mismo program^̂  

El Leader+ de la Manchuela 
prevé invertir 3.000 millones 

Este proyecto presentado por la Asociación para el Desarrollo 
Integral será financiado en un 40% por inversión privada 

R. LLOPIS 

Cuenca 

A muy pocas fechas de 
que se publ ique en el 
Diario Oficial de Castilla-
La Mancha la convocato
ria que regula la conce
sión y ges
tión de los _^^ 
p r o g r a - \^^gf^ gradas 

mas Lea- JJ^Q ¿^ [pg objetivOS ^«^^1 ^^ ^^ 
der Plus y ^ «i • m u n i c i p i o s 

es contribuir a 

Economía y Empresas de 
Castilla-La Mancha el pro
yecto previsto para la 
comarca de La Manchue

la, en la que 
^ ^ J j t K están inte-

un 

mejorar la calidad 
de vida de los 

ciudadanos y fijar 
poblacián 

Proder II 
d e s t i n a 
dos por la 
U n i ó n 
Europea a 
f o m e n t a r 
el desarro
llo rural de aquellas 
comunidades autónomas 
deprirnidas del viejo con
tinente, los distintos gru
pos de acción local que 
dirigen los citados pro
yectos ul t iman toda la 
documentación que es 
precisa para concurrir en 
esta nueva 

ocasión a un 
p r o g r a m a 
mediante el 
cual se pre
tende crear 
un tejido de 
distintas ini
ciativas vin
culadas al 
t e r r i t o r i o 
para dina-

mizar la actividad social 
y empresarial y al mismo 
tiempo fijar la población 
en el medio rural. 

Según se desprende de 
la documentación con
sultada por el semanario 

de la , zona 
sur de la pro
vincia de 
Cuenca, la 
i n v e r s i ó n 
prevista se 
a p r o x i m a r á 

a los 3.000 millones de 
pesetas, de los cuales el 
40% lo aportan los fon
dos europeos que sostie
nen el Leader Plus, otro 
40% la iniciativa privada 
y el 20% restante las 
administraciones estatal, 
regional y local. 

Con el Lea
der Plus 
e l a b o r a d o 
por la Aso-
e l a c i ó n 
para el 
Desarrol lo 
Integral de 

fomentar a jóvenes La Man-

Villanueva de la Jara (en la imagen) potencia su imagen turística a través del Leader-t-. 

En La Serranía de 
Cuenca, integrada 
por 72 municipios, 

se intentará 

empresarios 
chuela se 
p r e t e n d e 
c o n t r i b u i r 

a mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos 
que residen en los pue
blos de la comarca 
mediante la financiación 
de aquellas iniciativas 
promovidas por las cor

poraciones locales, orga
nizaciones profesionales 
agrarias, agentes econó
micos y entidades mer
cantiles de todo tipo que 
pre tendan conservar el 
patr imonio histórico 
artístico como un recurso 
de rentabilidad turística, 
proteger y conservar el 
medio natural como fac
tor determinante d ela 
realidad paisajística que 
define y configura el 
territorio, así como la 
promoción de activida
des vinculadas al ámbito 
de las nuevas tecnologías 
de la comunicación. 

Con esa estrategia 

también se ha concebido 
el Leader Plus de la 
Serranía de Cuenca, en la 
que están integrados un 
total de"72 municipios, y 
en cuyo territorio se ha 
previsto una inversión de 
2.500 millones de pesetas 
según se desprende de la 
evaluación hecha por los 
técnicos que han elabora
do el programa que va a 
tramitarse ante la admi
nistración europea para 
su posterior aprobación. 

Precisamente el geren
te de Promoción y Desa
rrollo Serrano (Prodese), 
Rodrigo Molina, ha seña
lado a este semanario 

que en esta nueva edi
ción se dará prioridad a 
aquellas iniciativas que 
pre tendan fomentar la 
participación de los jóve
nes y las mujeres en acti
vidades de promoción y 
desarrollo, la implanta
ción de pequeñas y 
medianas empresas en el 
territorio de la Serranía, 
proyectos que mejoren 
las condiciones de la 
comunicación y el trans
porte en la comarca, así 
como el cu idado y la 
atención de las personas 
de la tercera edad para 
que no se desarraiguen 
de su lugar de origen. 

Se procede a 
expropiar 

terrenos de la 
Variante de 

Sonseca 
REDACCIÓN 

Toledo 

El Consejo de Ministros 
ha aprobado el acuerdo 
por el que se declara la 
urgente ocupación de los 
bienes y derechos afecta
dos por la expropiación 
forzosa para la realización 
de las obras de la Variante 
de Sonseca, CN-401 de 
Madrid a Ciudad Real por 
Toledo, p.k. 90,5 al 99,6, 
en el tramo Ajofrín-Sonse-
ca, en la provincia de 
Toledo. 

El presupuesto es de 
1.993 millones de pesetas 
y el plazo máximo de eje
cución de 24 mieses. Esta 
obras fueron licitadas en 
el BOE el pasado 30 de 
julio. 

Se trata de una carrete
ra convencional con calza
da única compuesta de 2 
carriles, con una anchura 
de 3,5 m. cada uno y 2 
arcenes de 1,5 metros, con 
l^miHWW^Rtal da a j ^ ^ o s 
a las propiedades colin
dantes. 

La intensidad media 
diaria de vehículos en este 
tramo es de 5.400 vehícu
los/día . LA velocidad del 
proyecto es de 100 kip/h. , 
con radios mínjmos de las 
curvas horizontales de 
760 m. y pendiente máxi
ma del 2%. 

El proyecto incluye 15 
caminos agrícolas que 
reponen la red existente y 
contempla actuaciones de 
adecuación paisajística de 
recuperación de suelo 
vegetal y revegetación de 
taludes. 

Las Cámaras dan el visto bueno 
a los presupuestos regionales 

í-*.;W** 'eR»;: 
i i, i i í ! • . ^ • 

A.S. 
C-LM 

El presidente regional de las 
Cámaras de Comercio de 
Castilla-La Mancha, Juan 
Antonio León Triviño, fue el 
encargado de dar a conocer 
ante los medios de comunica
ción la valoración de las 
Cámaras de Comercio sobre 
los presupuestos regionales, 
califícándolos de "expansi

vos" y mostrando satisfacción 
ya que "experimentan un 
incremento del 9% respecto al 
pasado año, situándose para 
el ejercicio 2002 en cerca de 
4.000 millones de euros". 

Triviño, quien apoyó tam
bién la decisión de transferir a 
inversiones empresariales 
1.050 millones de pesetas -
una cuarta parte de los presu
puestos- manifestó su preocu

pación por "las pocas inver
siones que se contemplan en 
obra pública e infraestruc
turas". 

A este respecto, el vicepre
sidente de la Junta de Comu
nidades, José María Barreda, 
afirmó que los presupuestos 
"se enmarcan en una política 
encaminada a situar a Casti
lla-La Mancha en la Sociedad 
del Conocimiento", destacan

do además importantes obras 
en infraestructuras que se van 
a realizar como la "Autovía 
de los Viñedos", la ronda de 
Guadalajara y la comunica
ción entre Valdepeñas y Qu-
dad Real". En esta materia 
afirmó que en muchas de las 
obras previstas, como el AVE 
y la Autovía, tendrá mucho 
que decir el Ministerio de 
Fomento. Responsables de las 5 Cámaras y Junta posaron tras el acuerdo. 
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Fabricará yariaŝ  

lUescas se convertirá en el centro 
neurálgico de Airbus España 

La planta toledana de esta compañía aeronáutica ampliará las 
instalacionesf pasando de los 75*000 vn? actuales a 225*000 m^ 

Será un Centro 
Integrado de 
Procesos en 
Compuestos 
de cuarta 

generación 

MóNiCA MORENO 

Illescas (Toledo) 

La factoría de Airbus Es
paña en Illescas (Toledo), 
una de las tres plantas 
que la compañía tiene en 
España, se va a convertir 
en el centro neurálgico de 
este grupo aeronáutico en 
este país. "Se 
ha defendi
do que la so
lución ópti
ma de Air
bus va a ser 
d e s a r r o l l a r 
el centro de 
Illescas hasta 
c o n v e r t i r s e 
en el líder 
mundial, co
mo Centro Integrado de 
Procesos en Materiales 
Compuestos. De tal mane
ra que si falla, Airbus se 
va", manifestó el director 
general de Airbus España, 

^'raMtístó FtíttáWdél¿-Sái¿;.' 

Estas declaraciones las 
realizó Fernández en una 
visita institucional del pre
sidente de la Junta de Co
munidades, José Bono, a la 
factoría de Illescas. Bono 
-que estuvo acompañado 
por el consejero de Ciencia 
y Tecnología, Isidro Her
nández Perlines, la conseje
ra de Industria, Araceli 
Muñoz, así como impor
tantes personalidades del 
mundo empresarial de la 
región- señaló que este pro
yecto de crecimiento Air
bus es "de Interés Regio
nal". 

La compañía va a fabri
car en Illescas varias piezas 
del avión A-380, un super-
jumbo que tiene cinco mo
delos y que realizará su 

primer vuelo el 
15 de noviem
bre de 2004, 
aunque a me
diados de 2003 
una de las sec
ciones del avión 
saldrá de las 
instalaciones de 
Illescas. Una de 
las novedades 
de este avión, 

que se fabrica con el objeti
vo de arrebatar el monopo
lio al Boeing, es que es la 
primera vez que un fusela
je de un avión de más de 
100 pasajeros está hecho en 

"'fibra dé'carbono. 

Esta planta ampliará las 
instalaciones, pasando de 
los 75.000 metros cuadra
dos a los 225.000 metros 
cuadrados, y con una plan
tilla de más de 500 perso
nas (actualmente hay 160), 
convirtiéndose en un Cen
tro Integrado de Procesos 
en Composición de cuarta 
generación. Asimismo au
mentará el número de má
quinas, de 16 a 43. 

"La factoría de Illescas 
va a pasar de ser el 8% al 
20% de Airbus España", in
dicó el director general de 
la compañía. 

Airbus España incrementará el número de máquinas de la planta de Illescas de 16 a 43. 

¿á 
560 Toneladas 

de peso máximo de despe
gue. 

rjiy metros 

de longitud 

"5^ metros 

de altura 

16 horas 

de vuelo sin escalas. 
Máxima distancia Londies-
Singapur 

Por otra parte, Francis
co Fernández indicó que 

buscan empresas colabo
radoras ya que el 45% 
del A 380 es fabricado 
por firmas subcontrata
das. Así, por ejemplo, 
empresas que realizan 
trabajos en fibra de car
bono para la factoría de 
Illescas están Mudem, 
Aya, Jupasa, ICSA y 
Composystem, todas 
ellas instaladas en la 
provincia de Toledo. 

Del centro de Illescas 
saldrán piezas a las otras 
dos plantas de Airbus en 
España, Getafe (Madrid) 
y Puerto Real (Cádiz), 
que posteriormente se 
trasladarán hacía Tou-

lousse (Francia) donde 
se terminará de montar 
el avión. 

El coste de este pro
yecto a nivel europeo es 
de 2 billones de pesetas, 
de los que el 10% se in
vertirán en España y su
pone un esfuerzo de 12 
años de desarrollo. Ade
más se crearán 140.000 
empleos y más de 800 
compañías estarán invo
lucradas. 

Airbus está formada 
por EADS, con el 80% de 
participación, y BAE 
Systems que cuenta con 
el 20% de la compañía 
aeronáutica. 

"'"V 
iPLNION 

"ís «lilóáicA MORENO 

Una apuesta 
por 

el ñituro 

.•\hora es 
el mo
mento pa
ra realizar 
este pro
grama de 
A i r b u s " . 

Así concluía el director ge
neral de Airbus España, 
Francisco Fernández Saiz, 
la presentación del proyec
to de Airbus Espafia en la 
factoría de Illescas (Tole
do). Estas palabras parecen 
paradójicas en el panora
ma internacional que esta
mos viviendo, donde k s 
compañías aeronáuticas 
están viviendo una situa
ción de crisis que desenca
denará la desaparición de 
algurus y la pérdida de 
miles de trabajo. Pera esto 
no es sólo a nivel interna
cional sino que ya en Cas
tilla-La Mancha se están 
ivotando los efectos, así la 
compañía ICSA en Toledo 
ya no tiene pedidos para el 
siguiente año, algo que es 
preocupante. Mientras 
unas ven el futuro con in
quietud, otras, del mismo 
sector, lo ven con muchas 
posibilidades. Supongo 
que este grupo habrá he
cho sus estudios de viabili
dad y que estos habrán si
do positivos, porque sino 
no creo que se hayan meti
do en esia proyecto de Va
rios miles de millones. De 
ser así, nos aportará mu
chos beneficios a los caste-
üanomanchegos, y a un 
pueblo en desanoUo, co
mo es niescas. 

-P^T 

Telefónica colaborará en 
la Semana de la Ciencia 

F. J. LL. N . 

Toledo 

La compañía Telefónica, a 
través de su Fundación, 
va a colaborar en la Sema
na de la Ciencia y la Tec
nología que se celebrará 
en Castilla-La Mancha del 
5 al 11 de noviembre pró
ximos, fomentando voca
ciones entre los alumnos 
de primaria y secundaria, 
"para que vean las posibi
lidades profesionales que 

tienen tanto la investiga
ción como las nuevas tec
nologías", afirmaba el di
rector general de Funda
ción Telefónica, Femando 
Villalonga, durante la fir
ma del convenio con el 
consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Her
nández Perlines. 

Villalonga destacó esta 
iniciativa del Gobierno re
gional, ya que cree que la 
educación constituye el 

campo más idóneo para 
fomentar las tecnologías, 
"que son una apuesta de 
futuro". 

Además de la partici
pación en esta Semana de 
la Ciencia, Telefónica ha 
puesto al servicio de la 
Consejería sus dos porta
les educativos: EducaRed 
y CampusRed, cada uno 
de ellos dirigido a alum
nos con distinta prepara
ción académica. 

La UCLM y la coop. San Isidro 
suscriben un convenio de I+D 

REDACCIÓN 

C-LM 

La cooperativa "San Isidro" de 
Quintanar dd Rey (Cuenca) y 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) han suscrito 
un convenio de colaboradón 
por el que la institución acadé
mica se compromete al apoyo 
científico y tecnológico, así co
mo a la prestación de servicios 
a la cooperativa con el fin de re
alizar im estudio sobre valora
ción de la calidad de la uva a 

través de la aplicación de un 
método innovador de análisis 
de vinos y mostos mediante in-
firarrojos. 

Para lograr ese objetivo, que 
puede considerarse pionero en 
Castilla-La Mancha, 'San Isi
dro" ha adquirido la tecnología 
más innovadora para determi
nar aquellos parámetros que 
determinan la calidad de la uva 
como el grado, PH, acidez to
tal, intensidad cobrante, nivel 
de potasio, y estado sanitario. 

Según informa UCAMAN, 
en nota de prensa, la realiza-
dón del proyecto, que puede 
ser el preludio de la futura co
laboradón entre ambas partes 
y que f)osibílitará a la coopera
tiva la apertura de líneas de 
I+D, se enmarca dentro de la 
estrategia de "San Isidro", de 
producir menos uva, pero de 
más calidad, ante la situadón 
excedentaria que atraviesa el 
mercado vitivinícola en la ac
tualidad. 
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,f„f. El Análisis de Peligros y Puntos de Control Crítico es obligatorio en todas las empresas del sector agroalimentario. 

En abril del pró^^ 

Ucaman implanta el APPCC 
en almazaias-coopeíatívas 

MómcA MORENO 

C-LM 

La Unión de Cooperati
vas de Castilla-La Man
cha (Ucaman) ha realiza
do una labor de informa
ción del sistema de con
trol de puntos críticos o 
más conocido como 
"Análisis de Peligros y 
Puntos de Control Críti
co" (APPCC) entre las 
más de 220 almazaras de 
la región. Según la técni
co sectorial del aceite de 
oliva de Ucaman; Nuria 
Villanueva, "pretende
mos que en abril del pró
ximo año todas las alma
zaras ya estén trabajando 
con este sistema de pun
tos críticos". 

El Real Decreto 
2207/95 indica que todas 
las empresas del sector 
al imentario t ienen que 
desarrollarlo y lo que se 
pretende es mantener la 
seguridad de los alimen
tos como prioridad máxi
ma y planificar la forma 
de evitar los problemas 
en vez de esperar a que 
ocurran para controlar
los, así como intentar 
mejorar la cal idad 
medioambiental. 

Ucaman hizo un diag
nóstico entre los meses 
de marzo y abril de cómo 
estaban las almazaras de 
la región en este sistema. 
Las visitas pre tendían 
conocer hasta qué punto 

Este sistema pretende mantener la seguridad de los 
alimentos y mejorar la calidad medioambiervtáL 

conocían el APPCC .y si 
éstas lo tenían implanta
do o estaba en proyecto. 
"El resul tado fue que 
había muchas que lo 
conocían pero no tantas 
que lo tuvieran. Ahora la 
situación ha cambiado, 
todas lo conocen y 
muchas de ellas van 
comenzar y ya lo están 
d e s a r r o l l a n 
do", comenta 
Nur ia Villa-
nueva. 

Aunque el 
aceite es un 
p r o d u c t o 
muy seguro 
la normativa 
es obligatoria 

para todas 
las indus
trias, siendo las que pri
mero lo adoptaron las del 

sector cárnico, lácteo o 
pastelero. En la actuali
dad se está dando un 
impulso grande a las 
industrias que no había 
implantando antes este 
sistema, entre las que se 
encuentran las almaza
ras. 

Este programa de 
autocontrol sanitario está 

basado en 
m e j o r a r 
cons ide ra 
blemente 1 
calidad del 
p r o d u c t o , 
o b t e n i e n 
do alimen
tos más 
sanos y 
s e g u r o s , 
satisfacien

do mejor al consumidor 
y creando una mejor 

En la actualidad se 
está dando un 

impulso grande a las 
industrias que no 

habían implantado 
el sistema 

imagen de la empresa. 
"Se eliminan los costes 
añadidos y se reduce el 
número elevado de aná
lisis y las pérdidas fina
les del p roduc to son 
menores", manifiesta la 
técnico de Ucaman, 
Nuria Villanueva. 

Entre las fases que se 
realizan en este sistema 
se encuentra el control 
del agua potable, la lim
pieza y desinfección, la 
des insec tac ión -des ra t i -
zación, los desperdicios 
y la higiene personal . 
"Todos los controles 
están hechos por escrito, 
de tal manera que si en el 
proceso de producción 
hay un problema sea 
fácil localizar donde está 
este y cómo solucionar
lo", indica Villanueva. 

Ejemplo de un programa de Autocontrol Sanitario 

1.- Diagnóstico inicial del APPCC en la 
industria: se deben estudiar los produc
tos generados por la industria en cues
tión. 
2.- Establecimiento de Puntos Críticos de 
Control General: punto crítico es aquel 
en el que se puede aplicar una medida de 
control y un peligro, que en su caso pue
da ser evitado a un nivel aceptable. Den
tro de estos ptmtos se estiman: el agua 
potable; la limpieza y desinfección; la de-
sinsectación-desratización; los desperdi

cios; el transporte, etc.. 
3.- Diagrama de flujo en el que se descri
birá esquemáticamente todas las fases de 
producción de los productos. 
4.- Tablas de gestión en las que se estudia 
cada fase del diagrama de flujo y debe 
contenen la fase, el peligro, las fases pre
ventivas, la vigilancia, la frecuenda^tc... 
5.- Documentación en todos los procedi
mientos. 

6.- Mantenimiento y seguimiento del 
programa. 

También se realizarán estudios de recogida de residuos. 

Primer complejo 
medioambiental 

en Comsermancha 
La mancomunidad podría convertirse en 

la primera promotora de este tipo 
M* JOSÉ G'-CEBVIGÓN 

Ciudad Real 

La Mancomunidad de Servi
cios Comsennancha podría 
convertirse en la promotora 
del primer Complejo Medio;-
ambiental Integral de Casó-' 
lla-La Mancha, de Uegar a 
buen puerto el proyecto en 
estudio que elaboran los téc-
lücos de esta Mancomuni
dad, que aglutina a 21 muni
cipios de las provincias de 
Gudad Real, Toledo y Cuen
ca. 

Existen muy pocas expe
riencias de este tipo en nues
tro país, por lo 
que Comser
mancha sería 
pionera en Cas
tilla-La Mancha 
si pone en mar
cha este tipo de 
complejos, se
gún explicó su 
presidente, Án
gel Antonio 
Ruiz Palomares. 

Los objetivos de este 
Complejo Medioambiental 
Integral de Castilla-La Man
cha serían, entre otros, los si
guientes: obras de inversión 
y explotación del vertedero 
clausurado para el aprove
chamiento eléctrico del bio-
gás, un proyecto que actual
mente se está desarrollando, 
y en general la potenciación 
de las energías renovables; 
posibles proyectos de obras y 
explotación de los residuos 
peligrosos M.A.R. y M.E.R. 

También se contemplan 
obras de inversión y redda-

4 J ^ 
Entre los objetivos 
de este complejo 
están obras de 

inversión y 
explotación de 

vertederos 

do de los neumáticos-ruedas 
y de residuos industriales; 
trar\sformación de ordenado
res, teléfonos móviles y, en 
general, chatarra electrónica, 
como pequeñps electrodo-
mesticos, televisores, impre
soras, fotocopiadoras, etc. 

Comsermancha ha anali
zado además la explotación 
en el redclado de RSU de los 
puntos limpios instalados o 
que se hagan lai el futuro; el' 
trataiiüento-de LÓDÉIS dé las' 
depuradoras de aguas resi
duales, o, en su caso, la ex
plotación inte^;ral de las mis

mas, según se 
recoge en el 
BOE 166 (Plan 
Nacional de 
Lxlos de De
puración de 
Aguas Resi
duales EDAR-
2001-06). 
Por último, 
también se 

contempla dentro de este 
complejo medioambiental la 
realización de estudios técni
cos y trabajos de ingeniería, 
especialmente relacionados 
con el medio ambiente, 
residuos urbanos, aguas, etc., 
(con laboratorio propio). 

Comsermancha cubre un 
radio de acción de más de 
150.000 habitantes y cuenta 
con un centro pionero en 
Castilla-La Mancha, su Cen
tro de Tratamiento de Resi
duos Urbanos, diseñado pa
ra tratar y reciclar los resi
duos de más de 300.000 habi
tantes. 
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DAVID GARCÍA 

Albacete 

Los polígonos industríales 
de la provincia de Albace
te presentaron esta sema
na su catálogo promocio
nal y la página web, den
tro del maco de la VII edi
ción de la Feria de mues
tras Expoalbacete. 

La Federación de Polí
gonos de Albacete (Fepab) 
que se ha constituido 
recientemente con el obje
tivo de unificar esfuerzos 
y ofertar a los empresarios 
nacionales y extranjeros 
los tres 
m i l l o n e s 
de metros 
cuadrados 
de suelo 
indus t r ia l 
que exis
ten en la 
provincia, 
a n u n c i a 
ron que la 
e l a b O í a 

En el catálogo por ̂ m̂^̂^ 

La Federación de Polcónos de 
Albacete se ¡nromociona en la web 
En www*fepah,com se ofrecen datos geográficos, económicos y estadísticos 

además de contactos que pueden resultar interesantes para el inversor 

Albacete está 
situada en una 

situación 
geocomercial y de 
comunicaciones 

estraté^ca 

catalogo y la 
página son un instrumen
to más para sacar al mer
cado exterior la posibili
dades que tiene el sector 
industrial en esta provin
cia. 

Ajuicio de siis resRon-
sables esta iniciativa atra
erá a jnver-
s o r e s 
nacionales y 
foráneos que 
p e r m i t i r á 

econótñicos y un 
estudio de la 

CMt> 
La web consta de 

tres apartados: 
p^m^ .bhcdización,datos 
de obra y =̂̂  
n u e v o s 
puestos de 
trabajo que 
se traduci
rán en rique
za. 

En el catálogo se dan 
cita todos los polígonos de 
la provincia: Campollano, 
Camporroso, Casas Ibá-
ñez. El Campillo (Elche de 
la Sierra), El Mugrón de 

Almansa, El Salvador (La 
Roda), Garysol (La Gine-
ta). Los Villares (Caudete), 
Romica (Albacete) y 

Sapresv i l l a -
r r o b 1 e d o 
(Villarroble-
do) y se invi
ta a incorpo
rarse a los 
que de 
momento no 
se han suma
do a esta ini
ciativa. 

_ „ En el caso de 
Campollano se exponen 
las características técnicas 
del mismo, destacando 
que es la mayor zona 
industrial de Castilla-La 
Mancha con 700 empresas 
y una próxima ampliación 
de 648.050 metros'cüá'~ára-
dos que acometerá Sepes. 

Campol la 
no ofrece a 
las empre
sas todos 
los servi
cios nece
sarios para 
su funcio
n a m i e n t o , 
incluyendo 
fibra ópti
ca, lo que le 

convierte en un lugar pri
vilegiado para la inver
sión. 

Lo mismo se hace con 
el resto de zonas indus
triales de la provincia. Se 
indica el suelo disponible. 

Universidad 

ledo 
La Roda • 

la Gmefa # 

Albacete ¡Campoüana) 

• Cn'iíchula 
AlmarSS"' 

Adeca invita a que se unan a esta iniciativa más entidades de suelo industrial. 

la parcela mínima, los 
retranquees, la altura 
máxima y la mínima libre, 
el índice de ocupación y la 
edificabilidad. 

A lo largo de sus 25 
páginas el catálogo ofrece 
toda la ir\formación nece
saria para conocer porme-
norizadamente las claves 
del suelo industrial en 
Albacete. 

En la página web 
(www.fepab.com) se 
encuentra también esta 
información, acompañada 
de datos geográficos, eco
nómicos y estadísticos 
además de contactos que 
pueden resultar de interés 
para el inversor. 

La web ofrece una infonnación ponmenorizada de cada polígono. 

La página diseñada se titulado "El efecto Albace-
divide en tres apartados: 
localización del polígono, 
espectro económico de 
Albacete, incluido un 
estudio elaborado por la 
Urüversidad de Barcelona 

te" que se puede "bajar" 
de la página si se desea 
imprimirlo y un apartado 
de direcciones y contactos. 
La estratégica situación 
geocomercial de Albacete 

y su magnífica red de 
comunicaciones convier
ten a la provincia en un 
enclave privilegiado de la 
inversión empresarial, 
cuyas ventajas operativas, 
en un ámbito de actuación 
de dos horas, superan 
incluso la ubicación 
empresarial en la misma 
Puerta del Sol de Madrid. 

En lo referente al merca
do potencial de comprado
res, la población bajo 
influencia de dos horas de 
Albacete, es un total de 
once millones de habitan
tes, lo que se aproxima a la 
tercera parte de la pobla
ción española según se 
desprende del último 
padrón. 

El presidente de la Aso
ciación de Empresarios de 
Campollano (Adeca), 
Miguel Sánchez-Flor 
Piqueras manifestó su 
satisfacción por haber 
superado el individualis
mo y dar una imagen de 
conjunto en aras al interés 
general y al desarrollo de 
la provincia. "Para mi es 
importante que desde la 
Federación una vez consti
tuida y funcionando, sepa
mos poner sobre la mesa 
todas las ventajas que 
tenemos y así, entre todos, 
consigamos llevar todo el 
suelo industrial pero sin 
olvidar que el cliente bus
cará el suelo que más le 
interese". 

REDACCIÓN/ A . S . 

C-LM 

En las I Jornadas sobre 
Gestión Informatizada de 
Cooperativas y Explota
ciones Agrarias celebradas 
en Toledo con la colabora
ción de las organizaciones 
agrarias de la región y 
organizadas por la Dipu
tación de Toledo, se indicó 
que la informatización 
agrícola tan sólo abarca al 
20% del sector en la pro
vincia de Toledo, frente al 
60% que existe a nivel 
europeo. 

Un dato, el del 20%, 

Los jóvenes aglutinan el uso de 
internet en el sector agiraiio 

No existen ayudas específicas para informatízar la empresa 
agraria, aunque se pueden acoger a líneas generales de inversión 
muy optimista, según 
Rafael Juárez, Técnico de 
Coag-IR, aunque no 
incierto ya que cualquier 
gestión agrícola, sino es de 
forma directa, es indirec
tamente como está relacio
nada con informática e 
internet ya que cada vez 

más las solicitudes de 
ayuda a la PAC u otras 
subvenciones, así como las 
cuentas de las cooperati
vas, que se hacen a través 
de gestión de ordenado
res. 

"No obstante -conti
nuaba Rafael Juárez- quie

nes más trabajan con los 
programas informáticos, y 
con mucha diferencia, son 
los jóvenes agricultores". 

La Diputación organizó 
estas jomadas en respues
ta a la demanda de los 
agricultores, que a través 
de las asociaciones agra

rias plantearon la necesi
dad de desarrollar estas 
actividades. 

Respecto a las posibles 
subvenciones que la insti
tución provincial pudiera 
ofrecer para modernizar 
las instalaciones agrarias y 
ganaderas de la provincia. 

el presidente de la Diputa
ción recaló que "aunque 
no es competencia nuestra 
podemos estudiar suscri
bir un convenio con las 
asociaciones agrarias para 
la adquisición de sistemas 
informáticos para sus 
explotaciones", señaló 
Miguel Ángel Ruiz Ayú-
car. 

Las ayudas existentes 
por el momento para nue
vas tecnologías en el sec
tor agrario no son específi
cas, sino que se engloban 
dentro de lo que podrían 
ser ayudas a la inversión. 
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Situado junto ala N-H ê̂ ^̂  

Zenit Alcolea lleva dos años 
al ^ îe de la canreteira' ff 

F. J. LLANA NETO 

Alcolea del Pinar (Guadalajara) 

Camioneros y turistas de 
paso por la localidad 
guadalajareña de Alcolea 
del Pinar tienen el mejor 
lugar de descanso en el 
hotel Zenit Alcolea, 
perteneciente a la cadena 
hotelera fundada por Ja
vier Catalán que comen
zó su andadura allá por 
el año 1999. 

Junto a la carretera 
Nacional II, en el kilóme
tro 132 se encuentra este 
establecimiento hotelero 
de tres estrellas que se 
levanta sobre dos plan
tas decoradas de una for
ma sobria y sencilla, pa
ra ofrecer comodidad y 
funcionalidad por enci
ma de cualquier otra co
sa ornamental. 

Zenit Alcolea cuenta 
con treinta y nueve habi
taciones, de las que nue
ve son dobles, con dos 
camas cada una de ellas. 
Otras doce son indivi
duales, mientras que las 
18 restantes son también 
dobles, pero con camas 
de matrimonio. 

Todos los aposentos 
disponen de los servicios 
más indispensables para 
hacer el alojamiento lo 
más agradable y confor
table posible: teléfono, 
baño completo, televi
sión, etc. 

El resto de zonas pú
blicas del hotel disponen 
de aire acondicionado, y 
para los amantes del ocio 

El establecimiento de tres estrellas pertenece 
a la cadena fundada por Javier Catalán 

El hotel lleva funcionando desde el año 1999. 

se ha habilitado un salón 
en el que se puede dis
frutar de tele-juegos. 

Este hotel de carretera 
está estratégicamente si
tuado, ofre
ciendo gran
des atracti
vos turísti
cos en sus 
alrededores, 
así como la 
p o s i b i l i d a d 
de desarro
llar deportes 
de aventura. 
Así, por 

ejemplo, se 
ubicado a 19 kilómetros 
de Sigüenza y a cerca de 
sesenta kilómetros de la 

Levantado en dos 
plantas dispone de 
39 habitaciones, 

nueve de las cuales 
son dobles con 

dos camas 

zona conocida como el 
Alto Tajo. 

El hecho de que esté 
en plena N-II es el moti
vo por el que los trans

p o r t i s t a s 

son sus 

encuentra 

p r i n c i p a 
les clien
tes, que en 
la mayor 
parte de 
los casos 
suele per
noctar por 
un peque
ño perio

do de tiempo, general
mente de una noche. 

Esto no es óbice para 
que en los puentes festi

vos algún turista se deje 
"caer" por este estableci
miento, en el que sus 
propietarios están estu
diando la reforma de la 
primera planta. 

Zenit Alcolea ofrece 
servicio de restaurante y 
cafetería durante las 24 
horas del día, contando 
además con una campa 
de 20.000 metros cuadra
dos de superficie desti
nada al aparcamiento de 
los vehículos de los 
clientes. 

Zenit Alcolea 
Ora. N-II, km.132 

Alcolea del Finar (Guadalajara) 
T£no:94930 0096 

El restaurante ofrece una excelente relación calidad-precio. 

Joi^e Manrique 
abrifá un salón para 

200 comensales 
Si se cumplen los plazos previstos estará 

fincdizado en las próximas navidades 
F. J . U . N. 

La Almarcha (Cuenca) 

El restaurante Jorge Manri
que va a aumentar su oferta 
de servicios, con la cons
trucción de un nuevo salón 
con capacidad para cerca de 
doscientas personas, que 
estará abierto en las próxi
mas navidades si se cum
plen todos los plazos pre
vistos. 

El responsable del esta
blecimiento, Alfonso de 
Dios, explica que esta am
pliación permitirá albergar 
celebraciones de bodas, co
muniones y reuniones de 
empresa, manteniendo la 
relación calidad-precio que 
siempre les ha distinguido. 

El restaurante está situa
do junto a la carretera de 
Cuenca a Alcázar, y en él se 
pueden disfrutar desde el 
primer café hasta las cenas 
íntimas o la celebración de 
algún acontecimiento espe
cial, pasando por convidas 
de empresa. 

Dentro de una gastrono
mía muy variada, el cordero 
al homo es la especializad 
de la casa, sin desdeñar o-
tros platos como los pesca
dos frescos o incluso los ma
riscos, que también gozan 
de una gran aceptación en
tre los clientes. 

Jorge Manrique tiene 
una capacidad pa 'ra 'cérS" ' 
de ochenta comensales, 
cuya tipología es muy va
riada: obreros, empresa
rios, turistas de paso, etc. 

El restaurante se adapta 
perfectamente a las carac
terísticas de esta clientela, 
ofreciéndoles diariamente 
una variada selección de 
menús a unos precios muy 
competitivos, "ya que cali
dad y economía son nues
tras señas de identidad", 
concluye Alfonso de Dios. 

Restaurante Jorge Manrique 
Ctia. Cuenca-Alcázar, km. 64 

La Almarcha (Cuenca) 
Tfno: 969191710 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORA^ DE PAGO 

PREOO ANUAL 8.000 pesetas 
I I Talón bancario 
I I Giro o transferencia 
I I Domiciliación bancario 

NOTA: Esto suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Ca¡a de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección 
Población Tolf.: 

Firma autorizado 

IDEUSTILLA-LA MANCHA M I 

RECIBO BANCARIO 
Muy S e ñ o r m í o : Le ruego se s i rva ca rga r en m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD OFICIIOV DJC HS CUENnV 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de correos, 139. cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 

• EXPO AMBIENTE 
Fecha: Del 7 al 11 de 
noviembre 
Sector: Exposición de 
tecnología y 
medioambiente 
Lugar: Lisboa 
(Portugal) 

• AGRITECHNICA 
Fecha: Del 13 al 15 de 
noviembre 
Sector: Feria interna
cional de maquinaría 
agrícola. 
Lugar: Hannover 
(Alemania). 

• FSB COLONIA 2 0 0 1 
Fecha: Del 7 al 9 de 
noviembre 
Sector: Feria monográfica 
internacional de espacios 
libres, deportes y 
piscinas. 
Lugar: Kóln (Alemania) 

• INTERNATIONAL 
HORTI FAIR 2 0 0 1 
Fecha: Del 31 de octubre 
al 3 de noviembre 
Sector: Feria de Tecnolo
gía Hortículoa. Exposi
ción floral internaconal. 

r • 'rt V 

Lugar: Amsterdam 
(Holanda). 

•A' GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 39 

Subvenciones y ayudas 

A SUBVENCIÓN A lA INNOVACIÓN 

Objeto: Promover la mejora de la capacidad tecnológica e innovadora en la región, a 
través de proyectos de investigación y desarrollo tecnológico. 

Destinatarios: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y oigcinismos inter
medios. 

Importe: Máximo el 50% de la inversión aprobada, que se podrá elevar al 75% para 
organismos intermedios. 

Criterios: Innovación, I+D, infraestructruas y servicios de apoyo a la innovación y estu
dio, diagnosis, diagnosis, difusión y sensibilización tecnológica. 

Documentación a aportan Certificaciones de estar al corriente de obligaciones Fiscales y 
de la Seguridad Social; Certificado de nivel de empleo; Certificado de no haber solicita
do anteriormente la ayuda; Fotocopia compulsada del DNI; Memoria del proyecto; Pre
supuesto detallado. 

Fin de plazo: 1 de julio de 2002. 

Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse en cualquier registro perte
neciente a la Administración del Estado, a la de las Comunidades autónomas y a la de 
aquellas Entidades Locales que hubieran suscrito el oportuiK) Convenio, así como en las 
oficinas de correos o en cualquier otra forma prevista por ley. 

Unidad orgánica competente: EX3 Promoción y Desarrollo Empresarial. 

• PRÉSTAMOS PARA RENOVACIÓN DEL PARQUE DE VEHÍCULOS A 
EMPRESAS DE TRANSPORTE PÚBUCO DE VIAJEROS O MERCANCÍAS 
Destinatarios: Empresas titulares de autorizaciones de transporte público de viajeros o 
mercantías con antigüedad de al menos un año. Los vehículos usados adquiridos para 
renovar flota serán de edad inferior a los sustituidos y no superior a dnco años. 

Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse en cualquier registro perte
neciente a la Administración del Estado, a la de las Comunidades autónomas y a la de 
aquellas Entidades Locales que hubierein suscrito el oportuno Convenio, así como en las 
oficinas de correos o en cualquier otra forma prevista por ley. 

Información adicional: Es imprescindible que la empresa solicitante no tenga sanciones 

pecuniarias impvie^tas ppfjesolución fümepor infracdón a la normativa de ordenación 

del transporte terrestre. 

Organismo: D.G. Carreteras y Transportes. 

• Ferias 

TOLEDO 

III FERIA MULTISECTORIAL DE NORA 
(PORA) 

Fecha de celebración: 
Del 27 de octubre al 1 de noviembre 

Sector: 
En esta feria estarán representados todos los 
sectores más importantes de la provincia de 

Toledo 
Lugar: 

Recinto Ferial de Mora 
Organiza: 

Asociación de Empresarios de Mora y 
Comarca (ASEMYC) 

Teléfono: 925 32 20 43 

TOLEDO 

II SALÓN DE LA INNOVACIÓN 

Fecha de celebración: 
Del 19 al 21 de noviembre 

Sector: 
Es un escaparate de investigación y desa
rrollo para las empresas de Ciudad Real y 
estudiantes de la Universidad de Castilla-

La Mancha. 
Lugar: 

Pabellón Ferial de Ciudad Real 
Organiza: 

Confederación de Empresarios de Ciudad 
Real (Ceoe-Cepyme) y la Diputación de 

Ciudad Real 

Teléfono: 926 25 03 00 

• Libros 
TURISMO 

Cuenca, 
Ciudad de 
Congresos 

A U T O R E S V A R I O S 

FuNDAQÓN CUENCA 

CIUDAD DE CONGRESOS 

Cuenca, Ciudad de Congre
sos es una gruía de recur
sos turísticos, principal
mente establecimientos 
hoteleros y restaurantes, 
con la que se pretende 
promocionar como lugar 
adecuado para la celebra
ción de congresos subven
ciones de todo tipo. En 
este soporte de promoción 
aparecen reflejadas 112 
empresas vinculadas de 
una u otra forma al sector 
turístico y que además 
han colaborado en el dise
ño y la edición del mismo. 
La guía recoge no sólo 
hoteles y restaurantes sino 
también lugares para el 
ocio y esparcimiento junto 

EURO 

Guía de la 
adaptación al 

Euro 

AUTORES VARIOS 

ADADE 

BARCELONA 

a las infraestructuras com
plementarias que influyan 
en los movimientos turís
ticos. Está promovida por 
la Fundación "Cuenca, 
Ciudad de Congresos", en 
la que están integrados la 
Consejería de Industria y 
Trabajo, la Diputación de 
Cuenca, el Ayuntamiento 
de la capital, la Cámara de 
Comercio, la Federación 
de Asociaciones de 
Empresarios de Cuenca y 
Caja Castilla-La Mancha. 
Será presentada a partir 
del mes de noviembre en 
las principales capitales 
del país como Madrid, 
Barcelona, Sevilla o Bil
bao. 

La intención de esta guía 
del eu ro que edita 
Adade no es asustar al 

• Horario AVE 

empresar io , s ino más 
bien todo lo contrario: 
"ayudarle a pensar cuá

les son las cosas impor
tantes que usted tiene 
que tener p r e p a r a d a s 
para el 1 de Enero de 
2002", tal y como indi
can los autores en la 
introducción de la guía. 
Según Adade ofrecen u n 
m a n u a l pa ra que , 
s iguiendo sus indicacio
nes, los c iudadanos 
podamos ir haciendo lo 
que corresponde o, en el 
caso de que haya gestio
nes que no se p u e d e n 

hacer por sí solos, o 
s implemente no hay 
t i empo pa ra hacerlas , 
pueda ponerse en con
tacto con esta consulto
ra. "Nuest ra pretensión 
es recoger aqu í de 
forma práctica, clara y 
con lenguaje sencillo lo 
que usted como empre
sario, debe saber res
pecto al euro y ha de 
aplicar en su empresa", 
expresan en esta guía 
los autores. 
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Viernes, 26 de octubre de 2001 

Nombres propios 
Rafael Martín Móleroy 

Dtm* QraL. Caja Rural de Toledo 

El director general de la Caja Rural de 
Toledo, Rafael Martín Molero, ha da
do la bienvenida a los directores de 
recursos humanos de las cooperativas 
de crédito repartidas por todo el terri
torio nacional, y que se han reunido 
en Toledo. La Unión Nacional de Co
operativas (UNACC) ha organizado 

estas jomadas por segundo año consecutivo, en las 
que se pasa revista a temas de actualidad relaciona
dos con este departamento. 

Dardel Romero^ 
ex'presidente de Asecam 

Daniel Romero ha dimitido como 
presidente de la Agencia de Gestión 
de la Energía de Castilla-La Mancha 
(Agecam) por motivos que juzgó 
estrictamente personales. Daniel 
Romero, que cumpliría en enero 
dos años al frente de esta institu
ción, ha anunciado que la sucesión 

en el mismo corresponderá a la consejera de Indus
tria y Trabajo, Araceli Muñoz, aunque deberá ser 
ella -manifestó- quien haga oficial este anuncio. 

Francisco Fernández, 
Director Qenercd. de Airbus Estxxña 

El director general de Airbus Espa
ña, Francisco Fernández Sáiz, ha 
manifestado que la fábrica que la 
compañía tiene en la localidad tole
dana de Illescas se va a convertir 
en el centro neurálgico de este gru
po aeronáutico en España. La com
pañía fabricará en esta factoría va

rias piezas del avión A-380, un superjumbo que 
tiene cinco modelos. 

Juan Antonio LópeZ'Qasco, 
Consejero Delesado de Uniarte 

Uniarte y Sinae van a invertir 840 mülones de pesetas 
en la construcción y puesta en marcha de una planta 
de biomasa en la localidad toledana de Ocaña, que 
permitirá utilizar los residuos de la madera para la 
producción de energía eléctrica. El consejero delegado 
de Uniarte, Juan Antonio López-Gasco, señala que el 
estado de las obras está muy avanzado, por lo que se 
calcula que en marzo de 2002 se pueda realizar la 
inauguración oficial de esta instalación. 

Manuel Romero de Avila, 
Qerente de Morosa 

El gerente de la empresa Marosa, Manuel Romero de 
ÁvUa, critica la situación que ha provocado la puesta en 
marcha del Consejo Regulador de Denominación de Ori
gen Azafrán de la Mancha, que sólo permite que se ex
porte este producto bajo el indicativo Mancha sólo cuan
do es calificado por el Consejo. Anteriormente, entraba 
en este "saco" la mayoría del azafrán del mundo y ahora 
-según el empresario- se están cancelando muchos pedi
dos por no llevar este etiquetado. 

Emilio Menéndez Pérez 

Ingeniero de Minas e Investigador 

^̂ La energía eólica es 
competitiva económicamente'' 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

Hace tres años, los diferentes 
agentes sociales y la Admi
nistración regional acorda
ron impulsar la energía eólica 
en el marco del U Pacto In
dustrial. Gracias a este apo
yo, Castilla-La Mancha ha 
pasado de tener una produc
ción de casi cero a cerca de 
470 Megawatios (MW) de 
potencia instalada, y aproxi
madamente 1.700 puestos de 
trabajo vinculados, directa o 
indirectamente, a las energías 
renovables. El ingeniero de 
Minas e Investigador, Emilio 
Menéndez, ha presentado en 
Toledo el libro "Energías Re
novables: sustentabilidad y 
creación de empleo", en el qtie 
describe las ventajas sociales 
y económicas de estas fuentes 
de energía frente a las tradi
cionales. 

Pregunta.- Las ventajas de 
las energías limpias son evi
dentes; sin embargo, ¿son 
rentables desde el pimto de 
vista económico? 

Respuesta.- La energía eó
lica hoy sí, ya que genera en
tre 7 y 9 pesetas por kilowa-
tío/hora y, por ejemplo, si lo 
comparamos con la nuclear, 
cuando una central se pone 
en marcha para devolver sus 
créditos ha de facturar a unas 
16 pesetas. Evidentemente, 
cuando los ha devuelto pue
de facturar a un precio más 
barato, a tres o cuatro pesetas, 
pero si consideramos todo el 
ciclo de la nuclear -con la reti
rada de funcionamiento de la 
planta, de los residuos, con su 
almacenamiento, etc.- una 
eólica es mucho más barata. 

P.- Y dentro de las reno
vables, ¿cuál es más viable? 

R.- La eólica es competiti
va; la solar tardará un tiempo, 
ya que es más costosa por ser 
más dispersa y requerir una 
concentración más alta, pero 
creo que sí será rentable en un 
futuro. En este sentido, tene
mos que seguir jugando con 
varias energías (carbón, hi
drocarburos...) e ir asumien
do que los riesgos asociados 
con las energías tradicionales 

'El empresario se va implicando 
en las energías renovables en la 
medida que va viendo que el 

negocio es más seguro" 

% *vO % '<' %y '* "í̂ ' \ 

Emilio Menéndez presentó su libro en Toledo. 

sean los menos posibles, so
bre todo tras los aconteci
mientos del 11 de septiembre. 

R- Entonces, ¿cree que 
van a ser una alternativa a 
las nucleares? 

R.- Sí, creo que dentro de 
30 años tendremos mucha 
energía eólica, que irá acom
pasada con energía eléctrica 
procedente del gas y otros 
medios y, sin em
bargo, no tendre
mos en funciona
miento nuevas 
centrales nuclea
res. 

R- ¿Por qué? 
R.- Porque es

te tipo de centra
les están situadas 
en áreas geográfi
cas donde hay 
mucha densidad de pobla
ción, recursos turísticos y na
die va a querer tenerlas aUí. 
Además, en las que no hay 
esto, al ser menos demandan
tes de energía tampoco se va 
a querer que se instalen. Creo 
que hemos mitificado que las 
energías nucleares son bara
tas, cuando no es cierto si te
nemos en cuenta todos los as
pectos de generación. 

P.- Hace unos años, la 
energía solar aparecía como 
el referente de las energías 
renovables, sin embargo 
ahora es la eólica. ¿Signifíca 
esto que nos movemos por 
modas? 

R- No. Cuando la crisis 
del petróleo de los años 70 se 
volvió la mirada hacia las 
energías renovables; todo el 

mundo se 
(^¡l) fijó en la 

radiación 

"Se estima que con, del sol y 
105 energías P«^ que 

era factible 
o b t e n e r 
energía a 
partir de 
éste. Pero 
para le la 
mente se 

empezó a trabajar en la ener
gía eólica, y lo que se com
probó es que era más compe
titiva al estar más concentra
da. Entonces, en este camino 
paralelo la energía eólica 
avanzó más que la solar, y la 
verdad es que sí creo que será 
la mejor alternativa en los 
próximos quince o veinte 
años. 

P.- No obstante, lo que sí 

renovedles se crea 
cinco veces más 

empleo que con las 
convencionales " 

parece claro es que la solar 
va en declive por su escasa 
rentabilidad económica. 

R.- La solar va avanzando 
poco porque necesita un de
sarrollo tecnológico impor
tante, al tiempo que ir ven
diendo equipos para que sea 
competitiva. Aquí tendría
mos que fijamos en el mode
lo alemán, que con menos luz 
que nosotros tienen más de 
cuatro veces que nuestra po
tencia instalada y caminan a 
tener 20.000 megawatios en el 
año 2020. 

R- En su libro habla de la 
generación de empleo, ¿có
mo está este apartado? 

R.- Se estima que con las 
energías renovables se crea 
cinco veces más empleo que 
con las convencionales, ya 
que las primeras son "mu
chas pequeñas unidades". 
Por ejemplo, en el manteni
miento de un parque eólico 
hay cinco personas trabajan
do, pero para que una suma 
de parques equivalga a una 
nuclear se necesitan cientos 
de ellos, con lo que el volu
men final de empleo alrede
dor de esta energía es mucho 
más importante. 

E- ¿Cree que hay sufi
ciente implicación de los 
empresarios en este tipo de 
energías? 

R.- Sí, la hay, aunque qui
siera que fuera rr\ayor. El em
presario se va implicando en 
la medida que va viendo que 
el negocio es más seguro, con 
más confianza. En los par
ques eóUcos, en la cogenera-
ción, sí se está implicando, 
aunque todavía hay un cierto 
rrüedo a implicarse más por
que las normativas que ayu
dan a desarrollar las energías 
renovables no son fijas a im 
periodo de tiempo largo, lo 
que quita muchas veces una 
cierta capacidad de desarro
llo empresarial. En este sentí-
do, las Administraciones de
berían pujar para que el mar
co reglamentario fuera firme 
en diez o quince años, que es 
el tiempo de maduración de 
cualquier negocio de este tipo 
de industria básica. 
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La madeira representa 
el 7,5% de la actividad 
industrial de la región 

Este sector, que genera un volumen de negocio superior 
a los 140,000 millones de pesetas en Castilla'La 

Mancha, da empleo a 15*000 personas 

mmúSM'4m9iKmwmMmÉM^mwiMimñ^mm 

REDACCIÓN 

C-LM 
Dentro de las actividades 
industriales más impor
tantes de Castilla-La Man
cha se encuentra el sector 
maderero, que enmarca a 
multitud de actividades, 
siendo las princi
pales el mueble y 
las puertas. Este 
sector representa 
en la región cas-
tellano-manche-
ga cerca del 7,5% 
de la industria 
en cuanto a cifra 
de negocios, 
pues genera un 
volumen supe
rior a los 140.000 
millones de 

La mayor 
parte de las 

2»500 empresas 
tienen entre 

ly5 
empleados 

pesetas 
(841.415,95 euros). Da em
pleo a más de 15.000 per
sonas que se encuentran 
en linas 2.100 empresas, de 
las que la mayoría tienen 
entre uno y cinco trabaja
dores, y según los últimos 
datos del Centro Tecnoló
gico de la Ma
dera, sólo el 5% 
tienen entre 20 
y 100 trabaja
dores. 

Dentro de 
esta actividad 
industrial el 
que mayor re-
p r e s e n t a t i v i -
dad tiene en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha, como ya se ha se
ñalado, es el del mueble 
con cerca del 50% de esta 
actividad industrial y loca
lizándose en la provincia 
de Cirdad Real y de Tole
do; seguida de la carpinte
ría mecánica con t'l 33% y 
las actividades anexas del 
7%. El aserrado y los obje
tos diversos representan 
un 4 y 1% respectivamen

te, (ver cuadro adjunto) 
Otro de lo subsectores de 
más relevancia dentro de 
la región es el de las puer
tas de madera a base de ta
blero en la zona de Villaca-
ñas (Toledo) y su comarca, 
donde se fabrica más del 

80% de la 
p r o d u c 
ción na
cional de 
p u e r t a s 
de made
ra. 

A d e m á s 
está el 
municipio 
conquen
se de Va-
lera de 

Abajo que elabora puertas 
de una forma más artesa-
nal. El subsector de las 
puertas presenta una fac
turación media anual de 
50.000 millones de pesetas, 
un 36% del volumen de 
negocio del sector madere
ro. 

En lo que se 
refiere al sub
sector del 
aserrado y 
preparación 
industrial, en 
la región hay 
en tomo a 
120 empre
sas, de las 
que el 50% 
están en la 

provincia conquense, seguida 
de Albacete y Toledo con el 
20% respectivamente. 
(sigue en la pag. siguiente). 

Cuenca es la 
provincia con 

más firmas 
de aserraderos 
y preparación 

industrial 

Especial elaborado por: 
F.J. Llatta Nieto, Alicia 
Sánchez, Ana Isabel Mo-
reira y Mónica Moreno. 
Publicidad: Nicolás Ma
teo 
Diseño publicitario: Pi
lar Olivares 
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(viene de la página ante
rior) 

Junto a los subsectores 
más representativos 
(puertas y muebles) hay 
una amplia representa
ción de los subsectores de 
cocina (4,5% del total na
cional) y baño, mobiliario 
auxiliar, mobiliario diver
so (de madera, junco y 
m i m b r e ) , 
f a b r i c a 
ción de 
parquet y 
tarima. 

Repre
sentación 
nacional ^> Empresas: 2.100, 

la mayoría pymes , 

entre uno y cinco 

trabajadores. 

«s> Empleo: 15.000 

trabajadores 

B> Volumen de ne

gocio: supera los 

140.000 mil lones de 

pesetas. 

«B> A nivel nacional 

este sector represen

ta el 5,84 % de las 

empresas del país. 

^ Principales sub

sectores: 

«* Mobiliario de 

madera: 48% 

^ Carpintería mecá

nica: 33% 

Una de 
las carac
t e r í s t i c a s 
p r i n c i p a 
les del 
sector de 
la madera 
en España 
es su con
centración 
en unas 
c u a n t a s 
C o m u n i 
dades Au
t ó n o m a s . 
Así res
pecto al 
nivel de 
n e g o c i o 
generado, 
según los 
datos faci-
l i t a d o s 
por Confemadera, ocu
pan los primeros puestos 
la Comunidad Valenciana 
y Cataluña; la primera 
destaca también por ser 
la que cuenta con mayor 
número de empleados, 
seguida de Cataluña, An
dalucía y Madrid. 

En lo referente a los di
versos subsectores, la in
dustria del aserrado se 
concentra principalmen
te en Galicia; en chapas 
y tableros, así como en 
envases, destaca la Co
munidad Valenciana; en 
carpintería, Cataluña; y 
en muebles, Cataluña y 
Valencia, aunque está co
menzando a tomar rele
vancia la industria de 
Castilla-La Mancha. 

En el ranking porcen
tual de las empresas que 
hay a nivel nacional del 
sector de la madera, Cas
tilla-La Mancha ocupa el 
séptimo puesto, con el 
5,84%, teniendo por de
lante a Cataluña, con el 
17,65%; Comunidad Va
lenciana del 13,24%; An

dalucía con el 12,99%; 
Madrid, 7,76% y Castilla 
y León con el 6,12%. {ver 
cuadro adjunto). 

15.000 empleados 

Las firmas de la re
gión son en su gran ma
yoría pequeñas y media
nas empresas que en los 
últimos años han intro

ducido im
portante me
joras en su 
proceso de 
p r o d u c c i ó n , 
así como un 
aumento del 
número de 
t r aba j ado re s , 
cuyo número 
supera las 
15.000 perso
nas. Sin em
bargo, uno de 
los problemas 
a los que se 
enfrenta este 
sector según 
las empresas 
de la madera 
es la falta de 
mano de obra 
cualificada. 
La producti
vidad aparen
te del empleo 
en las empre
sas del sector 
se sitúa alre
dedor de los 
12 millones 
de pesetas 
por empleo 

de media. Sin embargo, 
tal y como indica en su 
informe el Centro Tecno
lógico de la Madera de 
Toledo, la productividad 
se duplica en empresas 
de facturación superior 
a los 1.500 millones de 
pesetas. 

• Asimismo este sector 
está avanzando en la in
vestigación y desarrollo, 
con el fin de mejorar la 
calidad de los productos 
de Castilla-La Mancha. 

VIERNES, 26 DE OCTUBRE DE 2001 

El subsector de las puertas es uno de los más representativos de Castilla-La Mancha. 

BVIPRESASPQRCCAA. 

Andalucía 

Aragón 

Asturias 

Baleares 

Canarias 

Cantabria 

Castilla y León 

Castilla-U Mancha 

Cataluña 

Comimidad Valenciana 

Extremadura 

Galicia 

Madrid 

Murcia (Región de) 

Navaim (Comtuiidad fotal) 

País Vasco 

LaRioja 

CeutayMelilla 

flotal nacional 

4.789 

1.091 

854 

1.134 

1353 

481 

2.256 

2054 
6.506 

4.881 

582 

2.860 

12,99 

2,96 

232 

3,08 

3,67 

130 
6,12 

5.84 

17,65 

13,24 

1,58 

7,76 

w^m 
Además, concienciados 
por el medioambiente, 
han comenzado a utili
zar métodos de biomasa 
y cogeneración, que im

plican un ahorro de los 
costes. 

Previsiones 
Los últimos años del 

sij;lo pasado fueron es
pecialmente buenos pa
ra este sector, centrán
dose fundamentalmente 
en ios subsectores del 
mueble y de las puer tas , 
ya que están m u y liga
dos a la actividad cons-
tructura. Según los pre
sidentes de las aso
ciaciones de la madera y 
mueble de la región, "se 
aprovechó el boom de la 
construcción para crecer 
e invertir en mejoras". 
Fueron años en los que 
se consti tuyeron mu
chas pymes , formadas 
por trabajadores que ya 
conocían el sector. 

En cuanto al presente 
ejercicio esta actividad 
está preocupada por la 
psicosis de la crisis in
ternacional que afecta a 
todo el m u n d o y la vi
sión general es mante
ner el vo lumen de nego
cio, "expectantes ante 
como se resuelve la cri
sis internacional para 
acometer nuevas inver
siones". Aún así está en
focando sus ventas ha
cía los mercados inter
nacionales. 

El sector de la madera y el mueble en España cuenta 
con un gran peso dentro de la industria del país por 
su número de empresas - 36.861- y por el empleo que 
genera, ya que ocupa a 216.884 trabajadores, de los 
que 131.234 corresponden al sector del mueble -es de
cir, más del 60%- y el resto a otras industrias transfor
madoras. En un sentido global, la industria de la ma
dera abarca la transformación de la madera en pro
ductos de consumo. Así, el sector presenta una gran 
multiplicidad en cuanto al número de actividades y 
de empresas que lo componen, siendo éstas funda
mentalmente pymes (el 94% de las industrias tiene 
menos de veinte empleados y 24.142 empresas tienen 

dos o menos de dos, lo que equivale a cerca del 65% 
del total de empresas). 
El importe neto de la cifra de negocios del sector su
pera los dos billones y medio de pesetas, siendo la ci
fra de las exportaciones superior a la de importacio
nes (principalmente de madera en rollo y aserrada), 
en gran medida gracias al subsector del mueble, que 
además es el que cuenta con mayor número de em
presas (20.891), de empleados y volumen de negocio: 
1.355.807 millones de pesetas. En cuanto a la produc
ción de muebles durante 2000 alcanzó la cifra de 1,4 
billones de pesetas, lo que representa un crecimiento 
del 6,6& respecto al año anterior. 

Opiniones 
délas 

Asociaciones 

El presidente de la 
Asociación de 
Empresas de la 
Madera de la Provin
cia de Cuenca, 
Manuel Casáis, 
manifiesta que la 
desaceleración eco
nómica en las princi
pales economías del 
mundo "agudiza la 
atomización de núes 
tro sector, pues 
supone la elevación 
de los costes genera
les de las empresas y 
del menor volumen 
de ventas registra
dos". Casáis comenta 
que hay que acome
ter un proyecto para 
mejorar la competiti-
vidad.de los produc
tos y fundamen
talmente niejorar las 
líneas de comerciali
zación, así como la 
búsqueda de nuevos 
mercados. "De esta 
manera la asociación 
intentará poner en 
manos de nuestros 
empresarios ideas de 
expansión comercial, 
tanto en nuestro país 
como fuera de núes 
tras fronteras, así 
como procedimien
tos para la mejora de 
los procesos indus
triales", afirma 
Manuel Casáis. 
"Además pienso que 
debemos acometer el 
futuro con un opti
mismo razonable en 
la medida en que 
podamos desarrollar 
las actividades ante
riormente comenta
dos", añade Casáis. 
Por su parte, el presi
dente de la Aso
ciación Provincial de 
la Madera y Mueble 
de Ciudad Real, 
Pedro García Muñoz, 
piensa que es un sec
tor que está incre
mentando sus expor
taciones porque "el 
consumo de muebles 
interno es inferior en 
relación a otros paí
ses vecinos". García 
señala que todas las 
empresas de la 
madera de la región 
están apostando por 
nueva líneas y están 
preocupándose por 
la calidad. 
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l^b^anza comercial d̂̂^ 

Las importaciones 
de madera caen un 
9,4% hasta julio 

El sector de Jas maderas sin elaborar exportó en 
los siete primeros meses 25 millones 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las importaciones de ma
deras (productos sin ela
borar) alcanzaron en julio 
de 2001 en Castilla-La mifacturas de madera, 
Mancha un volumen de que incluyen varillas y 

millones. A Honkong He- Castilla-La Mancha fue-
garon de forma anecdóti- ron 3.491 millones y las 
ca maderas por valor de importaciones alcanzaron 
cinco millones de pesetas, los 7.143 millones. 

En el apartado de se-

EXPORTACIÓN-IMPORTACIÓN DE MADERAS EN C-LM 

TOTAL 

ALBACETE 

CIUDAD. R. 

CUENCA 

GL'ADALA. 

TOLEDO 
t 
i 
1 

EXPORTACIONES 

r-wnte: Imtituto de Comcrcip Exterior m OnUila-la Mandm. Cifriis en Millones 

7.901 millones de pesetas, 
según datos de la delega
ción territorial del Institu
to de Comercio 
Exterior en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha. En el 
epígrafe de ma
deras (maderas 
en plaquitas o 
en partículas, 
aserrín de ma
dera, incluso 
aglomerado en 
briquetas) de 
forma sistemática, año 
tras año, existe un claro 
déficit comercial donde 
se observa que las expor
taciones superan a las im
portaciones en más de 
7.000 millones en el pri
mer semestre de 2001. 

A pesar de que el saldo 
es negativo, las importa
ciones de ma
dera han dis
minuido en el 
mes de julio 
un 9,4% res
pecto al mis
mo mes del 
pasado año, 
r e g i s t r a n d o 
concretamen
te un total de 
7.901 millones 
importados y tan sólo 25 
exportados en el mismo 
período. 

Por provincias, que 
mayor cantidad de made
ra importó hasta julio de 
2001 fue Toledo, con más 
de un 90% del total, con
cretamente con 6.223 mi
llones de pesetas. 

Los principales países 
hacia donde se exportó 
madera en 2000 fueron 
Portugal con 65 millones, 
Alemania con 31 y Cana
dá en tercer lugar con 31 

Toledo importó 
hasta julio más 
del 90% de la 
madera, por 

valor de 6.223 
míXíoms 

Las 
semifacturas de 
madera obtienen 

positivo de 
1,379 millones 

molduras, decorados in
teriores y tableros entre 
otros productos, la región 

sí ha regis
trado ha fe
cha de julio 
de 2001 un 
saldo positi
vo en su ba
lanza co-
m e r c i a 1, 
c o n c r e t a 
mente de 
1.379 millo
nes de pese

tas. 
Hasta dicha fecha, las 

exportaciones de semi
manufacturas de la ma
dera fueron de 34.936 mi
llones de pesetas. La pro
vincia más exportadora 
fue Toledo con 2.290 mi
llones de pesetas, seguida 
de Cuenca con 1.127, 

Guadalajara 
con 1.002, Al
bacete con 77, 
Guadalajara 
con 84 y Ciu
dad Real con 
0. 

En el epígrafe 
" p u e r t a s " 
que desglosa 
el ICEX para 
registrar las 

importaciones-exporta
ciones en este sector, se 
constata que la balanza 
comercial es positiva, co
mo ocurría con las made
ras. Concretamente, hasta 
julio de 2001 se exporta
ron puertas por un valor 
de 2.411 millones mien
tras que se importaron 
por una cantidad de 984 
millones. 

En el epígrafe de "ma
dera y carbón vegetal" 
(madera en bruto), las ex
portaciones hasta juÜo en 

un saldo 

El arte de vender. 

: ' - • » . 

Ramón Marti. Propietario de 
un punto de venta en Valencia 

ff La gente suele llegar a mi tienda 

con una idea muy poco concreta 

de lo que quiere. Ha visto unas 

puertas que le gustaron en las 

fotos de una revista, o en casa de 

unos conocidos o en una película-

Hay que preguntar cómo es el piso, 

los muebles, estilo, tonos, para ir 

concretando lo que realmente 

quieren y la puerta que mejor les 

pueda ir. 

La decisión no les resulta fácil. 
Hay mucha variedad y por otra 
parte mucha semejanza, al menos 
aparente. 

Salvo raras excepciones, todos 
acaban instalando la puerta que 
yo les recomiendo. 
Confían en mi experiencia y en mi 
profesionalidad. 

Y a mí me interesa recomendar 
siempre lo mejor aunque cueste 
un poco más, porque sé que así 
el cliente queda contento y yo 
tranquilo. 

Vender calidad es bueno para 
todos. Y garantía. ^ ^ 
Cuanta más garantía, mejor. 7 / 

visel 
rg)QD©o=í,i;ci]g5 

Abriendo futuro 
OFICINA COMERCIAL: Alcalá, 227. 28028 Madrid.Tel. 91 726 03 50. Fax. 91 72617 29. url:http://www.visel.com. 
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REDACCIÓN 

Toledo 

La apuesta por las energí
as renovables que algu
nas de las grandes 
empresas ubicadas en 
Castilla-La Mancha están 
realizando, cuentan en 
Uniarte y Sinae con un 
ejemplo claro de esta 
concienciación por el res
peto medioambiental, al 
haber l legado entre 
ambas a un acuerdo para 
construir y explotar una 
planta de biomasa, que 
permitirá utilizar los resi
duos de la 
madera para la 
producción de 
energía eléctri
ca 

La inversión 
que Uniarte y 
Sinae van a rea
lizar en la cons
trucción y 
puesta en mar
cha de esta 
planta de biomasa en las 
instalaciones que la 
empresa de puertas tiene 
en Ocaña asciende a 840 
millones de pesetas. En 
esta cantidad se encuen
tran incluidos los 140 
millones de pesetas del 
Impuesto del Valor Aña
dido (IVA) ya que hay 
que pagarlo 
inicialmente. 

El consejero 
delegado de 
Uniarte, Juan 
A n t o n i o 
L ó p e z - G a s c o 
García, señala 
que el estado 
de las obras 
está muy avan
zado, pendien
te de traer el agua, alcan
tarillado, etc . ; por lo que 
se calcula que en marzo 
de 2002 se pueda realizar 
la inauguración oficial de 
esta instalación. 

En el proyecto de 

Uniaite y Sinae prevén inaugurar 
la planta de biomasa en marzo 

La cantidad anual de biomasa estimada que se proporcionará por 
la enipresa de puertas supera las 18.000 toneladas al año 

Ventajas de 

construcción de esta 
planta de biomasa se 
recoge que Uniarte apor
tará el residuo de la 
madera, viruta y serrín 
(biomasa), producido en 
la factoría y que no se uti

lice para la 

Los residuos 
de viruta y 

serrín serán 
tratados para 

producir 
electricidad 

comprara 
dichos residuos. 

La cantidad de residuo 
disponible, según los cál
culos que se han hecho es 
de 18.025 toneladas al 
año, de las que 10.275 
toneladas serán de serrín 
y 7.750 de resto de made
ra maciza. 

Uniarte es una de las grandes empresas de puertas de la región 

El proceso 
que se 

desarrolla 
consiste en 
un ciclo de 

vapor simple 

Proceso 

La planta de 
b i o m a s a 
tiene por 
objeto la 
combus t ión 
de polvo de 
madera así 
como recor
tes del 

mismo producto con un 
8% de humedad, proce
dente de la fabricación de 
puertas de madera, con el 
objetivo de generar ener
gía eléctrica. 

El proceso que se 

desarrollará en la planta, 
corísiste en un ciclo sim
ple de vapor (Ciclo Ran-
kie) constituido, básica
mente, por una caldera 
de combustión tipo parri
lla y un grupo turboalter
nador de vapor a conden
sación. 

El desarrollo de este 
proceso se inicia con la 
energía química conteni
da en el residuo, que se 
ha convertido en energía 
térmica mediante su 
combustión, que será 
transferida a un fluido 
(agua-vapor), que una 
vez que se evapora, será 
sobrecalentado. 

Este vapor sobrecalen
tado a alta presión, será 
inyectado a una turbina 

de vapor donde su 
expansión provocará la 
transformación de la 
energía térmica que 
transporta el fluido en 
energía mecánica, que se 
manifiesta en el movi
miento rotativo de sus 
alabes, que a su vez es 
transformada en energía 
eléctrica por un alterna
dor conectado con el eje 
de la turbina de vapor. 

Los equipos principa
les de este planta son una 
caldera de parrilla y una 
turbina de vapor. 

La obra civil de esta 
planta, por su parte , 
consta de un área de tur
bina de vapor condensa
dor, un almacén de bio
masa, una sala de cabinas 

I SOCIEDAD CONJU.NTA 

Uniarte S.A. y Sinae 
Energía y Medioambiente 
S.A. han constituido una 
Sociedad que se encargará 
de promover, construir y 
explotar una planta de bio
masa. La planta se situará 
en el término municipal de 
Ocaña, en las instalaciones 
que Uniarte posee en el 
kilómetro 64,5 de la carre
tera N-IV. En la constitu
ción de la Sociedad la par
ticipación accionarial es del 
75% Sinae y del 15% 
Uniarte. 

esta producción 

limpia 

I 

• Eliminación de 
residuos: madera, 
viruta y serrín. 
• Aprovechamiento 
de una fuente de ener
gía limpia, y de bajo 
impacto ambiental. 
• Disposición de 
energía eléctrica en la 
zona, sin gastos de 
transporte al no ser 
necesarias grandes 
longitudes de línea 
eléctrica. 
• Creación de empleo 
temporal, durante la 
fase de montaje y 
puesta en marcha, así 
conio la creación de 
puestos de trabajo per
manentes e indirectos 
durante todo el perío
do de explotación de 
la planta. 
• Contribución al 
desarrollo socioeconó
mico de la comarca, 
contribuyendo a la 
implantación de un 
Sistema Energético 
racional, diversificado, 
controlado y, medio-
ambientalmente, res
petuoso. 

de media tensión y centro 
de control de motores, 
una sala de control y un 
área de t ransformador 

principal y auxiliar, 
según los detalles que se 
recogen en el proyecto de 
la planta. 

UNA EMPRESA CON ONCE AÑOS EN EL MERCADO 

Uniarte S.A. se constituyó el 7 de di
ciembre de 1990 y su evolución en es
tos casi once años de andadura se pue
de constatar en la evolución histórica 
de las cifra de ventas, esportación y 
número de unidades que se recogen 
en el cuadro de la derecha. Desde el 
año 97, esta empresa de puertas cuenta 
con una compañía filial, SEMASA 
(Sistemas y Elementos de Madera 
S.A.), cuyo objeto social es la fabrica
ción de cercos y molduras reglados, 
así como el barnizado de puertas y 
formación de blocks. En el presente 
año se prevé que la facturación de esta 

última firma sea de 2.000 millones de 
pesetas, lo que supondrá un incre
mento del 19%. Aunque el volumen 
de exportación de Uiúarte no repre
senta todavía una gran cantidad sobre 
el total de su producción, es destaca-
ble el número de países a los que ex
porta, un total de 28 de diferentes con
tinentes. Así, además de los europeos 
como Alemania, Francia o Polonia, 
también se encuentra Estados Unidos, 
Argentina o Cuba, al otro lado del 
Atlántico o China, Chipre o Palestina, 
por citar algunos de la casi treintena 
de estados a los que exporta. 

UNIARTE, S.A. 

1991 

1992 
1993 
1994 
1995 
1996 
1997 
1998 

1999 
2000 

2001 

Facturadón 

404.176 

1.223.172 

2.257.742 

3.514.111 

5.113.630 

5.190.547 

6.756.300 

6.946.933 

7.812.940 
8.338.885 

8.600.000* 

é Incremeirfo 

202,63% 

84,58% 

55,65% 

• 45,52% 

1,50% 

30,l?/o 

2,82% 

12,4?/o 
6,73% 

3,13% • 

Exportación 

86.374 

82.235 

95.052 

289.655 

1.196.950 

705.367 

532.827 
719.524 

800.000* 

% 
Facturación 

3,83% 

2,34% 

1,86% 

5,58% 

17.72% 

0.15% 

6,82% 
8,63% 

9,30%* 

Unidades 

51.990 

210.141 

346.960 

491.392 
635.935 

593.883 

685.844 

705.828 

825.927 

875.250 

900.000* 

INCREMENTO 

304,20% 

65,11% 

41,63% 

29,42% 

-6,61% 

15,48% 
2,91% 

17,02% 

5,97% 

2,8m* 
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REDACCIÓN 

C-LM 

El cuidado del medio 
ambiente es una de las 
preocupaciones de las 
empresas de la madera 
de Castilla-La Mancha, 
que año tras año invier
ten en nuevas alternati
vas que implican una 
reutilización de los resi
duos, como puede ser la 
biomasa o la cogenera-
ción. Al tener el sector 
maderero un importante 
peso en la actividad in
dustrial de la región, 
también es uno de los 
que más envases/unidad 
por año genera en esta 
comunidad autónoma. 

Según datos facilita
dos por el Centro Tecno
lógico de la Madera de 
Toledo esta actividad ge
nera más de 7.700 tonela
das de residuos peligro
sos al año. De este total 
el 71% corresponde a la 
fabricación y producción 
de tableros y mueble y el 
29% restante a la pintura 
y al barniz. 

Pero, ¿qué hacen las 
empresas con este tipo 
de residuos? Hay dos ti
pos, por una parte los re
siduos inertes -sobrantes 

La Consejería de Â ^ 

Los fabricantes de tableros y muebles 
son los que más residuos generan 

En Castillü'La Mancha las empresas de la madera producen 
más de 7,700 toneladas de desechos peligrosos 

de la madera- que se re-
ciclan y se crean para ha
cer aglomerados. Por 
otro lado, se encuentran 
los residuos más conta
minantes como son los 
barnices y las lacas que 
se tienen que entregar a 
empresas gestoras auto
rizadas. 

La consejería de Agri
cultura, desde la direc
ción general de Calidad 
Ambiental, es la encarga
da de dar la autorización 
a las empresas gestoras, 
que entregan los resi
duos a centros de trata
miento que suelen estar 
localizados en la Comu
nidad Valenciana. 

Por provincias en la 
distribución de los resi
duos generados, desta
can Toledo y Guadalaja-
ra. La primera porque 
produce el 70% de los 
desechos de tableros y la 

RESIDUOS POR 
PROVINCIAS 

La provincia de Toledo es la que más residuos de tableros genera. 

segunda porque genera 
el 76% de los residuos de 
pintura y barnices, (ver 
cuadro adjunto). 

El 80% de los residuos 
de la madera que se pro
ducen en la región proce

den de los pequeños pro
ductores de los distintos 
subsectores. 

Así, al amparo de es
tos datos, la Consejería 
de Agricultura y el Cen
tro Tecnológico de la Ma

dera están realizando vi
sitas a empresas para 
que lleven a cabo una 
manera correcta la ges
tión de los residuos peli
grosos, y los entreguen a 
un gestor autorizado. 

CIUDAD REAL: 
Tableros: 742 tm. 
Pintura: 387 tm. 

ALBACETE: 
Tableros: 522 tm. 
Pintura: 12 tm. 

CUENCA: 
Tableros: 225 tm. 
Pintura: 12 tm. 

GUADALAJARA: 
Tableros: 197 tm. 
Pintura: 1.698 tm. 

TOLEDO: 
Tableros: 3.857 tm. 
Pintura: 111 tm. 

Fuente: CTecn. Madera 
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En la Asamblea 

Aemac potenciará la presencia 
activa en las ferias comerciales 

REDACCIÓN 

Cuenca 

La Asociación de Empresas de 
la Madera de la Provincia de 
Cuenca (Aemac) tiene sus orí
genes en el año 1977 y en un 
principio estuvo formada por 
empresas pertenecientes a la ac
tividad del aserrío de madera. 
En sus inicios la Asodadón ha
cía tareas de representadón an
te la adnúnistradón y solamen
te estaba integrada por empre
sas de la primera transforma-
dón de la madera. 

En el año 1980, una vez cre
ada la Federadón de Asodacio-
nes de Empresarios Conquen
ses (FAEC) se integró en la mis
ma como miembro de pleno 
derecho. 

"Desde sus inicios la Aso
ciación es la que ostenta la re-
presentatívidad empresarial del 
sector de la madera en nuestra 
provinda y en virhid de ello 
siempre ha sido la responsable 
de la negodadón colectiva en 
nuestra provincia en defensa de 
las empresas. De esta manera, 
la negociación colectiva con los 
representantes de los hrabajado-
res, a ĥ avés de sus sindicatos, 
fue y es una de las tareas más 
importantes que realiza la Aso
ciación", señala el presidente de 
Aemac, Manuel Casáis Fontela. 

En estos momentos, la Aso-
dación cuenta con la mayoría 
de las empresas de Cuenca, y 
entre ellas están las de mayor 
volumen de facturadón y em
pleo, agrupando a todos los 
subsectores de la madera de 
Cuenca, tales como aserrío, car-

Intermediar en la 

objetivos de la 
pintería, muebles, tableros, pa-
lets, conhrachapado, etc. "En los 
tres últimos años como resulta
do de la gestión general de la 
Asodadón se ha duplicado el 
número de empresas asocia
dos", señala Casáis. 

Objetivos y proyectos 

Como primer objetivo de la 
Asodadón está, sin duda, la 
defensa de los intereses de las 
empresas de la madera. En este 
sentido, la negodadón colecti
va forma parte sustancial de es
tos objetivos. "Además, y no 
menos importante por su cons
tante aumento, es nuestra fun
dón de conb'apeso entre los 
proyectos de las diferentes ad-
minishraciones y de las organi
zaciones sindicales respecto a 
los intereses empresaríales que 
representamos", añade el presi
dente de Aemac. 

Obt) de los objetivos es la 
continua formadón de los em
presarios y los h'abajadores de 
la asodadón, para lo que están 
realizando distintas acdones 
formativas dirigidos a la .ges
tión empresarial y a los distin
tos b-abajadores específicos que 
se desarrollan en las empresas 
asociadas. 

"También tenemos inten-
dón de formar parte de cual
quier foro sea de carácter priva
do o público, en el que se desa
rrollen y decidan asuntos rela-
donados con nuestra actividad. 

negociación colectiva y la formación continua son dos 
Asociación de Empresas de la Madera de Cuenca 

lanuel Casáis: "Deseo aumentar el número d _ _ ..rryr 

Manuel Casáis es director de la empresa 
PINA S,A. y llegó a la presidencia de 
AEMAC en 1998, elegido por los miembros 
de la Asociación, y siendo teelegido en la 
Asamblea celebrada el pasado día 25 de sep
tiembre, por lo que su mandato, salvo impe
dimento legal o renuncia, y conforme a los 
estatutos, duiará hasta el año 2003. Los obje

tivos del presidente son los mismos que los 
de la asociadón, aunque de forma primor
dial "deseo aumentar el número de asocia
dos con todas y cada una de las empresas 
dd sector para aunar esfuerzos, unificar cri
terios y crear una unidad de acdón que sirva 
para defender de forma conjunta los intere
ses de nuestras empresas". 

ya que no debemos olvidar que 
la creadón de ríqueza es la base 
de nuestro desarrollo, y los que 
más podemos aportar en este 
sentido somos los empresaríos 
que llevamos años creando rí
queza y desarrollo en nuesbra 
provincia", comenta Manuel 
Casáis. 

Entre los proyectos de Ae
mac se encuenb-an partidpar 
en la Feria de Valenda y poner 
los medios sufídentes para te
ner presencia activa en dicha fe

ria y obras ferias posteriores, tal 
y como se aprobó en Asamblea 
General en el mes de septiem
bre. También deddieron reali
zar las nuevas acdones formati
vas a desarrollar en los próxi
mos meses, que por importe de 
25 millones, se han solidtado a 
Forcem, y que esperan poder 
comenzar en breve su desarro
llo. 

"Y también acordamos 
reimpulsar una nueva política 
de contactos con la adriunish-a-

ción a los efectos de resaltar 
nuestra colaboradón y partíci-
padón en cualquier proyecto de 
la misma que pueda afectar a su 
actividad", comenta Casáis. 

En esta Asamblea también 
aprobaron cambiar los estahi-
tos, para dar cabida a todos los 
subsectores que fa-abajan en el 
sector de la madera, tal y como 
se refleja en la Junta Directiva, 
que representa a todos los sub
sectores de la madera de Cuen-

•• ASESORAN E 
INFOltMANEN; 
/ Creación de empresas. 
/ Subvenciones. 
/ Prevención de Riesgos 
Laborales. 
/ Temas jurídicos, 
laborales y fiscales. 
• Asesoramiento Econó-
mico-finandera 
/ Cualquier pioblenu 
que surja en su empresa. 

•-NEGOaAN: 
/ Convenios financie
ros. 
/ Convenios en telefo
nía móvil y fija. 
• Convenios en Salud. 
/ Convenios en Medio 
Ambiente, 
/ Convenios en 
paquetería. 

•-FORMAN; 
/ Prevención de Riesgos 
Laborales, 
/ Nuevas Tecnologías. 
/ Diseño. 
/ Reladones Laborales. 
/ Transportes. 
• Gestión de Empresas, 
etc„. 

*- GESTIONAN: 
/ Programas del Acuer
do Regional por el Em
plea 

«^PARTiaPAN: 
/ En Organismos pro
vinciales y locales: Co
misión Provincial de Se
guridad y Salud Laboral. 
INEM, Contratación La
boral, INSS, INSALUD, 
Participación Hospitala
ria, Consumo, Fogasa, 
Clipe, Pacto por el Em
pleo, etc... 
/ Organismos Regiona
les y Nadonales: Cecam, 
Cepyme, Ceoe, Consejo 
Económico y Sodal 
(CES9, Fundación para 
el Jurado ArbitraL 
ASEC, FORCEM, etc. 

CONVENIOS PARA LOS ASOCIADOS DE AEMAC A TRAVÉS DE FAEC 

'•^l^mF'^^^^^-^^^^^^^^^^^^^^ i ífeif i:;. .l.li|;l 

» ^ KiiNfSTEJflíG 

CONFEDERACIÓN 

HIDROGRÁFICA 

DEL JÚCAR 
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REDACCIÓN 

C-LM 

La producción industrial 
que utiliza la madera como 
materia prima sabe que el 
primer eslabón de esta ca
dena son los montes y bos
ques de donde se extrae es
te producto. España, como 
muy acertadamente explica 
el director gerente del 
Ayuntamiento de Cuenca 
Maderas. S.A., Victor Van 
Den Eynde, es un país defi
citario en maderas respecto 
a la deman
da industrial 
que tiene por 
lo que tiene 
que impor
tar 

De hecho, 
este año ha 
entrado mu
cha madera 
de Francia 

La demanda ind̂ ^̂ ^ 

Los montes públicos y privados, 
origen de la materia prima 

Este año 
ha entrado 

mucha madera 
de Francia 
en nuestro 

país 

en nuestro país debido al 
derribo que ocurrió en el es
tado vecino en el año 99. En 
esta línea. Van Den Eynde 
explica que esta situación 
que se ha debido a la nece
sidad de saneamiento de 
los montes del país vecino, 
ha provocado que esta ma
dera haya llegado a España 
a unos precios muy inferio
res a los reales de mercado. 

Esta circunstancia de déficit 
de maderas en España tam
bién es corroborada por 
otros aserradores como Fy-
masa, en Motilla de Palan-

car, cuyo ge
rente, José 
Santiago Vi-

— nuesa reco-
noce que 
tienen que 
c o m p r a r 

— madera fiie-
ra de Espa
ña porque 
aquí no hay 

suficiente. 
En Castilla-La Mancha 

hay ejemplos de explotacio
nes forestales públicas y 
privadas y la más conocida 
en el ámbito público es la 
del Ayuntamiento de 
Cuenca que posee un patri
monio forestal de 53.000 
hectáreas de las que 44.000 
hectáreas están arboladas. 

La importancia que la 

En el primer trimestre de este año, en Castilla-La Mancha las 
administraciones han convocado 51 concursos por 137 millones 

realización de proyectos de 
ordenación en los bosques 
se pone de marúfiesto con 
las afirmaciones que el 
Ayuntamiento de Cuenca 
realiza en libro sobre "La 
madera en Cuenca". En este 
libro se afirma que aunque 
sólo tienen la tercera parte 
de la superficie provincial 
de montes, producen la mi
tad del volumen total apro
vechado. Esta buena renta
bilidad se achaca, precisa
mente a una buena política 
de ordenación de montes. 

Licitación pública 

La licitación pública en 
el sector maderero en nues
tro país ha alcanzado en el 
primer trimestre del año los 
3.505 millones de pesetas, 
correspondientes a 526 con-

El ordenamiento de los bosques es fundamental para un buen aprovechamiento forestal 

cursos, según la informa- llones de pesetas. La co- 1.129 millones de pesetas. 
munidad autónoma que 
en el primer trimestre del 
año más concursos a adju
dicado fue Castilla y Le
ón, con 183 licitaciones 
públicas por un valor de 

ción facilitada por el empre
sa Editorial de Negocios. 

En el período citado, 
en Castilla-La Mancha se 
han licitado 51 concursos 
por un valor de 137,2 mi-

Le sigue el País Vasco con 
850, 8 millones y 58 con
cursos. Aragón licitó más 
concursos, 94, pero por 
menos dinero, 537,8 mi
llones. 

AEMAC 
ASOCiAClOM D£ £Mf»R£SAS D£ LA MADHRA 

D£ LA PROVINCIA D£ CU5NCA 
C/ Cardenal Gil Albornoz, n^l-S» 

16002 CUENCA 
Tfno.: 969 21 33 15 
Fax: 969 22 96 16 

ASOCIADA A: 

Federación de Asociaciones 
de Empresarios Conquenses 
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«sr DEPARTAMENTO JURÍDICO 

Le informa y asesora en temas jurídicos 
y de índole variada: laboral, consumo... 
ASESORÍA LABORAL 
Le asesora e informa sobre las siguientes 
materías: 
* Recursos sobre Sanciones Laborales, 
Seguridad Social y Prevención de Riesgos. 
* Contratos Laborales e Incentivos. 
* Seguros Sociales y Recibos de Salarios. 
* Expedientes de Regulación de Empleo: 
Extinción, Stispensión, etc. Sanciones a 
trabajadores y Despido. 
* Asistencia a Actos de Conciliación 
(UMAO. 
* Negociación de los Convenios Colectivos 
Provinciales. 
* Novedades Legislativas. 
* Participación en Mediaciones Laborales. 

ASOCÍATE A LA ASOCIACIÓN, 
AYUDAMOS A TU EMPRESA 

Para más información liirfiaso a: 
C/ Cardenal Gil de Albornoxi, 2-5* Planta -16001 *• Cuenca 

Telf.: 969 21 33 15 - Fax: 969 22 96 16 
e-mall: amayordomo<dfaec.org 

Persona de contacto: Ángel Mayordomo Mayordomo 
Secretario AEMAC 

1^ DEPARTAMENTO DE 
PREVENQÓN DE RIESGOS 
LABORALES 

^ Seoreaim $ < ^ de| 
ta í̂sorjáumlento t é^co , pardJ 
f informar a los empresarios | 
fsobre la obUga^ríedad de ¡ 
• las empresas de cumplir con: 
' la Ley de Prevención de i 
; Riesgos Laboriales 31/9$. 

car- DEPARTAMENTO 
ECONÓMICO-FINANCIERO 

Integrado como parte de la 
Federación, el departamento 
económíco-^fínanciero 
desarrolla una amplio 
número de actividades con 
el objeto de informar y 
asesorar de manera continua 
y profesional a los 
empresarios de la provincia. 
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REDACCIÓN 

Cliinchilla (Albacete) 

Talsa, empresa de Chinchi
lla (Albacete) dedicada a la 
fabricación de diferentes 
tipos de tablero, tiene 
como proyecto de futuro a 
corto plazo ampliar su pre
sencia en el mercado del 
mueble con nuevas líneas 
de recubrimientos y table
ros mecanizados listos 
para montar. 

Las últimas inversiones 
se han materializado en 
nuevas instalaciones, 
entrando las últimas en 
servicio el verano del año 
pasado, que consistieron 
en incorporar 
a su línea de 
tableros nue
vas líneas de 
formación y 
de lijado con 
una inver
sión superior 
a 500 millo
nes de pese
tas. Tras esta 
actuación se ha completa
do un ciclo de moderniza
ción que permite a la 
empresa afirmar que 
"estamos en estos momen
tos en condiciones de ofre
cer tableros de alta calidad 
que satisfacen cualquier 
necesidad del mercado", 
señalaba el gerente de la 
empresa, Emilio Mengual 
Gomar. 

La facturación conjunta 
de todas las actividades de 
•Talsa superan los 5.000 
millones de pesetas lo que 
representa alrededor del 

Su planta de cogenerâ ^ 

Talsa prevé superar los 5^000 
millones en su facturación 

La empresa de Chinchilla (Albacete) ha invertido recientemente 500 millones 
de pesetas en ampliar sus líneas de tableros con otras de formación y de lijado 

"Uno de los 
problemas es el 

incremento de la 
capacidad 

productiva de otras 
comunidades" 

10% de incremento sobré 
el año anterior. 

Emilio Mengual Gomar 
aseguraba que la ralentiza-
ción actual en el crecimien
to de la economía, los 

a c o n t e c i 
mientos de 
Afganistán 
y el efecto 
euro "nos 
sitúan en 
una situa
ción de 
a l e r t a , 
sufriendo y 
disf rutan

do de parecidas visicitudes 
al de la mayoría de los sec
tores". 

No obstante, señala que 
uno de los mayores pro
blemas en este momento, 
aparte de los coyunturales, 
ha sido el incremento de 
capacidad productiva que 
se ha instalado en las 
comunidades limítrofes de 
Aragón y Andalucía con 
frecuentes subvenciones. 
Otra cuestión de peso en 
estos momentos es la recu
peración, reciclaje y reva
lorización de los subpro-

Talsa, dedicada a la fabricación de tableros, se constituyó en Chinchilla en 1973. 

ductos de madera. A este 
respecto, Mengual afirma
ba a Economía y Empresas 
que "estamos cubriendo 
nuestras necesidades de 
madera, en un porcentaje 
muy elevado, superior al 
75%, a través del reciclado 
de subproductos de ase
rraderos, fábricas de mue
bles, fábricas de envases, 
etc y sólo utilizamos la 
madera de bosque no apta 
para su industrialización 

en procesos de aserrado". 
El gerente de Talsa afirma
ba puntualizaba además 
que "sectores como el 
vidrio, papel, metales, etc, 
reciben ayudas de a admi
nistración por actividades 
equivalentes. Nosotros 
nos las arreglamos". 

Talsa dispone en sus 
instalaciones de Chinchilla 
de una planta de cogene-
ración de energía termo 
eléctrica para abaratar los 

costes de sus productos, 
que son distribuidos a 
todo el territorio nacional, 
incluyendo las islas. La 
planta de cogeneración 
tiene una potencia de 10 
Mw que proporciona calor 
a los secaderos, consu
miendo su propia energía 
eléctrica y vendiendo la 
sobrante. 

Destaca el tablero aglo
merado de partículas de 
madera, en crudo y forma

tos estándar, con densi
dades y acabados de 
superficies de alta calidad 
que lo convierten en un 
producto muy adecuado 
para su recubrimiento con 
chapas de madera, folios 
de melamina, papeles 
autoencolantes o finish 
foil. Otro artículo es el 
tablero aglomerado recu
bierto con folios decorati
vos, especialmente de 
Melamina. Éste es fabrica
do a partir de su propio 
tablero crudo, aplicado 
sobre el tablero con pren
sas de alta tecnología y con 
folios melamínicos selec
cionados, lo que lo con
vierte en un producto de 
altísima calidad, para su 
posterior utilización en la 
fabricación de muebles, 
puesto que su comporta
miento al corte y moldura
do de cantos es muy noble. 

Talsa también ofrece al 
sector del mueble un servi
cio mecanizado de tablero, 
es decir, corte a medida,^ 
chapado de cantos, tala
dro, insertado de clavijas y 
pantógrafo. 
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DIRECCIÓN COMERCIAL: 
Reyes Católicos, 58 - 1 " - Apartado de Correos 103 - Tfno.: 96 287 89 27 - Fax: 96 287 95 43 - 46700 GANDÍA (Valencia) 

FACTORÍA: 
C.N. 430 Badajoz - Valencia, Km. 527,5 - Telf.: 967 26 01 01 (3 líneas) - Fax: 967 26 01 66 • 20520 CHINCHILLA DE MONTEARAGÓN 
(Albacete) 

DIRECCIÓN POSTAL: Apartado de Correos, 405 - 02080 ALBACETE 
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Estecho ha 

i\yto. de Cuenca Maderas SA, en 
continuo proceso de innovación 

Con las iniciativas que realizan tratan de instalar en la provincia de 
Cuenca un servicio de tratamiento para otros industriales 

REDACCIÓN 

Toledo 

Ayuntamiento de Cuenca 
Maderas S.A. está apostan
do continuannente por la 
mejora industrial de su 
actividad. De hecho a lo 
largo de este año 
han proyectado 
una nueva 

"línea de pro
ducción de 
fabricación aus
tríaca, diseñada 
e s p e c i a l m e n t e 
para el aprove
chamiento de 
maderas delga
das, de 15 centí
metros de diámetro abajo, 
y en concreto para nues
tras maderas y necesida
des de mercado de estos 
nuevos productos", según 
explica el gerente de la 
empresa, Víctor Van Den 
Eynde. 

La inversión realizada 
es de unos 100 millones de 
pesetas y su "justificación 
industrial" se produce 
ante la necesidad que los 
aserraderos españoles tie
nen de aprovechar al 
máximo las maderas de los 
montes, ya que ahora sólo 
son aprovechables las que 
tienen un diámetro supe
rior a los 25 centímetros, 
sin corteza. 

De esta forma, apunta 
Van Den Eyden, aquellas 
maderas que no dan tales 
medidas son destinadas a 
trituración y en el mejor de 
los casos, su volumen se 
acerca al 40% del total de 
la madera que entra en 
fábrica, con la consecuen
te pérdida económica para 
la industria. 

Además, las maderas 
procedentes de entresacas 
y que no dan los diámetros 
necesarios, (clase diamétri-
ca 1'") son destinadas a tri
turación (fábricas de table
ro y celulosas). Su escaso 
precio de compra hace que 
las tareas de corta y retira
da de los mismos carezca 
de interés para los que 
venían realizando esta 
tarea, lo que trae consigo 
la pérdida de una activi
dad en perjuicio de la 
ordenación de los montes. 

Las expectivas 
de 

facturación para 
este año 
róndalos 

450 miüones 

Otro proyecto de esta 
empresa es la puesta en 
marcha de una empresa de 

c a p i t a l 
mixto que 
tiene como 
f i n a l i d a d 
comercial i 
zar con una 
e m p r e s a 
m a d r i l e ñ a 
maderas de 
p e q u e ñ o s 
grosor. 
Este proyec

to se compone de dos ins
talaciones de tratamiento. 
Una en hidro-soluble y 
otra en orgánico, con una 
capacidad de tratamiento 
de 72 metros cúbicos por 
jornada de ocho horas, y 
una longitud posible de la 
madera de 9 metros. Con 
estas instalaciones Ayunta
miento de Cuenca, Made
ras S.A. estará facultada 
para el procesamiento de 
rollizos y postes tratados 
así como de madera 
estructural y elementos 
rurales y urbanos en todas 
sus variantes. 

Esta sociedad, añade el 
gerente, está en conexión 
directa con la nueva línea 
f r e s a d o r a - p e r f i l a d o r a , 
cuya ventaja industrial se 
basa en la obtención de 
barras, rollizos y postes, 
etc, torneados y cuya colo
cación en el mercado exige 
su condición de "trata
dos". 

Además la normativa 
de edificación y rehabilita
ción, tal y como avanza, va 
exigir que toda la madera 
utilizada en obra este tra
tada contra insectos, hon
gos, fuego etc, y con ete 
proyecto se ganará tiempo 
"adecuando nuestros 
medios a las exigencias de 
la demanda", añade el 
gerente. La firma asociada, 
a este proyecto, Conalsa, 
tiene sobrada entidad y 
experiencia como para que 
la nueva sociedad obtenga 
los mejores resultados. 

Por otra parte, en pala
bras de Van Den Eyden, 

MADERAS, S.A; : 

La empresa munidpal de la madera conquense colabora en proyectos de Investigación. 

"instalamos en nuestra 
provincia un servicio de 
tratamiento para otros 
industriales, que no dispo
nen de los recursos o los 
conocimientos técnicos 
necesarios para acometer 
individualmente similar 
proyecto, dándoles la 
oportunidad de evolucio
nar con la demanda del 
siglo XXI". 

Las expectativas de fac
turación este año de esta 
empresa municipal es de 
450 millones, similar al 
año anterior. La diferencia 
se encuentra en los pro
ductos puestos en el mer
cado, ya que al haber ido 
desviando producción de 
bajo valor añadido a otras 
elaboraciones (como 

segundas transformacio
nes y fundamentalmente 
madera estructural) se ha 

La inversión en tecnología es constante. 

incrementado el precio (Pinus Nigra- Salzmani), 
total. 

La empresa municipal 
de la madera de Cuenca ha 
trabajado y sigue trabajan
do con el CIFOR-INIA. El 
primero que se ha desarro
llado durante tres años, 
fue el proyecto de caracte
rización del Pino Laricio 

cuyos resultados ya com
ponen una norma de uso. 

También trabajan en la 
optimización del secado 
de maderas por medio de 
secaderos de Bomba de 
Calor y de Gas Natural 
(este último en colabora
ción con Gas Castilla-La 

Van Den Eynde: "La situación del sector es de cambio' 

El gerente de Ayuntamiento de 
Cuenca Maderas, S«A. pregunta
do sobre la situación en la que se 
encuentra actualmente el sector 
señala que "en lo que España 
concíeme es de cambio". Así aña
de que "los aserraderos españo
les no disponen de grandes ma
sas en los montes con la que aco
meter grandes producciones, es por esto, 
que con producciones de sierra de 8,10 ó 
12.000 m' /año, no se puede presentar 
grandes conquistas". Por ello, considera 

que "el sector ha de derivar 
hacia la incorporación de se
gundas transformaciones 
que compensen los altibajos 
del mercado global de pri
meras transformaciones y la 
escasez de materias primas, 
proporcionando valores aña
didos que hagan viable el 

aserrío previo y la puesta en mercado de 
productos obteiúdos de maderas de cali
dad cada vez con más procesos incorpo
rados para su uso final". 

Formación cd 
pie de la 
empresa 

La fábrica municipal 
está muy interesada 
en la formación de 
trabajadores cualifi
cados tanto para la 
propia serrería en sus 
distintos desarrollos 
como para otros usos 
industriales del sec
tor. Este año están 
realizando un curso 
de formación de 
maquinistas de ase
rrío, que terminará en 
diciembre, siguiendo 
el camino ya iniciado 
el año pasado con 
otro de las mismas 
características. Con 
ello se pretende for
mar no sólo maqui
nistas sino trabajado
res responsables y 
conocedores de los 
pormenores de la 
actividad y de las 
relaciones laborales, 
con lo que reparten 
su tiempo entre el 
aula (con asignaturas 
como relaciones labo
rales o legislación 
medioambiental) y la 
fábrica como ayudan
tes en los distintos 
puestos de trabajo. La 
consolidación y el 
fomento del empleo, 
ha sido siempre una 
prioridad de este ase
rradero, que en la 
actualidad cuenta con 
una plantilla integra
da por 49 trabajado-

Mancha y el CIFOR-INIA) 
y además está próximo a 
culminar la caracterización 
del pino silvestre de Cuen
ca. 

En otro orden de cosas, 
han realizado un gran 
esfuerzo de marketing en 
la difusión de las cualida
des especiales de las 
maderas de Cuenca. 

Ante todas estas inicia
tivas de investigación, Víc
tor Van Den Eyden, señala 
que "estoy convencido de 
los resultados que el bino
mio Ciencia-Industria tra
bajando de la mano pue
den proporcionar a nues
tros industriales y animo a 
otros empresarios a 
emprender el camino de la 
colaboración con la ciencia 
en beneficio del futuro de 
nuestro entramado indus
trial". 
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En SU elaboración hâ ^ 

Una guía de prevención de 
riesgos para luchar contra 

los accidentes laborales 
REDACCIÓN 

C-LM 

Los empresarios y traba
jadores de la madera dis
ponen ya de una Guía 
para la Prevención de 
Riesgos Laborales con la 
que hacer frente a la si-
niestralidad laboral del 
sector, que sin ser rele
vante en comparación 
con otros, resulta im
prescindible erradicar 
hasta acercarse lo más 
posible a cero. La elabo
ración de esta herra
mienta práctica ha sido 
posible gra
cias a la cola-
b o r a c i ó n 
conjunta de 
todos los 
agentes aso
cíales y las 
d i f e r e n t e s 
a d m i n i s t r a 
ciones públi
cas, y es el 
resultado del 
trabajo realizado por la 
Comisión de Seguridad 
Laboral emanada del I 
Convenio Colectivo 

Estatal para la industria 
de la Madera en el año 
1998. 

Tras presentarse en 
Toledo, esta guía se dará 
a conocer en otras cinco 
ciudades de la geografía 
española donde la in
dustria maderera tiene 
un importante peso den
tro de las respectivas ac
tividades económicas re
gionales. 

La Guía de Preven
ción de Riesgos Labora
les describe los diferen
tes procesos productivos 
del sector de la madera, 
así como la maquinaria 
utilizada en cada uno de 
ellos, relacionando los 
riesgos que pueden pro
ducirse y las medidas 
que deben emplearse pa
ra evitar estos riesgos. 
En las fichas que la com
ponen se hace hincapié 
en el apartado de maqui
naria y equipos de pro

tección, reclamándose 
una mejora en la calidad 
de estos para evitar que 
se registren accidentes 
laborales. 

Aserraderos 

Dentro de la industria 
de la madera existen sub-
sectores más sensibles 
que otros a la siniestrali-
dad laboral. El aserrado 
(primera transformación) 
y la fabricación de mue
bles son las actividades 
que presentan mayores 

^ ^ ^ r i e s g o s 

Se describen 
los procesos 

productivos, la 
maquinaria 

utilizada, los riessos 
y las medidas 

potencia
les de 
que se re-
g i s t r e n 
a c c i d e n 
tes, fun-
d a m e n -
t a l m e n t e 
p r o d u c i 
dos por 
cortes y 
de obje-atrapamientos 

tos. 
La Guía de Prevención 

de Riesgos Laborales de 
la Madera se estructura 
en doce capítulos, en los 
cuales se describen las 
fases en los distintos pro
cesos productivos, con 
sus correspondientes 
evaluaciones de riesgos 
potenciales; los equipos 
de protección individual 
y las medidas a observar 
para evitarlos. 

Así, la primera ficha 
se refiere a la recepción, 
almacenaje y expedición; 
la segunda, al corte de 
materiales; después se 
aborda la fase de chapea
do y el rectificado de su
perficies. El quinto apar
tado es el referido al ba
rrenado, en sus diferen
tes modalidades (ma
nual, múltiple, cajeados 
y automatizado); des
pués se describen el mol
durado y el torneado, an
tes de ocuparse del talla
do, tanto manual como 
mecánico. 

El octavo capítulo reco
gido en la Guía de Preven
ción de Riesgos Laborales 
hace referencia al barniza
do, lacado y pintado; an
tes de abordar la fase del 
secado, que aparece en la 
novena ficha. Montaje y 

ensamblaje; embalado y 
otras consideraciones (ta
reas admiriistrativas y lim
pieza de instalaciones) 
completan este trabajo, cu
yos destinatarios son los 
trabajadores del sector de 
la madera. Muchos acddentes se producen durante el corte de la madera. 

U E R T A S 

Avda.deMadri(lcjosl02 • 45860 Vaiacañas(Tokdo) * TU! 925 16 03 63 • Fa.x; 925 16 02 72 • c-mail: cometcial«puertassanrafaeLcom 
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REDACCIÓN 

- Villacañas (Toledo) 

Puertas Sanrafael S.A 
prevé continuar con el 
ritmo de crecimiento que 
está contabil izando en 
los últ imos años, para 
superar los 2.700 millo
nes de pesetas en su 
volumen de negocio, lo 
que le supondrá un 
incremento del 10%, res
pecto a 2.000. 

Una de sus principales 
novedades es la nueva 
línea de montado de bar
nizado U.V. y mecaniza
do a C.N.C. para el aca
bado en Barnizado y 
block. "Hemos decidido 
diversificar productos , 
metiéndonos en el acaba
do de puertas, porque la 
demanda se dirige hacia 
este tipo de producto con 
una mayor calidad y ' 
diseño en el acabado", 
señalaba el gerente de 
Puertas Sanrafael S.A, 
Ángel Cepeda. 

Este proceso de barni
zado, al igual que en la 
fabricación del mueble, 
proporciona mayores 
calidades que el sistema 
tradicional y contribuye 
a la reducción de resi
duos de barnizado, acor
de con la implantación 
del sistema de Gestión 
Medio Ambiental ISO 
14.001, en el que actual
mente tra
baja la 
e m p r e s a 
para con
s e g u i r l e . 
La implan
tación de 
la ISO no 
está siendo 
costoso, ya 
que se está 
llevando a 
cabo a través de una con
sultora, y la empresa ya 
contaba con ciertas medi
das de cara al respeto al 
medio ambiente , que 
está facilitando su 
implantación. Todo 
apunto a que en breves 
meses podrán disponer 
de este nuevo etiquetado 
de calidad en el control 
medioambiental de los 
productos que se utilizan 
a lo largo de toda la 
cadena productiva. 
. La puesta en marcha 

de esta nueva línea, ade
más de competit ividad 
ha posibili tado a la 
empresa realizar nuevas 
contrataciones, (en torno 
a 20 nuevos empleados), 
lo que sitúa a la empresa 

La empresa de 

Puertas Sanrafael apuesta por 
diversificar su producción 

La firma potencia sus instalaciones de barnizados U.V. y mecanizados 
de puertas para ofrecer calidad, acabado y respeto con el medio ambiente 
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Puertas Sanrafael se constituyó en Villacañas en 1978. 

La sociedad centra 
sus objetivos de 
mercado en la 
exportaciónf 

mirando hacia 
EE.UUyRusia 

con una plantilla de 190 
empleados. 

La obsesión de Sanra
fael es incorporar valor 

añad ido a 
sus produc
tos y no 
aumentar la 
cantidad de 
piezas, que 
en catorce 
años ha 
sido la 

misma y 
que se quie
re mantener 

(2.000 unidades día). La 
vocación innovadora y 
logística de la firma está 
en camino de producto 
diferenciado, introdu
ciendo modelos y dise
ños novedosos, ajustados 
en precios a la fuerte 
competencia del sector, y 
facilitando un trato per
sonalizado a sus clientes. 

Para ello se mantiene 
un principio de reinver
sión y capitalización de 
la sociedad con moderni
zación continua de sus 
instalaciones, pero sin 
crecimientos acelerados 
que puedan arriesgar la 
excelente solvencia e 
imagen de salud finan
ciera que posee la empre
sa. 

Hoy, conscientes de la 
estabilización y razona
ble retroceso de la 
demanda nacional, San
rafael centra 
su objetivo 
c o m e r c i a l 
en los mer
cados exte-
r i- o r e s 
(Rusia, Por-
t u g a 1 , 
E E . U U . 
Japón, etc). 
"Es una 

a s i g n a t u r a 
troncal que tenemos que 
aprobar", señala el direc
tivo, quien matiza que la 
nueva situación, tras los 
atentados del 11 de sep
tiembre "hace que desde 
luego haya desconcierto, 
aunque lo que es indis
cutible es que EE.UU. es 

un mercado potencial 
importante donde pode
mos meternos... lo peor 
es que afecte también a 

o t r o s 
impor t an 
tes merca
dos poten-
c í a l e s 
como es 
Rusia". 
Esta socie
dad anóni
ma de 
Villacañas 
( T o l e d o ) , 

formada por siete socios, 
sabe que el trabajo per
manente en equipo y el 
grado de entrega y profe-
sionalidad de su plantilla 
respalda sobradamente 
este reto y cuantos el 
mercado requiera. 

Sanrafael propone al 

La obsesión de 
Sanrafael es la 

ccdidad por encima 
de la cantidad de 

fabricación de sus 
productos 
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: Uita de stts principales novedades es la nacva 
línea de montado de barnizado U.V. y inecani-

' zstdo i CN.C. para el acabado en Barnizado y 
block. Este proceso de baitüzado, al igual que 
eñ í& fabricación del mueble, proporciona 
mayores calidades ^ver imagen adjunta) que 
elsistema tradicional y contribuye a la reduc
ción de residuos de barnizado. 

mercado un catálogo 
basado en la exposición 
de puertas ubicadas en 
un ambiente. Es decir, 
apuesta por la puer ta 
como elemento decorati
vo y se acerca decidida-

La firma fue pionera en aplicar el 
sello de calidad Aenor en 1987 

Puertas Sanrafael S.A. fue constituida en 1987 como una industria auxi
liar del Grupo Mavisa, para la fabricación del bastidor de las puertas.-
Hace seis años se independizó de dicho grupo y evolucionó hacia la 
fabricación de hoja de puerta terminada. En febrero de 1995 obtuvo la 
Certificación de empresa registrada en Aenor, incluyendo entre las pri
meras del sector el control total de calidad del proceso de fabricación, 
tanto para bastidores y puertas como la fabricación de marcos y moldu
ras de MDF chapadas, de las que produce unos 500.000 metros linea
les/mes. Sanrafael factura 2.700 millones de pesetas al año y cuenta con 
una plantilla de 190 trabajadores. 

mente al consumidor 
final, potenciando su 
marca. 

El mercado, cada vez 
más internacionalizado, 
impone en el trabajo per
fección, sencillez y líneas 
rectas. Y estas tendencias 
marcan los diseños y aca
bados de toda la gama 
Sanrafael, donde todos 
los artículos se ofrecen 
totalmente terminados: 
barnizados, prelacados o 
lacados, mecanizados, en 
kit, en block, así como 
frentes de armarios aba-
tibies y de corredera, 
puer tas resistentes al 
fuego, blindadas y acora
zadas. 
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Ciudad Real 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Madera y 
Corcho de Qudad Real lleva 
más de veinte años defen
diendo los intereses de este 
sector, ayudando a introducir 
el mueble que se fabrica en 
esta provincia en aquellos 
mercados donde el pequeño 
empresario no puede llegar, 
principalmente del exterior 
de España. Ourante este pe
riodo se ha realÍ2ado una in
tensa campaña de promoción 
-a través de la asistencia a fe
rias, misiones comerciales, 
etc-, que ha permitido que el 
mueble ciudadrealeño sea co
nocido por su calidad y dise
ño, no sólo dentro del territo
rio nacional, sino también en 
los países de la Unión Euro
pea, ya que en estos últimos 
están aumentando las ventas 
de muebles de la provincia 
de forma significativa. 

El presidente de la Aso
ciación, Pedro Garda Muñoz, 
destaca el apoyo que han re
cibido de las distintas institu
ciones dudadrealeñas en esta 
labor, aunque considera que 
todavia queda mucho por 
hacer, sobre todo en el campo 
de las infraestructuras, "don
de es indispensable que se 
mqoren las comunicadones 
por carretera, fundamen
talmente con Portugal, ya 
que a este país se está ven
diendo mucho últimamen
te", afirma. 

La Asociadón Provincial 
de Madera y Corcho está 
cornpuesta por cerca de 170 

ADERAS 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / XIII 

En la localidad de Bqk̂ ^ 

El mueble de baño se consolida 
como la estreUa en Ciudad Real 

sodos -la mayor parte de 
ellos fabricantes de muebles-
aunque se defienden de 
igual manera los intereses de 
los comerciantes, que tam
bién juegan un papel muy re
levante en el desarrollo de es
te sector en la provincia du-
dadrealeña, que destaca por 
tener una zona específica (Bo-
laños) donde se fabrican 
muebles de baño. 

Proyectos 

El hecho de que las em
presas hayan apostado ded-
didamente por la calidad es 
el prindpal motivo por el que 
el mueble de Qudad Real es
tá adquiriendo cada vez un 
mayor prestigio a nivel na-
donal e intemadonal, y en 
este sentido destacan las fuer
tes inversiones que se han re
alizado dentro de la provin
cia en tecnología e Investiga-
dón y Desarrollo (I+D). La 
Asociadón Provincial está 
impulsando esta área, -al 
igual que otras como el me^ 
dio ambiente, la prevención 
de riesgos laborales o la 
adaptadón al euro- a través 
de los servidos que se ofre
cen desde Ceoe-Cepyme, ya 
que al estar integrada en esta 

La Asociación Provincial de Empresarios de IS/ladera y 
Corcho tiene en proyecto organizar una Feria Permanente 
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En la imagen, un momento de la última asamblea celebrada por la Asociación. 

última se colabora estrecha
mente en todo aquello que 
sirva para potenciar al em
presario, con independencia 
del sector al que pertenezca. 

Junto a estas actuadones 
comunes, la Asociadón Pro
vincial de Empresarios de 
Madera y Corcho de Qudad 
Real también tiene previsto 
acometer una serie de pro
yectos a corto plazo "ilusio
nantes", entre los que desta
can dos por endma de todos: 

la otganizadón de una feria 
peniwnente de los muebles 
de los asociados, que se cele
braría en Qudad Real y que 
estaría abierta a las misiones 
comerdales de fuera de la 
provincia. 

Pedro Garda Muñoz se
ñala que aunque esta idea es
tá ya inuy madurada, su 
puesta en marcha todavía es 
muy apresurada y no será 
posible hasta por lo menos 
dentro de un año. 

El otro gran proyecto se 
refiere a la creación de un 
centro de formación multi-
sectorial para técnicos es
pecializados en alta tecno
logía, "para que nuestros 
asociados estén mejor pre
parados y compitan en 
unas condiciones aún ma
yores de igualdad e incluso 
de superioridad con el res
to de empresas del sector", 
concluye el presidente de 
la asociación. 

PEDRO G^MUNOZ 

Pte. de la 
Asociación 
Provincial de 
Empresarios 
de Madera 
y Corcho 
de Ciudad 
Real 

**Es necesario 
que se consuma 

más mueble" 
Uno de los problemas más 
importantes con los que se 
enfrentan las empresas del 
sector del mueble es que el 
consumo en España de este 
producto se ha estancado en 
los últimos años. Por este 
motivo, desde la asodadón 
nadonal se va a proponer al 
Gobierno la aprobadón de 
una espede de "Plan Reno-
ve", que incentive la compra 
de muebles por parte de los 
consumidores en unos inter
valos de tiempo razonables, 
"ya que es necesario que se 
consuma más mueble", aña
de Pedro García Muñoz. 
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Cuenca 
Madersa e Hijos S.L. es 
una empresa familiar 
constituida en el año 
1992 cuyo objeto social 
lo constituyen la com
praventa al por mayor 
de madera en rollo y el 
aserrado y preparación 
industrial de la misma. 
Su fundador, Manuel 
Sánchez Bautista, re
cientemente fallecido, 
puso en funcionamiento 
esta empresa después 
de haber estado traba
jando más de 30 años en 
el sector, siendo sus hi
jos Manuel y Alfonso 
Sánchez los encargados 
de suce-
derle en 
esta anda
dura em
presarial. 

Dedica
da en los 
p r i m e r o s 
meses de 
su historia 
a la com- — 
p r a v e n t a 
de madera en 

La sociedad la ĉ ^ 

Madeirsa e Hijos S.L. adquirirá 
un nuevo aserradero en 2002 

Esta empresa conquense dedica el 100% de la materia prima a 
la elaboración de tabla para palet, envases y embalajes 

El objetivo 
prioritario es la 
reducción de los 

costes actuales de 
aserrado de 

madera 

En lo cfue va de 
año el mercado 

paletero ha 
experimentado 
un retroceso 
importante 

rollo, el 
mismo año de su consti
tución contrató en régi
men de exclusividad la 
prestación de servicios 
de un aserradero sito en 
la localidad de Mariana 
(Cuenca) y otros sitos en 
Motilla de 
P a l a n c a r 
( C u e n c a ) 
para elabo
rar la mate
ria prima, 
aserraderos 
que en la 
actualidad 
s i g u e n 
p re s t ando 
sus sus ser
vicios y elaborando el 
100% de la madera que 
se adquiere. 

En la actualidad, Ma
dersa e Hijos S.L. está 
compuesta por una 
plantilla fija de 10 traba
jadores, dedicados a la 
explotación forestal de 
los montes públicos y 
fincas particulares, utili
zando para ello medios 
propios, tanto para la ta
la de arbolado como pa
ra el desembosque, 
transporte y descorteza
do de los troncos ya en 
las instalaciones de Ma
riana. 

Esta empresa dedica 
el 100% de la materia 
prima, principalmente 
madera de pino negral y 
rodeno, a la elaboración 
de tabla para palet, en

vases y embalajes, erra
dicando su núcleo prin
cipal de clientela a lo 
largo y ancho de las Co
munidades Autónomos 
de Valencia y Murcia. 

Después de más de 5 
años de fuer
te demanda 
en el sector, 
ya en el pri
mer trimes
tre de este 
año, según 
indica su ge
rente, Ma
nuel Sán
chez, "hemos 
comenzado a 

experimentar un acen
tuado descenso de la de
manda de la madera pa
ra palet, y si bien es 
cierto que no se ha lle
gado a paralizar la pro
ducción, si la hemos vis
to mermada en un pe

queño por
centaje". 
En los últi

mos anos y 
hasta hoy, el 
precio de ad
quisición de 
la materia 
prima ha si
do aumenta
do especta
c u l a r m e n t e 

por los propios profesio
nales del sector, debido 
principalmente a la 
fuerte demanda en el 
sector, subida que no se 
ha visto compensada 
con un incremento del 

La tala de árboles y el descortezado son actividades que se realizan en los aserradeixK de la empresa. 

precio de la tabla para 
palet y embalaje debido, 
entre otros, a la entrada 
en el mercado nacional 
de mercados extranjeros 
y comunitarios. 

"La situación actual 
de fuerte competencia 
tanto en precios de com
pra como en precios de 
venta, ligada al descenso 
de la demanda por parte 
de nuestros clientes nos 
ha hecho recapacitar en 
la necesidad de reducir 
costes de elaboración del 
producto final para po
der competir con garan
tías", comenta Manuel 
Sánchez. 

Por esta razón están 
tanteando el mercado de 

fabricantes e instalado
res de maquinaria para 
la elaboración de la ma
dera -tanto nacionales 
como comunitarios- con 

la finalidad de invertir a 
principios del año 2002 
en la adquisición de un 
aserradero propio com
pletamente nuevo y au-

TFn(ÜlH^•fillî f̂̂ l̂K.H .̂HIIIIIlm'/l̂ K^Hy^^^ E 
Madersa e Hijos S.L. expone cuatro buenas 
razones para la adquisición de un aserradero 
propio a principios del próximo año que es
tará ubicado en la localidad conquense de 
Mariana y que supondrá muchas ventajas pa
ra esta empresa conquense. 

@> Les perniitirá poder competir con garan
tías y en igualdad de condiciones en el sec
tor de la primera transformación de la ma
dera conio consecuencia de la reducción de 
un alto porcentaje de su actual coste de ase
rrado. 

@> También va a suponer la creación de nue
vos puestos de trabajo. 
@> Esta línea de aserrado vendría a duplicar 
la producción y facturación de madera ela
borada que actualmente está en tomo a los 
7.000 metros cúbicos al año. 
«s>Al ser una línea completamente nueva y 
de última generación se ganaría en calidad 
de fabricación de los productos, por lo que 
Madersa e Hijos S.L. estaría en condiciones 
de invertir con niás facilidad y sin altos cos
tes en la implantación del sistema de cali
dad. 

ASI ES 
MADERSA E 

HIJOS 
^ Constituida en 
1.992. 
4&1 Dedicada a la 
compraventa al 
por mayor de ma
deras en rollo y el 
aserrado y prepa
ración industrial 
de la misma. 
03 Tiene una plan
tilla de 10 trabaja
dores. 
/& Empresa dedica
da el 100% a la ela
boración de tabla 
de palet, envases y 
embalajes. 
A El proyecto de 
la empresa con
quense más inme
diato es la adquisi
ción de un nuevo 
aserradero. 

tomatizado para ser ubi
cado en los terrenos de 
la localidad de Mariana, 
a p r o x i m a d a m e n t e 
24.000 metros cuadra
dos, dos hectáreas y me
dia. En la actualidad el 
aserradero que tienen en 
la localidad conquense 
de Mariana ocupa una 
superficie de 600 metros 
cuadrados y además 
cuentan con una nave en 
régimen de propiedad 
de 860 metros cuadra
dos, donde se realiza el 
secado natural de made
ra. 

De fructificar este 
proyecto a principios del 
próximo año, "nos per
mitirá seguir ampliando 
y corwolidando nuestro 
mercado y, consolidada la 
primera transformación 
no cerramos las puertas a 
una inversión a medio 
plazo en maquinaría que 
sea capaz de dar un valor 
añadido a los subproduc
tos de nuestras maderas, 
hoy completamente infra
valorados", concluye Ma
nuel Sánchez. 
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Cuenca 
La empresa conquense 
Forestal y Maderas Aserra
dores S.A.(Fymasa), insta
lada en Motilla del Palan-
car, está desarrollando un 
proyecto que supondrá la 
incorporación de dos nue
vas líneas de producción. 
El gerente de esta empresa, 
José Santiago Vinuesa, 
explicó que estas dos nue
vas líneas de producción se 
crearán con nuevas máqui
nas y utilizando algunas de 
las que ya tienen. 

Este proyecto 
se realiza pen
sando en los pro
ductos que 
Fymasa realiza 
para el sector 
industrial, tanto 
para palets como 
embalaje. 

Esta iniciativa 
se ultimará en la 
p r ó x i m a 
FIMMA (Feria Interna
cional de Mueble y Maqui
naria), en Valencia, ya que 
será en este entorno en el 
que Fymasa espera contra
tar la maquinaria necesaria. 

Con las nuevas líneas, 
esta empresa busca sobre 
todo, "ser más competiti
vos", en palabras de su 
gerente aunque también 
supondrá un aumento de la 
capacidad de producción 
de madera para el sector 
industrial. 

Las instalaciones de la 
fábrica se encuentran en 
una superficie total de 

Pestinadas a aum 

Fymasa va a incorporar dos 
nuevas líneas de producción 

cubiertas de 5*000 m^ sobre una superficie de 40*000 m 
40.000 metros cuadrados, Forestal y Moderas Aserradores S*A* dispone de unas instalaciones 
de los que unos 5.000 
metros son de las naves 
cubiertas. El resto es patío, 
y dentro del mismo, una 
zona se dedica a la descar
ga de madera, en donde 

están las 

Sus clientes 
se encuentran 

repartidos 
por diversas 
comunidades 
autónomas 

máquinas de 
descorteza
do y tronza
do de made
ra. Otra zona 
tiene los 
a lmacenes 
de la madera 
en corteza y 
descorteza
da, y otro 

almacén con la madera ya 
elaborada. 

La actividad de Fymasa 
incluye el concurso en la 
subastas públicas y priva
das para la explotación de 
los montes, el transporte de 
la madera hasta la empresa 
y el trabajo de fábrica para 
tratarla y servirla a sus 
clientes. 

La madera en rollo que 
compran tiene diferentes 
calidades y en función de 
esta calidad destinan la 
madera para el aserrado de 
tipo industrial, en el cual se 
incluyen las maderas para 

ORÍGENES 

Fymasa acude a subastas públicas y privadas de explotaciones de monte. 

palets y para embalaje... 
Otra finalidad de los pro
ductos que elaboran es el Fymasa como sociedad 
sector de contrucción, fun- anónima está funcionan 
damentalmente para el 
encofrado de la madera, 
tanto en tabla como en 
tablón. Y, en tercer lugar y 
dependiendo de la calidad 
de la madera, también 
fabrican para el sector de 
carpintería. 

do desde el año 1985; pero 
sus orígenes se remontan 
a los años 40, cuando el 
padre del actual gerente 
montó esta actividad 
como un negocio familiar. 
Actualmente, tienen 20 
empleados. 

Para el sector de la cons
trucción y de carpintería 
suelen trabajar de acuerdo 
con el pedido realizado por 
su cliente, aunque como 
suelen ser medidas standar 
no tienen ningún problema 
en hacer trabajos para el 
libre mercado. En el sector 
de la madera industrial, sí 
tienen que atenerse a los 
pedidos porque cada clien

te necesita unas medidas 
diferentes. 

La capacidad de produc
ción de esta empresa es de 
unos 50 y 60 metros cúbicos 
diarios, si bien actualmente 
no están al cien por cien de 
su producción porque no 
utilizan toda la maquinaría 
disponible debido a la situa
ción del mercado y de los 
precios. 

Sus clientes están exten
didos por toda la península 
ibérica ya que trabajan para 
Cataluña, la Comunidad 
Valenciana, Castilla-La Man
cha, Madrid y Andalucía. 

Los concursos de explo
tación forestal en los que 
participan son de las provin
cias de Cuenca, Teruel y 
Guadalajara y algo en Alba
cete. Aunque actualmente y 
debido a las circunstancias 
actuales "también estamos 
trayendo maderas de Fran
cia", señala Vinuesa. Aun
que es más costoso por la 
distancia, los precios a los 
que se adquiere esta made
ra son competitivos en el 
mercado. 

EXPLOTACIONES FORESTALES 
MADERAS PARA ENVASES Y PALLETS 

FORESTAL 
Y MADBBM 

MERBADAS, SJi. 

FYMASA 
FflBHICnV 

Carrerera de lllbacere, Hm. 72 
Tels. 969 3314 SO-9G9 3310 40 -Fax : 963 33 se 29 

16200 NOTILLfl DEL PHLflNCflR [Cuenca] 
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C-LM 

Dentro del sector de la 
madera, el subsector del 
mueble es el más impor
tante dentro de la comuni
dad autónoma de Castilla-
La Mancha, con un volu
men de negocio que supe
ra los 70.000 millones de 
pesetas y un tejido com
puesto por casi tres mil 
empresas, la mayor parte 
de ellas pequeñas. 

La fuerte atomización 
del sector no ha impedido 
que varias zonas geográfi
cas de la región hayan 
destacado por encima del 
resto: en la provincia de 
Toledo, Sonseca, donde 
predomina el mueble clá
sico, y la comarca de la Sa
gra, en fabricación de si
llas; y en Ciudad Real, Bo-
laños y Almagro, donde 
prácticamente todas las 
empresas se dedican a la 
fabricación de mueble de 
baño y cocina. 

Gracias a la apuesta 
por la calidad y a la pro
moción a través de la asis
tencia a ferias y misiones 
comerciales, el mueble de 
Castilla-La Mancha se ha 
ganado un prestigio en los 
principales mercados na-

Las exportacio 

El mueble representa casi la 
mitad de la industria maderera 

Las provincias de Toledo y Ciudad Real concentran más del 
90% de todas las ventas realizadas al exterior 

dónales e internacionales. 
Precisamente las ventas al 
exterior constituyen la 
principal vía de creci
miento de esta actividad 
que da empleo a aproxi
madamente 16.000 perso
nas en la región. 

Crecen las exportaciones 

Los bajos niveles de 
consumo de muebles que 
se registran en España en 
comparación con otros pa
íses de la Unión europea 
ha obligado a muchas em
presas del sector a orien
tar la mayor parte de sus 
ventas hacia el exterior. 

Así, durante los siete 
primeros meses del año 
las ventas fuera del terri
torio nacional por parte 
de empresas castellano-
manchegas crecieron un 
1,5% en relación al mismo 
periodo de 2000, sitúan-
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dose en 8.860 millones de 
pesetas. Las provincias de 
Toledo y Ciudad Real con
centran en conjunto más 
del 90% de todas estas 

ventas, seguidas muy de En Cuenca y Guadala-
lejos por Albacete, donde jara las ventas al exterior 
las exportaciones alcanza- prácticamente son testi-
ron un importe de 713 mi- moniales, con un montan-
llones de pesetas. te de 61 y 15 millones de 

pesetas, respectivamente. 
La proximidad hace 

que los países de la Unión 
Europea constituyan los 
principales mercados ha
cia los que se dirigen los 
muebles castellano-man-
chegos. Así, en los siete 
primeros meses de 2001 
las ventas a Francia y Mo
naco ascendían a 3.077 mi
llones de pesetas. Después 
le siguen Alemania, con 
2.890 millones y Portugal, 
con 1.139 millones de pe
setas. 

El primer país no perte
neciente a la UE receptor 
del mobiliario de Castilla-
La Mancha es Rusia, con 
384 millones de pesetas, 
mientras que Cuba, con 
320 millones es el primer 
destino de fuera del Viejo 
Continente. 
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